

## APPENDIXES

### Appendix 1. Diary Note of Lexicon Development of Nanta

<b>Buku Harian (Language Development Dekna)</b>				
<b>Start: 10 April 2022</b>				
<b>Object: I Kadek Nanta Wicaksana (Dekna)</b>				
No.	Date	Partner	Word Finding	Possibility of Meaning
1	10-Apr-22	Mama	Mak'	* Mama (refer to his Mama)
				* Jemak (memiliki arti 'ambil' dalam bahasa Indonesia yang mana dia meminta untuk diambil (digendong) oleh mamanya)
				* Dekna menyebutkan kata ini setiap kali ia melihat mamanya dan setiap kali ia ingin digendong oleh anggota keluarga lainnya
2	10-Apr-22	Degus, Bapak, Mama	Chi	*Nasi/Suci/cuci
				* Dekna mengatakan kata 'chi' ketika mendengarkan Bapaknya dan Degus membicarakan tentang nasi
				* Dekna juga akan mengatakan chi, saat kakaknya membicarakan kata cuci/suci di sekitarnya.
3	10-Apr-22	Bapak	Mo	* Kemo (bali) = kesana (Indonesia) = go there (English)
				* Dikatakan oleh Dekna disaat ia ingin kesuatu tempat saat ia tengah digendong oleh Bapak dan anggota keluarga lainnya
4	11-Apr-22	Bapak & Nenek	Cho	* Bakso (Bali & Indonesia) = Meatball (English)
				* Dekna mengatakan cho saat ia melihat tipat yang berisikan kuah dan pentol bakso
5	11-Apr-22	Bapak	Ass	* Mas (Indonesia/Javanese) = Mas penjual bakso

				* Dekna mengatakan ini ketika ia mendengar suara ting-ting dari mangkok yang dipukul oleh penjual bakso, tahu tipat, atau es krim
6	11-Apr-22	Mama	Mimik	* minum ASI * Dekna mengatakan kata ini hanya disaat ada mamanya di sekitarnya. Dan selalu mengatakannya sembari menunjuk mamanya. Selain itu, kata ini dipergunakan untuk menyatakan bahwa dekna sedang mengantuk karena ia akan menunjuk ke arah kamar (tempat tidur) sambil mengatakan kata 'mimik'
7	11-Apr-22	Mama, Bapak, Degus	Bak	* Tembak (Shoot) * Dikatakan sembari mengacungkan pistolnya ke sembarang arah dan hanya dikatakan saat memegang pistol
8	11-Apr-22	Degus	Kak	* Buka (Open) *Aktivitas melepaskan baju/celana pada saat akan mandi. Juga saat meminta untuk diberi ASI. * Dekna mengatakan ini disaat dia membawa benda yang terbungkus, pintu tertutup. Sehingga dapat disimpulkan bahwa makna dari kata 'Kak' adalah buka dan merupakan permintaan tolong. Hal ini dapat dikonfirmasi dengan pada saat benda telah dibukakan, Dekna tersenyum senang.
9	11-Apr-22	Degus	Kakak	* Kakak (brother) * Dekna sudah dengan sangat jelas memanggil Degus dengan sebutan Kakak dan hanya dipergunakan khusus kepada Degus
10	11-Apr-22	Mama	nek	* Menek (naik) = go up * Nenek (Grandmother) * Dekna mengatakan kata 'nek' saat dirinya ingin menaiki tangga rumah * Dekna juga menggunakan kata ini saat neneknya lewat, memanggil neneknya, atau meminta untuk digendong oleh neneknya

11	11-Apr-22	Mama	ék	* Ngegek (poop)/*Kakek = grandfather
				* Dekna mengatakan 'ek' saat kakeknya ada di sekitarnya dan saat menunjuk kakeknya.
				* Dekna menggunakan kata ini disaat ia merasa perlu untuk poop atau sakit perut
12	12-Apr-22	Bapak	tak	* Minta (I want some)
				* Dekna menggunakan kata ini saat ia melihat seseorang (biasanya Degus/mamanya) membawa makanan/mainan/benda dan ia ingin untuk memakan/memegang/memainkannya
13	12-Apr-22	Mama	Neh	* Ene (ini) = This
				* Saat memberikan sesuatu benda kepada seseorang, Dekna menggunakan kata ini yang bermakna ini.
14	12-Apr-22	Mama	Nak	*Enak = delicious
				* Dekna menggunakan kata ini disaat ia memberikan/menerima makanan kepada/dari orang lain. Dimaksudkan untuk memberi tanggapan dan menanyakan opini orang lain tentang makanan tersebut.
15	12-Apr-22	Bapak	Nta	* Nanta = the kid's name
				* Dekna menggunakan kata ini untuk merujuk kepada dirinya sendiri. Untuk meminta sesuatu untuk dirinya dan untuk menyatakan kepemilikannya terhadap suatu benda
16	12-Apr-22	Mama	ékna	*Dekna = The kid's nickname
				* Dekna menggunakan kata ini untuk merujuk kepada dirinya sendiri. Untuk meminta sesuatu untuk dirinya dan untuk menyatakan kepemilikannya terhadap suatu benda. Selain itu ia juga akan berteriak ini saat ia meminta untuk diajak ikut pergi oleh mama/bapak/neneknya
17	12-Apr-22	Bapak	oum	* Merujuk kepada kata 'om' yang digunakan saat sembahyang, sehingga maksud dari kata 'oum' dapat ditafsirkan sebagai 'sembahyang' atau pray. Hal ini dapat dilihat dari hands gesture dari Dekna saat mengatakan oum, yang selalu diletakkan diatas ubun2 (kepala)

18	12-Apr-22	Bapak	ail/aing	* air = water * Dekna mengatakan kata 'ail' saat ia melihat botol air, air, air kolam.
19	12-Apr-22	Degus	Ku	*aku = I *Dekna mengatakan 'ku' saat mendengar Degus mengatakan aku saat meminta minum kepada bapaknya
20	12-Apr-22	Bapak	num	* Minum = drink * Dekna mengatakan kata ini saat ia meminta air minum kepada bapaknya yang sedang minum dengan menyampaikan kata 'tak ail num'.
21	12-Apr-22	Bapak	Bapak	* Bapak = father/daddy * Dekna says this word whenever his father passed by and when he called his father from distance, disaat Bapaknya di dapur dan ia memanggil dari kamar
22	12-Apr-22	Kumpi	uumpik	* Kumpi = great grandmother * Dekna says this word when his great-grandmother is around him and playing with him.
23	12-Apr-22	Mama	Mamak	* Mama = mother * Dekna clearly use this word when he is pointing at his mother and when he's calling for his mother from distance
24	12-Apr-22	Nenek	Aem/aam	* Maem = eat * Dekna uses the word 'aem' when he sees rice in the kitchen, when his brother is eating something, and when he wants to eat something, usually rice or bread
25	12-Apr-22	Bapak	da	* Kuda = horse * Dekna mengatakan kata 'da' saat sedang melihat kuda, menonton kuda di youtube, atau bermain kuda-kudaan dengan Bapak, Mama dan kakaknya di kamar
26	12-Apr-22	Kumpi	bye	* Bye (sampai jumpa)

				* Dekna mengatakan bye kepada kumpinya saat ia sedang bermain sepeda dengan kakaknya dan seolah-olah akan pergi dari rumah. Ia mengatakannya sembari melambaikan tangan kepada kumpinya
27	12-Apr-22	Mama	bing	* mobil (car) * Dekna menunjuk mobil yang lewat dijalanan sambil mengatakan bing dan ini terus berulang selama di perjalanan.
28	12-Apr-22	Mama	eek/eaak	*Truk / trek (truck) *Meskipun pada awalnya tidak dapat dimengerti, penulis akhirnya dapat menafsirkan arti kata ini saat beberapa kali Dekna menunjuk truk dan mengatakan kata ini. Selain itu, kadang ia juga menunjuk mobil namun mengatakannya sebagai truk
29	12-Apr-22	Bapak	yoush	*Terus (keep going) *Kata ini selalu diucapkan setiap kali ada mobil/truk/kendaraan lain yang berjalan mundur (memutar arah dengan mundur terlebih dulu). Hal ini dapat dipahami karena tepat di depan rumah Dekna sedang ada proyek, dan tukang proyek yang membawa muatan besar dengan menggunakan truk, seringkali memberikan arahan kepada supir truk dengan mengatakan terus atau oup (stop) dan Dekna sering mendengarnya
30	12-Apr-22	Bapak	oup	*Stop = berhenti *Kata ini selalu diucapkan setiap kali ada mobil/truk/kendaraan lain yang berjalan mundur (memutar arah dengan mundur terlebih dulu). Hal ini dapat dipahami karena tepat di depan rumah Dekna sedang ada proyek, dan tukang proyek yang membawa muatan besar dengan menggunakan truk, seringkali memberikan arahan kepada supir truk dengan mengatakan terus atau oup (stop) dan Dekna sering mendengarnya
31	13-Apr-22	Nenek	ték	*Kletek = aktivitas menekan saklar lampu untuk menghidupkan atau mematikannya *Dekna selalu mengatakan 'ték' setiap kali dia melihat saklar lampu dan juga pada saat lampu mati di malam hari seolah menyuruh menghidupkan lampu dengan mengatakan kata 'ték'

32	13-Apr-22	Kakek	cchak/tichak	<p>*Cicak = gecko</p> <p>*Dekna mengetahui cicak dengan jelas karena walaupun melihat tokek, ia tidak menyebutnya sebagai cicak. Dekna hanya akan mengatakan cicak saat dia melihat cicak sembari menunjuknya</p>
33	13-Apr-22	Kakek	dis	<p>*Kedis = bird</p> <p>*Bapak dekna memiliki banyak burung peliharaan dirumah dan Dekna sangat sering diajak untuk memberikan makan. Dekna sangat mengetahui makna dari kata ini, walaupun, setiap kali ia melihat burung, tidak mempedulikan jenisnya, disebut kedis.</p>
34	13-Apr-22	Mama	tang	<p>*Bintang = star</p> <p>*Dekna menunjuk ke arah langit malam sambil menyebut kata 'tang' yang ditafsirkan sebagai bintang oleh penulis karena setiap kali mamanya menyebutkan kata bintang untuk mengklarifikasi, Dekna tersenyum senang dan mengulang-ulang mengatakan 'tang'</p>
35	13-Apr-22	Nengah (pegawai)	ngah	<p>*Nengah = Balinese name</p> <p>*Dekna memanggil pegawai dirumahnya yang bernama Nengah dengan hanya mengatakan 'ngah'. Ia tidak pernah mengatakan ngah kepada orang lainnya</p>
36	13-Apr-22	Mama	dar	<p>*Dar = Meletus</p> <p>* Dekna mulai mengatakan 'dar' disaat menyanyikan lagu balonku</p> <p>* Saat melihat balon di jalan atau di toko mainan, Dekna juga akan menunjuk balon dan mengatakan dar.</p> <p>*Dekna juga akan mengatakan 'dar' saat balon (asli) yang dia pegang/bawa meletus. Ia akan mencari mama/bapaknya untuk mengatakan dar dan itu dimaksudkan untuk mengatakan bahwa balonnya telah meletus</p>
37	13-Apr-22	Nenek	tu	<p>*ditu</p> <p>*Selain mo, dekna juga sering mengatakan 'tu' yang dapat diartikan 'ditu/disitu' ketika ia menunjuk suatu tempat atau ia ingin pergi ke tempat tertentu</p>

38	13-Apr-22	Nenek	jang	<p>*Kejang = put on</p> <p>*Disaat dia menaruh sesuatu, atau meminta seseorang untuk meletakkan sesuatu, maka dekna akan mengatakan kata ini</p>
39	13-Apr-22	Mama	pis	<p>*pipis = pee</p> <p>*Dekna mengatakan 'pis' saat ia sedang pipis atau meminta untuk pipis</p>
40	13-Apr-22	Degus	pung pung/tung tung	<p>*pung-pung atau tung-tung merujuk kepada suara gamelan yang dimilikinya dirumah.</p> <p>*Dekna akan menunjuk dan mengatakan pung-pung atau tung-tung saat meminta mainan ini kepada anggota keluarga lainnya.</p> <p>*Dekna juga akan mengatakan pung-pung/tung-tung saat ia mendengar suara gamelan atau saat seseorang memukulkan sesuatu (bisa juga tangan) ke benda lainnya. Contoh: saat iya dan kakaknya memukul-mukul lemari, ini juga disebut pung-pung oleh dekna</p>
41	13-Apr-22	Degus	ing nyak	<p>*sing nyak = tidak mau = I don't want</p> <p>*Dekna menggunakan kata ini saat dirinya diberikan penolakan oleh orang lain. Misalnya disaat kakaknya tidak memberikannya mainan yang diinginkannya, ia akan marah dan menyebut kata ing nyak berkali2, walaupun yang sebenarnya tidak memberikan/tidak mau memberikan adalah kakaknya.</p> <p>*Saat memberikan penolakan pun, Dekna akan mengatakan ing nyak. Contoh: saat dekna diberikan sarapan/makan siang/makanan/minuman, ia akan menolak dengan mengatakan kata ing nyak</p>
42	13-Apr-22	Nenek	ngéngék	<p>*Ngengek = poop/pee</p> <p>*Dipergunakan saat ia meminta untuk diantarkan ke kamar mandi untuk poop / pee</p> <p>*Ngengek juga dikatakan sewaktu-waktu saat ia ingin kencing di kamar mandi</p> <p>*Dekna sudah dapat mengatakan kata ngengek dengan jelas. Lebih tepatnya saat ia sedang jongkok di kamar mandi, walaupun sedang main air.</p>
43	13-Apr-22	Kakek	Bang	*terbang = fly = airplane

				<p>*Kata terbang merujuk kepada benda terbang yang ada di langit. Paling sering adalah pesawat terbang. Namun, saat melihat burung yang terbang, Dekna juga akan mengatakan bang dan menunjuk burung yang sedang terbang.</p> <p>*Benda yang dilemparkan keatas dan melewati kepalanya juga disebutnya terbang. Contoh: saat balon yang dilemparkan ke udara, ia menunjuk balon itu dan bilang 'bang'</p>
44	13-Apr-22	Mama	to	<p>*tos = high five</p> <p>*Saat melakukan tos, meskipun bisa mengerti apa yang harus dilakukan, dekna hanya akan mengatakan 'to' bukan 'tos'</p>
45	14-Apr-22	Mama	pah	<p>*sampah = rubbish</p> <p>*Upah = snacks</p> <p>*Dekna mengatakan pah saat ia pergi ke warung dan melihat jajanan yang dijual disana. Ini pada khususnya ditujukan untuk makanan yang bukan nasi. Saat melihat seseorang (mama, nenek, dst) yang sedang memakan buah, jajanan (kering/basah), semua itu akan ditunjuk dan dikatakan sebagai upah olehnya</p> <p>*Dekna akan menunjuk tong sampah dan sampah ketika mengatakan 'pah'. Botol kosong, daun kering, makanan yang sudah tidak mau ia makan juga dikategorikan sampah oleh dekna.</p>
46	14-Apr-22	Mama	pé	<p>*HP = handphone</p> <p>*Dekna mengambil HP mamanya dan memberikannya kepada mamanya dan mengatakan HP sembari menyerahkan HP itu. Begitu juga dengan HP bapaknya. Dekna sudah bisa menunjuk hp milik bapaknya dengan menggabungkan kata HP dan Bapak sembari menunjuk benda dan orang yang memiliki benda tersebut.</p> <p>*Dekna menunjuk Bapak/Mamanya saat menelpon dengan menggunakan HP.</p>
47	14-Apr-22	Mama	dada	<p>*Dada = bye bye</p> <p>*Dekna mengatakan dada saat dirinya akan pergi bersama bapaknya (menaiki motor) mengantar bibiknya ke sekolah</p>



48	14-Apr-22	bapak	ndak mau	*Tidak mau = I don't want to
				*Dekna diajak turun mengambil sandal sebelum berangkat mengantar bibinya ke sekolah.
				*Kata ini merupakan penolakannya untuk diajak turun dari motor, walaupun hanya untuk mengambil sandal saja
49	14-Apr-22	Kakek	mmah	*muach = kiss bye
				*Dekna menggunakan frase mmah setelah mengatakan dada/bye yang diikuti dengan gerakan tangan kanan menutup mulut dan mengangkatnya ke udara sambil melambaikan tangan kepada orang yang dituju.
50	15-Apr-22	Kumpi	dang	*Dang = Dong (Dadong) kumpi
				*Dekna dengan semangat menunjuk greatgrandmothernya saat ia baru bangun di pagi hari dan beliau lewat di depan Dekna.
51	15-Apr-22	Bibi Kadek Okta	daak	* Daak = Dek (Kadek) Okta
				* Dekna belum bisa mengatakan bibik, namun ia memanggil bibinya dengan sebutan 'daak' yang diasumsikan sebagai kependekan dari kata 'Kadek' yang merupakan nama bibinya
				* Asumsi ini didasari oleh hand gesture dari dekna yang menunjuk bibinya dan berlari mendekat sembari memanggil-manggil bibinya dengan sebutan 'daak'
52	15-Apr-22	Bapak	juk	*Juk = Ejuk = catch
				*Dekna ditunjukkan burung merpati yang sedang berada diatas kabel listrik oleh bapaknya, saat Bapaknya menyuruhnya untuk menangkap burung tersebut. Dekna yang berlari berusaha menggapai burung tersebut sembari menyebutkan 'juk, juk, juk' dan meregangkan tangannya tinggi-tinggi ke arah burung tersebut. Sehingga dapat diasumsikan bahwa ia bermaksud menangkap burung tersebut.
53	15-Apr-22	Bapak/Mama	tuk/tutuk	*Tutuk = tutup = close

				<p>*Dekna menyebutkan frase ini disaat ia melihat pintu kamar terbuka. Ia menyuruh Bapaknya untuk menutup pintu tersebut dengan menunjuk pintu yang terbuka dan mengatakan 'tuk/tutuk' sambil melihat ke arah bapaknya</p> <p>*Dilain kesempatan, Dekna juga meminta mamanya untuk menutup pintu lemari dengan jalan mendorong pintu lemari baju dan mengatakan tuk/tutuk berulang kali</p>
54	15-Apr-22	Mama	buk	<p>*Bubuk = sleep</p> <p>*Dekna menunjuk-nunjuk kasur dan mengeratkan pelukannya ke mamanya sembari memiring-miringkan badannya ke arah kasur, yang dapat diasumsikan bahwa ia meminta untuk tidur, atau tengah mengantuk</p>
55	16-Apr-22	Mama	mamam	<p>*Maem= eat</p> <p>*Mama = mother</p> <p>*Dekna said this word when he was about to be given food (kongsi) in the afternoon by his mother. So, the meaning could be either eat or mama.</p>
56	17-Apr-22	Mama	gi / gigi	<p>*Gigi = aktivitas menggosok gigi</p> <p>*Dekna belum mengetahui makna dari gigi secara harafiah. Tetapi ia mengaitkan kata gigi dengan aktifitas menggosok gigi setiap kali ia sedang mandi, dan disuruh untuk menggosok gigi dan diberikan sikat gigi.</p>
57	17-Apr-22	Bapak	Ku	<p>*Kuku = nail</p> <p>*Disaat dekna melihat mamanya memotongkan kuku tangan dan kaki kakaknya, dekna menunjuk kukunya sendiri dan memperlihatkan kukunya kepada bapak dan mamanya dan seolah meminta untuk dipotongkan kuku tangan dan kakinya juga.</p>
58	17-Apr-22	Mama	duk	<p>*Duduk = sit</p> <p>*Dekna mengatakan 'duk' saat dirinya dalam posisi duduk di tempat2 tertentu (di lantai, di meja, dan di kursi).</p> <p>*Kursi = seat</p> <p>*Dekna pun menggunakan kata 'duk' saat ia menunjuk kursi yang diduduki oleh orang lain.</p>

59	17-Apr-22	Mama	tung	*Entung = Throw (for rubbish)
				*Kata 'tung' dipergunakan oleh dekna saat dirinya akan atau sedang membuang suatu benda dari tangannya.
				*Kata 'tung' pun digunakan saat ia meminta orang lain untuk membuang sesuatu miliknya ke tempat sampah
60	17-Apr-22	Bapak	eeaaaang	*Pulang = go home
				*Kata ini dipergunakan Dekna saat dirinya sedang berada di tempat yang bukan rumah. Ia meliak-liukkan badannya sembari menunjuk mobil/motor/kendaraan lain saat mengatakannya
61	17-Apr-22	Bapak	cok	*Kecog = lompat = jump
				*Kata 'cok' dipergunakan saat Dekna melihat sendok yang terlempar.
				*Juga digunakan saat ada makanan/benda yang keluar dari wadahnya.
62	17-Apr-22	Nenek	chi	*Terima kasih = Thank you (Merupakan bentuk singkat dari makasi)
				*Saat diberikan mainan oleh neneknya, dekna mengatakan 'chi' yang diasumsikan sebagai bentuk ucapan 'terima kasih' oleh penulis
				*Kata 'chi' ini memiliki perluasan makna, yang sebelumnya hanya berarti kelinci/nasi, menjadi bentuk lain dalam percakapan sederhana
63	17-Apr-22	Mama	dah	*Sudah = already
				*Kata ini dipergunakan saat mamanya menanyakan apabila dekna sudah selesai pipis/poop dikamar mandi.
				*Dekna mengatakan 'dah' sambil menganggukkan kepalanya
64	18-Apr-22	Bapak	yuk	*Ayo = Let's go
				*Dekna mengatakan yuk sembari menarik tangan bapak/mamanya menuju tempat yang ia inginkan.

65	18-Apr-22	Mama	nyang nyang	*Menyang = gendong = ???
				*Kata menyang adalah bahasa Bali untuk mengatakan gendong. Intention dari Dekna yang meminta untuk digendong disampaikan dengan penambahan gesture tangan yang dibuka lebar diatas kepala dan meloncat-loncatkan kakinya
66	18-Apr-22	Mama	bé	*be = ikan = fish
				*Dekna menunjuk ikan koi yang ada di kolam ikan dirumah dan mengatakan be.
				*Saat ditunjukkan gambar ikan di HP, ia juga mengatakan be.
				*Ikan yang digoreng tidak termasuk dlam kategori ini karena saat ditunjukkan ikan goreng, itu disebut maem oleh dekna
67	19-Apr	Mama	aiai	*Mai = kemari = come here
				*Dekna meregangkan dan meremas jemarinya saat mengatakan aiai kepada mama nya. Itu dapat diindikasikan bahwa dekna sedang memanggil (meminta) mamanya supaya mendekatinya
68	19-Apr-22	Mama	tug tug	*Tutup = close
				*Dekna mengatakan ini saat ia meminta mamanya untuk menutup bajunya (Dekna baru saja selesai menyusui ASI sehingga baju mamanya terbuka). Namun Dekna meminta untuk diajak keluar kamar sehingga ia meminta mamanya untuk menutup bajunya juga dengan dibarengi gesture menarik turun baju mamanya
				*frasa tug-tug juga dipakai saat mamanya membuka pintu lemari. Dekna meminta mamanya untuk menutup pintu lemari dengan mendorong pintu tersebut.
69	19-Apr-22	Mama	nyok	*Nyonyo = payudara = breasts
				*Dekna masih di fase menyusui yang mana ia secara regular diberikan ASI dan kata nyonyo merupakan bahasa bali untuk menyebut payudara. Ini dipertegas dengan gesture dekna yang akan mencoba membuka dengan cara menarik baju mamanya ke arah atas dan menunjuk kasur sembari mengatakan 'buk' yang bermakna bubuk = sleep
70	19-Apr-22	Mama	buut/bruut	*Kentut=Fart

				*Frasa buut/bruut dapat ditafsirkan sebagai suara/bunyi dari kentut. Dekna dengan segera mengatakan frase ini saat ia habis kentut, dan atau saat ia mendengar seseorang kentut dengan bunyi cukup keras sehingga ia mendengarnya
71	20-Apr-22	Mama	cu	<p>*Pesu = keluar = go out</p> <p>*Susu = Milk</p> <p>*Dekna menyebut 'cu' saat menunjuk susu yang berwarna putih di gelas. Juga pada saat ia melihat cairan sabun di gayung air di kamar mandi. 'Cu' juga merujuk pada minuman yang ada di dalam kotak (susu kotak: cair/serbuk, dan kopi siap minum: nescafe, dan minuman kaleng lainnya).</p> <p>*Dekna menarik tangan mamanya dari kamar menuju ke pintu dan mengatakan cu. Sehingga dapat disimpulkan bahwa cu merujuk kepada kata pesu (bhs. Bali) yang berarti keluar atau go out</p>
72	20-Apr-22	Nenek	cing	<p>*Cacing = worm</p> <p>*Dekna belum mengetahui arti dari kata cacing. Dia hanya mengikuti apa yang dikatakan neneknya yang sedang melarangnya menuruni tangga rumah ke halaman karena sedang hujan. Neneknya mengatakan jangan turun karena ada cacing dan Dekna mengikuti kata cacing tersebut.</p>
73	20-Apr-22	Mama	babi	<p>*Lagi = again</p> <p>*Saat sedang diajak main 'cilukba' oleh mamanya, dekna tertawa senang. Saat mamanya mengambil hp, dia mengatakan 'babi' 'babi'. Ketika diajak main lagi, dia tertawa lagi. Saat dihentikan, dia mengatakan babi-babi dan ini terulang berkali-kali. Sehingga disimpulkan kata 'babi' merujuk ke makna 'lagi' (bahasa indonesia) yang dipakai untuk meminta pengulangan aktivitas tertentu</p>
74	21-Apr-22	Nenek	oun	<p>*Tuun = Turun = Get down</p> <p>*Belum jelas apakah kata yang dimaksud adalah tuun dalam bahasa bali atau turun dalam bahasa indonesia. Karena kedua kata ini merujuk kepada aktivitas yang sama.</p>

				<p>*Pengertian dari frasa 'oun' ini selaras dengan arti kata turun/tuun ini dimana Dekna mengatakan ini pada saat dirinya sedang menaiki sepeda/sapi (mainan)nya dan ia ingin turun dari mainan tersebut.</p> <p>*Dekna juga menyebut frasa ini saat ia melihat anggota keluarga lainnya (Nenek/bapak/mama) sedang berada di posisi yang lebih tinggi darinya. Dekna menyuruh/meminta mereka untuk turun dan bermain dengannya</p>
75	21-Apr-22	Bapak	meeek	<p>*Suara sapi = sapi = cow</p> <p>*Dekna sangat sering diajak untuk melihat sapi yang berada di dekat pantai di Canggu</p> <p>*Nenek dan Bapaknya seringkali mengatakan 'mbeek' untuk menyebut sapi. Walaupun kata 'sapi' pun sering dipakai. Namun, Dekna menggunakan frasa 'meeek' untuk menunjuk sapi</p> <p>*Frasa ini juga digunakan untuk mainan sapi yang ada di rumah</p> <p>*Merujuk kepada hewan sapi asli</p> <p>*Merujuk juga kepada sapi (kartun/asli) yang ada di TV atau youtube</p>
76	21-Apr-22	Mama	cik	<p>*besik = satu (one)</p> <p>*Kata besik merupakan bahasa bali yang menyatakan jumlah yaitu satu</p> <p>*Dekna menggunakan kata 'cik' ketika ditawari jajan oleh mamanya.</p> <p>*Dekna menunjukkan jarinya dan mengatakan 'cik'</p> <p>*Ketika diberikan 1 buah roti, Dekna mengatakan 'ci'=makasi dan langsung pergi</p>
77	21-Apr-22	Degus	ma-ama	<p>*Sama-sama = you're welcom</p> <p>*Dekna diajarkan untuk bilang terima kasih ketika menerima sesuatu dari orang lain dan mengatakan sama-sama saat ia menerima ucapan terima kasih.</p> <p>*Namun dekna mengatakan dua kata ini disaat bersamaan, contohnya: 'ci ma-ama'</p> <p>*Selain itu, dekna menukar kata sama-sama untuk mengatakan terima kasih.</p> <p>*Disimpulkan dekna belum terlalu paham makna dari kata ini</p>
78	22-Apr-22	Mama	o'ok	<p>*Jongkok = squat</p> <p>*Dekna mengatakan ini berulang kali sebelum dapat dimengerti di kamar mandi, ketika dirinya akan BAB.</p>

				*Dekna memperagakan gerakan jongkok saat mengatakan o'ok.
79	22-Apr-22	Mama	ki	*Lagi = again/more *Frasa 'ki' digunakan saat dekna meminta tambahan air untuk dituangkan ke wadah yang dia punya saat berada di kamar mandi.
80	22-Apr-22	Mama	tup	*Tutup = close *Dilakukan dekna saat menutup pintu.
81	22-Apr-22	Mama	Mammak	*Mamak= mama *Ditujukan untuk foto perempuan/gambar perempuan yg dilihat di hp/gambar
82	22-Apr-22	Mama	jjak	*Jajan = jajak = snacks *Dekna menyebut jjak untuk menunjuk makanan-makanan kecil yang bukan nasi. Contoh: roti, bantal (jaje bali), dan makanan ringan lainnya.
83	22-Apr-22	Kakek	Kek	*Kakek = grandpa *Dekna telah mampu menggunakan kata 'kek' slain 'kak' untuk menyebut kakeknya. Dia menunjuk ke arah kakeknya saat mengatakan frasa ini.
84	23-Apr-22	Mama	Lalah	*Pedas = spicy *Saat diberikan nasi dengan kuah santan, dekna mengatakan kata 'lalah' dengan jelas sambil memperagakan bibirnya seperti kepedasan huh-hah huh-hah
85	23-Apr-22	Mama	huh-hah	*Lalah – pedas *Dekna menggunakan frasa ini untuk mengatakan sesuatu yang pedas, yaitu nasi dengan kuah santan yang pedas
86	23-Apr-22	Kumpi	Dong	*Dadong=Kumpi=greatgrandmo *Setiap kumpinya lewat, dekna memanggilnya dengan satu kata 'dong' yang merupakan bentuk singkat dari kata 'dadong' dalam bahasa bali yang berarti nenek

87	23-Apr-22	Mama	Kek	<p>*Pakek=pakai=wear</p> <p>*Dekna menggunakan frasa 'kek' untuk menginstruksikan mamanya untuk menggunakan sepatu yang berada di dekat kakinya dekna</p>
88	24-Apr-22	Mama	cici	<p>*gisi = pegang = hold</p> <p>*Dekna meminta mamanya untuk memegang remote TV yang sedang ia bawa dengan memberikan remote tersebut ke tangan mamanya dan secara berulang mengatakan cici-cici, sehingga dapat disimpulkan bahwa kata cici memiliki makna gisi yang merupakan bahasa bali dari kata pegang.</p>
89	24-Apr-22	Mama	Bang	<p>*Terbang=fly</p> <p>*Kata 'bang' memiliki perluasan makna yang mana tidak hanya untuk merujuk kepada benda yang terbang di langit, seperti burung dan pesawat, melainkan pula lampu dan benda lainnya yang berada di atas kepala Dekna. Lampu yang ada di plafon rumah pun disebutnya sebagai terbang.</p>
90	24-Apr-22	Mama	kaki -kaki	<p>*Foot/feet</p> <p>*Dekna menunjuk kakinya saat mengatakan kata ini.</p>
91	24-Apr-22	Bapak	ndang	<p>*Tendang/menendang bola</p> <p>*Dekna sedang diajak menonton sepak bola. Ia berkali-kali menyebutkan kata ndang yang merujuk kepada aktivitas menendang bola yang dilakukan oleh pemain sepak bola yang ada di lapangan</p> <p>*Nandang berarti menendang saat Dekna bermain bola di halaman rumah dengan Kakaknya Degus.</p> <p>*Nandang merujuk kepada benda yang ditendang, spesifik menunjuk bola.</p>
92	24-Apr-22	Bapak	joh	<p>*Jauh = far</p> <p>*Dekna menunjuk ke kejauhan saat mengatakan kata joh.</p>



				*Dekna juga menggunakan kata joh walaupun posisi benda terhitung dekat namun tidak dapat ia pegang dengan tangannya
93	25-Apr-22	Mama	pang	*Lempar = throw the ball *Dekna bermain melempar bola dengan mamanya yang berulang kali mengatakan lempar sambil memperagakan kegiatan lempar itu sendiri. Dekna kemudian mengikuti kata tersebut dengan menyebut kata 'pang' saat dirinya melempar bola plastik dari tangan
94	25-Apr-22	Mama	di	*Mandi = take a showe/bath *Frasa 'di' merujuk hanya kepada aktivitas mandi. Bukan kamar mandi (lokasi) tempatnya mandi. Setiap kali ia diminta untuk mandi oleh mamanya, Dekna mengatakan 'di' baik di luar kamar mandi maupun di dalam kamar mandi *merupakan suatu upaya untuk meminta dibukakan baju dan celana agar ia dapat mandi atau bermain air di halaman rumah
95	25-Apr-22	Mama	aing	*Air=water *Mengalami perluasan makna yang awalnya hanya air yang berada di dalam botol air minum untuk diminum oleh dekna (request untuk minum), menjadi air pada umumnya. Air tergenang, air hujan, air di bak mandi, semua sudah disebut sebagai air
96	26-Apr-22	Mama	mbak	*Tembak = shoot *Dekna memiliki mainan pistol yang disebutnya sebagai 'mbak' *Saat memeperagakan aktivitas menembak, Dekna juga mengatakan 'mbak' *Saat menawarkan mainannya tersebut kepada kakak/mamanya ia mengatakan 'mbak' seolah menjelaskan apa benda/apa fungsi benda yang diberikan
97	26-Apr-22	Mama	ngengek	*Pipis = pee *Walaupun yang dimaksud adalah aktivitas pipis di kamar mandi/toilet, Dekna menyebutnya sebagai ngengek yang seharusnya bermakna poop. Sehingga kata ngengek ini mengalami perluasan makna dari yang awalnya hanya berarti poop menjadi pipis juga

98	26-Apr-22	Bapak	na	<p>*kesana=to go there</p> <p>*Frasa 'na' dipakai saat dekna meminta untuk diantarkan ke suatu tempat oleh bapaknya saat sedang digendong. Ia menarik-narik badannya sambil berkata 'na' sehingga diambil kesimpulan bahwa 'na' merujuk pada arti kata kesana yang merupakan bahasa Indonesia</p>
99	27-Apr-22	Bapak	bah	<p>*bah = rebah = jatuh = fall slowly</p> <p>*Dekna used the frase 'bah' when he plays horse riding with his father and jatuh/menjatuhkan diri dari punggung bapaknya secara perlahan</p>
100	27-Apr-22	Nenek	pipik	<p>*kripik = crackers</p> <p>*Kata 'pipik' dimaksudkan untuk menyebut benda/makanan yang memiliki bunyi kriuk saat dimakan, seperti kripik, krupuk, dan gorengan yang bersuara kriuk</p>
101	27-Apr-22	Degus	gus	*Gus dimaksudkan untuk memanggil nama kakaknya yaitu Degus.
102	28-Apr-22	Kakek	yang	<p>*Layang-layang = layangan</p> <p>*Kata yang digunakan saat dia melihat layang-layang milik kakaknya digunakan saat sedang bermain dalam posisi tidak diterbangkan</p>
103	28-Apr-22	Mama	ceir/cir	<p>*pasir = sand</p> <p>*Dekna bermain pasir dan memegang pasir tersebut di tangannya dan menunjukkannya ke mamanya</p>
104	28-Apr-22	Mama	bus	<p>*Kebus = hot</p> <p>*Saat memegang benda yang panas dekna mengatakan bus dan melepaskan benda tersebut. Contohnya saat ia memegang nasi yang masih panas, seketika ia melepaskannya dan mengatakan 'bus' sambil menunjuk nasi tersebut</p> <p>*Ketika dekna melihat asap, ia juga mengatakan 'bus'. Contoh: saat ia melihat asap dupa, ia mengatakan 'bus' sambil menunjuk asap tersebut</p>
105	29-Apr-22	Mama	tu	*Batu = stone/rocks/ something black and hard shape

				*Entungin = entung = throw = the activity of throwing something
106	29-Apr-22	Mama	jit	*pijit = massage *Dekna melumuri kaki mamanya dengan minyak dan memencet2 halus kaki mamanya. Disebut sbgai pijit
107	29-Apr-22	Mama	tos	*Tos = high five *Dekna meregangkan kelima jari kanannya kearah mamanya atau ke arah kakaknya, kemudian saat dibalas dengan high five, dia mengatakan tos
108	29-Apr-22	Mama	teng	*kedeng = Tarik *Kegiatan menarik sesuatu, sperti menarik baju, menarik tali layangan, semua kegiatan menarik disebut teng.
109	29-Apr-22	Mama	aat bang	*Pesawat terbang = plane/helicopter *Benda yang terbang di langit dengan suara besar (melintas dekat dengan daratan sehingga suaranya terdengar jelas), seperti pesawat dan helicopter, disebut dengan pesawat terbang.
110	30-Apr-22	Mama	babis	*suba habis = sudah habis *Habis *Dekna menyebutkan kata babis saat dirinya melihat benda yang diinginkannya tidak ada lagi. Contoh: Saat mengambil jajan dari bungkus nya dan tidak ada, saat dekna melihat botol kosong, saat ia tidak ingin melnjutkan sarapan/makan siang karena sudah kenyang. Saat dirinya kenyang, walaupun nasi/buburnya masih ada, dia mengatakan babis juga
111	30-Apr-22	Mama	aat	*Pesawat *Frasa 'aat' ditujukan pada benda yang terbang di udara selain burung. Karena untuk burung, dekna biasanya mengatakan 'dis'. Selain itu, saat dekna menonton tayangan/film yang menampilkan pesawat dan benda terbang lainnya, iya menyebutnya sebagai 'aat', termasuk adegan mobil yang terlempar di udara. *frasa ini digunakan untuk menunjuk pesawat, helikopter, dan layang-layang di langit

112	30-Apr-22	Mama	bang	<p>*baang = kasih = berikan = give it</p> <p>*Frasa bang muncul saat dekna meminta sesuatu, namun tidak diberikan sehingga ia memaksa untuk meminta benda tersebut dengan mengatakan/berteriak bang</p>
113	30-Apr-22	Bapak	tel/te	<p>*Helikopter</p> <p>*Benda terbang yang ada di langit, juga dialamatkannya sebagai helikopter, walaupun itu layangan/pesawat biasa. Jadi makna ter itu sendiri belum pasti di benak dekna</p>
114	01-May-22	Mama	jang	<p>*Kejang = taruh = put down</p> <p>*Kata 'jang' sering digunakan oleh neneknya untuk meminta dekna meletakkan benda2 yang cenderung beresiko pecah atau terlalu berat untuk dibawanya. Dekna mengatakan kata 'jang' kepada mamanya saat ia menginginkan mamanya untuk menaruh benda yang sedang dibawa mamanya. Kemudian, kata jang juga digunakan saat dekna sendiri yang meletakkan benda tertentu di lantai/meja secara perlahan.</p>
115	01-May-22	mama	tung	<p>*Entung = throw</p> <p>*Dekna menggunakan kata ini saat dirinya melemparkan benda, seperti bola, mainan, atau makanan yang dipegangnya</p> <p>*Dekna menggunakan kata ini saat dirinya meminta orang lain untuk melemparkan benda yang diinginkannya untuk dilemparkan, seperti bola.</p>
116	01-May-22	Bapak	Umis	<p>*Kumis = mustache</p> <p>*Dekna mengenali kata kumis untuk merujuk bulu yang ada di wajah. Jenggot juga merupakan kumis baginya.</p>
117	01-May-22	Bapak	kah	<p>*Tangkah</p> <p>*Frasa 'kah' merujuk kepada bagian tubuh manusia, baik nyata, maupun di film animasi yang memperlihatkan tubuh manusia, bukan hewan. Jadi saat melihat dada Bapaknya,</p>

				Dekna serta merta mengatakan 'kah' sambil memukul-mukulkan tangannya kearah dada bapaknya
118	02-May-22	Bapak	tol	<p>*Kotor = dirty</p> <p>*Dekna seringkali bermain pasir, batu, pulpen dan mengambil makanan sembarangan. Kata kotor ditujukan untuk anggota badannya yg kotor akibat terkena pasir, tanah, remah roti, dll. Saat iya merasakan tangannya kasar/tidak nyaman juga dikatakan sebagai kotor dan ingin dicuci ke keran air</p>
119	02-May-22	Bapak	deduk	<p>*Duduk = sit</p> <p>*Seringkali dekna mengatakan deduk saat dirinya duduk, meminta orang lain duduk, atau melihat orang lain duduk</p>
120	02-May-22	Bapak	yeh	<p>*yeh = air</p> <p>*Sebelumnya dekna sudah mengetahui kata air (bahasa indonesia), namun kali ini dekna menggunakan bahasa bali untuk menunjuk benda 'air'</p> <p>*air di bak mandi disebut yeh</p>
121	02-May-22	Bapak	ella	<p>*Bola</p> <p>*Ditujukan untuk bola karet yang dimilikinya dan benda bulat yang dapat iya mainkan, besar/kecil</p>
122	03-May-22	Mama	mut	<p>*Semut = ant</p> <p>*banyak semut didinding rumah, ditanah, dan di sekitaran lingkungan nanta, jadi ia sering mendengar kata tersebut dan menyebutnya dengan kata 'mut' yaitu semut</p> <p>*Merujuk kepada binatang kecil yang bergerak beriringan dan dalam jumlah banyak</p>

123	03-May-22	Mama	tok	*Getok = kegiatan memukul dengan benda
				*Dekna bermain dengan kakaknya, dan ia membawa sekop plastik dan memukulkannya ke punggung kakaknya secara halus, dan iya mengatakan tok
				*Saat dekna mendengar bunyi hantaman yang cukup keras, berasal dari tembok yang sedang dihantam palu atau alat pertukangan lainnya, dekna juga mengatakan tok
124	03-May-22	Mama	Nyiiiit	*Merujuk pada suara mesin pemotong lantai yang sedang beroperasi di rumah dekna
125	03-May-22	Mama	kel	*Masker
				*Dekna juga terbiasa dengan situasi covid-19 dimana semua orang diminta memakai masker saat keluar rumah. Saat dia melihat masker mulut (bendanya), dekna juga menunjuk dan mengatakan kel
126	03-May-22	Bapak	Bebek	*Merujuk kepada gambar binatang berbadan agak besar, tidak spesifik kepada hewan bebek itu sendiri.
127	04-May-22	Mama	da	*Sapi
				*Yang dimaksud oleh Dekna adalah sapi (dia menunjuk gambar sapi di kotak susu ultra) namun yang dia sebut adalah da yang biasanya dipakai untuk menyebutkan kata kuda
128	04-May-22	Mama	Pi	*Sapi
				*Dekna menunjuk gambar sapi di kotak susu ultra yang berwarna putih dan hitam
				*Dekna juga menunjuk sapi asli di sekitar daerah pantai.
129	04-May-22	Mama	Kakak	*Gambar bayi yang dilihatnya di TV atau di gambar biasa
				* Gambar/video anak kecil lainnya

130	05-May-22	Mama	Us us	*Susu
				*Dekna mengatakan ini ketika ia melihat mamanya sedang meminum susu Ultra (susu kotak) dan ia bermaksud untuk meminta
131	05-May-22	Mama	mbé	*Ember
				*Dekna menggunakan ember untuk bermain air di kamar mandi dan ia menunjuk2 ember tersebut sambil mengatakan mbe
132	05-May-22	Keluarga	Bapak/mamak/ kakak	kata-kata sebutan ini tidak hanya menunjukkan orang yang dimaksud, tetapi juga merujuk kepada benda-benda kepemilikan anggota keluarganya yang ia kenali, seperti sikat gigi, handuk, dll
133	05-May-22	Mama	dak	*Balon yang meledak (balonnya)
134	05-May-22	Mama	lalah	*Rasa pedas pada saos atau makanan
				*Sensasi panas pada makanan atau minuman
135	05-May-22	Kakak	kangkung	*Barong bangkung (bendanya)
				*Pertunjukkan Bali yang disakralkan di Bali yaitu pertunjukkan barong bangkung
				*Bunyi gamelan yang menghentak yang mencari ciri khas tarian barong bangkung
136	05-May-22	Mama	cok	*bojog = monkey
				*Ini merujuk pada monyet yang ada dalam pertunjukkan barong bangkung, sedangkan untuk monyet asli, Dekna menyebutnya sbgai nyet
137	06-May-22	Mama	Layang	*Balon

				*Merujuk kepada benda yang dapat melayang
138	06-May-22	Mama	Tita	*Gurita *Merujuk kepada video gurita di film despicable me 2 dan finding dori yang memperlihatkan gurita di salah satu scene nye
139	06-May-22	Mama	tit tit	*Bunyi tombol mobil saat dibuka atau dikunci *Bunyi klakson mobil *Bunyi alarm mobil
140	06-May-22	Mama	bumbum	*naik mobil *Jika Dekna ingin diajak menaiki mobil, ia mengatakan kata bumbum
141	06-May-22	Mama	pipik	*Keripik dan permen sachet *Dapat disimpulkan kata pipik digunakan untuk menyatakan makanan yang dapat berbunyi kriuk atau renyah
142	07-May-22	Bapak	men	*Permen lolipop atau permen yang berbentuk kecil-kecil (seperti chacha)
143	07-May-22	Bapak	pipi	*Televisi *Dekna menunjuk TV di kamar dan diinterpretasikan bahwa ia ingin agar tv tersebut dinyalakan
144	07-May-22	Mama	ju	*Baju/celana/pampers/popok *Sehabis mandi, Dekna meminta untuk dipakaikan baju dan menunjuk baju/celananya



145	07-May-22	Mama	Tanti	<p>*Cantik</p> <p>*Diajarkan oleh bibinya, Dekna belajar mengatakan kata cantik saat menunjuk bibinya. Namun belum dapat dipastikan apakah ia benar-benar mengerti apa makna dari kata tersebut</p>
146	07-May-22	Mama	cici	<p>*Sisi = diluar</p> <p>*Saat dekna meminta untuk diajak keluar kamar, ia akan menyebutkan cici cici berulang-ulang</p>
147	07-May-22	Mama	jus	<p>*Manjus</p> <p>*Manjus merupakan bahasa Bali dari kata mandi yang biasanya disebutkan oleh dekna saat ia ingin mandi (di)</p>
148	08-May-22	Bapak	bibi	<p>*Babi</p> <p>*Yang dimaksud adalah babi, karena ia menunjuk gambar babi, atau menunjuk animasi babi pada film despicable me 3</p>
149	08-May-22	Bapak	biik	<p>*Tabik = excuse me</p> <p>*Frasa bik dipakai dekna saat ia lewat/berjalan diantara kakek-kakeknya yang sedang duduk-duduk di lantai.</p> <p>*Merujuk kepada kata dalam bahasa Bali yaitu tabik yang dapat diartikan sebagai permisi</p>
150	08-May-22	Bapak	deng-deng	<p>*Adeng-adeng = Slow down</p> <p>*Saat bapaknya sedang mengendarai mobil, Ia mengerem mendadak dan menyebabkan dekna terhentak kearah depan. Kemudian dekna secara spontan mengatakan deng-deng kepada bapaknya setelah degus, kakaknya, juga menyebutkan kata yang sama</p>

151	08-May-22	Mama	ti-ti	*Hati-hati
				*Saat sedang mandi, dekna membawa 2 ember kecil dan ia meminta mamanya untuk menuangkan air ke kedua ember tersebut. Mamanya secara cepat menuangkan air ke ember-ember tersebut sehingga airnya bercipratan ke luar ember. Dekna kemudian mengatakan ti-ti kepada mamanya yang kemudian ditafsirkan sebagai hati-hati oleh mamanya
152	09-May-22	Mama	éng	*Mie goreng
				*Saat sedang disuapi makan siang, dekna menunjuk-nunjuk mie goreng yang ada dihadapannya dan itu diartikan sebagai tindakan untuk meminta disuapi mie oleh mamanya
153	09-May-22	Bapak	pés	*Kempes
				*Merujuk kepada roda dan balon yang kehilangan anginnya yang mengeluarkan suara ssssh dan itu disebut sebagai kempes
154	09-May-22	Bapak	Tish	*Batis
				*Sembari mengangkat kedua kakinya (dalam posisi tidur), Dekna mengatakan tish tish
155	10-May-22	Mama	kaki-kaki	*Kakinya dekna
				*Lagu berbahasa Bali yang berjudul Jenggot Uban - Kaki-Kaki yang sangat sering dinyanyikan oleh kumpinya
156	10-May-22	Mama	gigi	*aktivitas menggosok gigi yang dilakukan orang lain
				*sikat gigi (benda)
157	10-May-22	Mama	nyonyok	*payudara mama
				*Permintaan untuk meminum ASI

158	11-May-22	Mama	ish	*Nangis = crying
				*Dekna menunjuk kakaknya yang menangis karena ia gigit.
159	11-May-22	Mama	uk	*saluk = pakai
				*Meminta mamanya untuk mengenakan masker untuk menutup mulutnya
160	11-May-22	Mama	ek	*pakek = pakai
				*Dekna mengatakan ek untuk menyuruh mamanya memakai masker yang ia bawa
161	11-May-22	Mama	kel	*Masker
				*Dekna menyerahkan masker yang diambilnya di meja dan menyerahkannya ke mamanya
162	12-May-22	Nenek	dugdug	*Kendang (Balinese instrument)
				*Dekna memainkan kendang sambil mengatakan dugdug, juga saat ia meminta untuk diambilkan kendang, atau saat ia melihat kendang di youtube
163	12-May-22	Nenek	cug	*kecog/mekecog = jump
				*Dekna melompat-lompat di kasur dan terus mengatakan frasa ini
164	12-May-22	Bapak	osh	*Tos =fistbump
				*Gerakan tos dengan tangan dikepalkan
165	12-May-22	Bapak	co	*co = high five
				*Gerakan tos dengan tangan dibuka lebar
166	13-May-22	Mama	mah	*Ngamah = makan
				*Digunakan saat Dekna mengatakan binatang sedang makan
				*Digunakan saat Dekna sedang memberi makan ikan

167	13-May-22	Mama	jit	*Pijit = Pijat
				*Dekna mengolesi minyak kekaki mamanya dan memencet-mencet kaki mamanya dan itu disebutnya sebagai memijat atau pijat
				*Saat mamanya memijat kakinya dengan minyak, disebut juga dengan jit
168	13-May-22	Mama	ceh	*Ngenceh = pipis
				*Dekna menggunakan frasa ceh saat dirinya ingin diantarkan ke kamar mandi
				*Terkadang, dekna juga menggunakan frasa ini untuk meminta mamanya membukakan pampersnya
169	13-May-22	Mama	pas	*Lepas
				*Digunakan saat meminta untuk dilepaskan baju/celana atau aktivitas melepaskan jam dari tangan
170	14-May-22	Mama	tutuk	*tutup
				*Dekna menarik baju mamanya saat sedang memberikan ASI sehingga dapat diartikan tutuk bermakna tutup
171	14-May-22	Mama	pupuk	*Kerupuk
				*Dekna sudah mampu membedakan antara kerupuk dengan keripik. Ia mengatakan pupuk saat tangannya sedang memegang sebuah kerupuk
172	15-May-22	Mama	aing	*Teh
				*Aing biasanya digunakan saat ia meminta minum air atau melihat genangan air. Namun sekarang aing juga digunakan saat melihat teh dan kopi

173	15-May-22	Mama	pu	*lampu
				*Merujuk kepada saklar lampu untuk meminta dihidupkan lampunya
174	15-May-22	Mama	tuh	*jatuh
				*Saat Dekna melihat kakaknya jatuh di halaman, saat ia melihat benda jatuh dari ketinggian, saat ia melemparkan benda dan jatuh ke tanah/lantai
175	15-May-22	Mama	iyaya	*Iya
				*Ketika ditanyakan jika Dekna mau minum air atau tidak, iya menjawab iyaya sambil mengangguk
176	16-May-22	Mama	gogoh	*Ogoh-ogoh
				*Patung besar yang berbentuk seram
				*Gambar yang berbentuk seram (bukan manusia) seperti gambar Ganesha (yg berwujud kepala gajah)
177	16-May-22	Mama	kit	*Sakit
				*saat Dekna jatuh dan merasakan kaki dan tangannya sakit.
				*Saat Dekna melihat kakaknya menangis setelah terkena ujung pintu
178	16-May-22	Mama	yuk	*Mengajak ke suatu tempat
				*Ayo

179	16-May-22	Bapak	Pak	*Bapak
				*Bentuk singkat dari kata Bapak. Fungsi: untuk memanggil, meminta perhatian, dan memarahi jika tidak diberikan keinginannya
180	17-May-22	Mama	ka/ko	*Tekka = datang mendekat
				*Saat Dekna melihat seekor anjing mendekatinya, dia menunjuk anjing tersebut dan mengatakan ka (ke) yang diartikan sebagai teka oleh mamanya
181	18-May-22	Mama	nik	*Naik
				*Dekna menunjuk ke arah atas tempat tidur, meja, kursi dan motor saat dirinya ingin naik ke benda-benda tersebut
182	18-May-22	Mama	juk	*ejuk = catch
				*Dekna menggunakan frasa 'juk' saat dirinya melihat seekor capung (dragonfly) terbang rendah di atasnya. Ia melambatkan tangannya keatas dan meremas jemarinya, sehingga disimpulkan ia ingin menangkap capung tersebut
183	18-May-22	Mama	jujuk	*Jujuk = berdiri
				*Saat dekna ingin dibantu untuk berdiri dari posisi duduk atau berjongkok
				*Saat dekna meminta keluarganya untuk berdiri
184	19-May-22	Mama	bubuk	*Posisi terlentang di atas tempat tidur.
				*Juga keadaan orang lain sedang tertidur pulas.
185	19-May-22	Bapak	ndang	*Tendang – kick
				*Aktivitas menendang.
186	20-May-22	Bapak	jung	*tanjung = kick

				*Dekna menendang barang/bola sambil mengatakan ini.
187	20-May-22	Bapak	kal	*nakal = naughty *Saat ia dijahili oleh kakaknya dan saat keinginannya tidak dituruti oleh keluarganya *Saat Dekna melihat adegan di film yang menunjukkan kejahatan, seperti menyenggol, tertawa terbahak-bahak (mencemooh ekspresinya),
188	20-May-22	Bapak	cang	*basang =perut *Dekna memegang perutnya saat mengucapkan frasa ini *Dekna menunjuk perut mama/bapak/kakaknya saat mengatakan cang
189	21-May-22	Mama	long	*tolong = please *Saat dekna ingin dibukakan plastik jajan atau ditusukkan pipet susu kotak
190	21-May-22	Mama	pis	*pipis = uang *Saat dekna melihat uang kertas. Dan saat melakukan pembayaran di kasir minimart
191	21-May-22	Bapak	tong	*motor *Menunjuk motor *Menunjukkan keinginan untuk menaiki motor (ingin ikut naik motor)
192	21-May-22	Bapak	gak	*Negak (duduk) *Saat ia mendudukkan pantatnya di segala medan *Menunjuk kepada aktivitas duduk yang juga dilakukan oleh orang lain
193	22-May-22	Mama	cen	*Cen? Mana?

				*Ketika ditunjukkan benda oleh mamanya, dekna akan menanyakan cen yang berarti mana barangnya?
194	22-May-22	Mama	lali	*lari
				*Saat Dekna berlari, saat melihat kakaknya berlari
195	22-May-22	Mama	ujang	*Ngujang=ngapain= what are you doing? Why?
				*Saat Dekna diminta untuk mendekat, contoh: "Dekna sini dulu yuk?" ia serta merta menjawab dengan pertanyaan ujang? Yang berarti ngapain?
				*Saat Dekna menanyakan aktivitas yang dilakukan oleh orang lain yang dia belum paham. Contoh: Saat mamanya sedang membereskan kamarnya. Ia datang dan bertanya 'ujang?' yang diartikan sebagai rasa ingin tahunya terhadap suatu kegiatan
196	23-May-22	Mama	mpit	*gimpit = pinch
				*Dekna menggunakan frasa ini saat dirinya dicubit oleh kakaknya
				*Juga digunakan saat dirinya mencubit kakaknya, atau mamanya.
197	23-May-22	Mama	iyang	*hilang = gone
				*Saat dekna tidak melihat anggota keluarga tertentu, ia otomatis ia menganggap hal itu sebagai anggota keluarganya hilang. Artinya tidak ada didepan matanya
198	24-May-22	Mama	tug	*mecetug = terbentur dengan sesuatu
				*Digunakan pada saat ia terantuk sudut meja. Saat kakaknya kejedot pintu
				*Juga saat ia mendengar bunyi 'dug' yang agak keras dari arah random, ia juga bilang itu sebagai tug
199	24-May-22	Mama	kung	*bengkung = bandel
				*Disaat keinginannya tidak dituruti oleh keluarganya.
				*saat ia melihat kakaknya dimarahi tetapi tetap melanjutkan aktivitasnya
200	24-May-22	Mama	tung	*entungin = buang - throw the rubbish
				*Patung = benda yang tidak bisa bergerak yang berbentuk seram
201	25-May-22	Bapak	njung	*tanjung = tendang bola/benda
202	25-May-22	Mama	nah	*Nah = baiklah = okay



				*Saat dinasehati, dekna berkata nah, yang disertai anggukan kepala. Sehingga dimaknai sebagai tanda persetujuannya terhadap apa yang dikatakan oleh mamanya
203	25-May-22	Mama	iap/yap	*Kiap = sleepy *Dekna biasanya merangkai frasa ini dengan kata lainnya yaitu bubuk. "iap, buk/bubuk"
204	26-May-22	Kakek	nyang	*Menyang = gendong *Dikatakan saat ingin digendong oleh kakeknya
205	26-May-22	Bapak	Juk	*Ejuk (Balinese) = Tangkap *Saat Dekna melihat eskavator mendekati dirinya, Dekna merasa takut. Dan mengatakan juk, seolah-olah ia ingin menyatakan bahwa dirinya akan ditangkap oleh eskavator itu
206	26-May-22	Bapak	kap	*Tangkap = Catch *Memiliki fungsi sama dengan kata juk dalam bahasa Bali sebelumnya.
207	26-May-22	Bapak	Ngis	*Nangis/Menangis/Tangis = Cry *Dikatakan saat Dekna melihat kakaknya menangis, dan saat dirinya sendiri menangis karena takut ditangkap eskavator
208	27-May-22	Bapak	auk	*Bau (Fokus ke bau tidak sedap) = smelly *Digunakan oleh Dekna saat ia mencium bau popoknya yang akan dibuang pasca digunakan olehnya dan dalam keadaan penuh air kencing *Digunakan oleh Dekna saat dirinya sedang BAB, dan mencium bau kotorannya sendiri
209	27-May-22	Bapak	Endi	*Mandi = Take a shower *Digunakan saat dirinya ingin mandi dengan cara membuka bajunya sedikit, atau menarik-narik celananya, serta menunjuk ke arah kamar mandi
210	28-May-22	Mama	dang kdang	*Kedeng (Balinese) = Tarik = Pull *Dekna menarik tali/mainan/makanan/benda lainnya sambil mengatakan 'dang-kdang'
211	28-May-22	Mama	miong	*Meong = kucing = cat

				*Miong sendiri lebih merujuk kepada suara kucing yang diajarkan oleh orang tua kepada anak-anaknya. Ini bisa jadi bahasa bali maupun bahasa indonesia. Dekna specifically used the word to point out cats anywhere
212	28-May-22	Nenek	Jek	*Jejek = step on *Dekna mengatakan 'jek' sambil menghentakkan kakinya ke benda lainnya, contoh: lantai, sandal, bahkan badan bapak/kakak/neneknya ketika sedang bermain
213	29-May-22	Mama	lés	*Keles = Lepas *Saat Dekna melepaskan kacamatanya sendiri, atau saat ia kehilangan benda yang ada di genggamannya secara tidak sengaja, disebut keles
214	29-May-22	Mama	lung	*Tulung = jatuh *Dekna mengatakan ini saat dia melihat benda jatuh dari ketinggian. Ini juga termasuk saat dirinya jatuh terduduk/terjerembab (kearah depan)/kakaknya yang terjatuh dari sepeda
215	30-May-22	Nenek	luk	*Saluk = pakai = put on *Dekna menggunakan frasa ini ketika ia ingin memakai mainan barong kedirinya (permintaan) *Juga saat Dekna akan menggunakan baju/celananya
216	30-May-22	Mama	pes	*Pampers = diapers *Digunakan untuk menunjuk diapers yang ia gunakan
217	31-May-22	Mama	Babi	*Babi = pig *Dekna sudah dapat mengatakan dengan jelas kata babi, dan merujuk kepada hewan babi. Ini bisa jadi babi beneran/gambar hewan babi/babi guling/video babi

218	31-May-22	Mama	ke/ko	*Teke = datang = come
				*Digunakan untuk menyatakan ketika ada seorang datang yang ditandai dengan gonggongan anjing peliharaan di rumah
				*Mendengar suara anjing yang seru/rame bersahutan
				*Menanyakan jika seorang anggota keluarga baru datang dengan menaiki kendaraan seperti mobil/motor/sepeda
219	1 Juni 2022	Mama	Bang	*Baang = berikan
				*Saat Dekna mempunyai upah (makanan), ia memberikannya kepada kakaknya juga (berbagi). Saat menyerahkan upah itu dengan tangannya, Dekna mengatakan bang sambil bilang si-masama (makasi - sama-sama)
220	1 Juni 2022	Mama	mut	*semut
				*Dekna melihat semut yang banyak hampir setiap hari di rumah. Jadi ia terbiasa melihat banyaknya semut. Merujuk kepada hewan kecil yang bergerak beringinan dan bisa menggigit kakinya yang membuat gatal
221	1 Juni 2022	Bapak	du	*Duur (atas)
				*Saat Dekna menunjuk ke atas rak TV, atau rak meja rias yang ia tidak mampu gapai karena posisinya tinggi. Dia mengatakan 'duu' yang akhirnya dapat diartikan sebagai duur (di atas), karena tidak pernah dipakai saat menunjukkan benda yang berada di bawah
222	2 Juni 2022	Mama	llo	*Hallo (menyapa)

				*Dekna sering melihat interaksi antara mamanya dengan bule-bule yang ada di sekitaran rumah. Begitu pula dengan anggota keluarga yang lain. Degus juga selalu mengatakan Hallo saat dirinya memasuki kamar. Sehingga, Dekna juga menggunakan kata hallo saat dirinya menyapa mamanya ketika ia memasuki kamar, atau saat ia melihat neneknya baru datang dari pasar
223	2 Juni 2022	Mama	lok	*Nelok/nengok, digunakan saat ia bermain petak umpet dengan kakaknya dan kakaknya mengintip dari balik pilar rumah *lolok = alat kelaminnya sendiri, dikatakan saat ia sedang mandi dan pipis sambil menunjuk Mr. P nya
224	2 Juni 2022	Mama	Caes	*Cas = Charge *Menunjuk alat charger/ ketika melihat mamanya mengambil charger dan mengecharge hp nya *Dekna mengambil hp mamanya, dan menunjukkan ke mamanya hp tersebut sambil mengatakan caes
225	2 Juni 2022	Kakek	iin	*Biin = lagi *Digunakan saat dekna sedang disuapi kuaci, dan ia meminta lagi kepada kakeknya
226	3 Juni 2022	Mama	tiktik	*Aplikasi TikTok yang ditunjukkan di HP (menunjuk-nunjuk HP)
227	3 Juni 2022	Mama	Kek	*Tokek = big gecko *Melihat tokek di dinding rumah *Mendengar suara tokek
228	4 Juni 2022	Mama	Angkak	*Angkak = buka *Digunakan oleh Dekna saat ia tidak dapat membuka pintu kamar, dan meminta bantuan ke mamanya untuk membukakan pintu tersebut

229	4 Juni 2022	Mama	Yangyang	*Goyang
				*Gerakan bergoyang dengan menggunakan pinggul
				*Dikatakan oleh Dekna saat ia berjoged dengan kakaknya saat mendengarkan musik apapun sambil menggoyang-goyangkan badannya, terutama pinggul
230	4 Juni 2022	Mama	mu	*Mau = Want to
				*Dikatakan oleh Dekna saat ia menginginkan sesuatu. Contoh: mu nyonyok, maknanya ia ingin minum susu asi
231	5 Juni 2022	Mama	lis	*Tulis
				*Dimaksudkan untuk meminta kertas dan alat tulis
				*Kegiatan corat coret kertas atau lainnya dengan menggunakan pulpen, pensil, spidol dengan tangannya
232	5 Juni 2022	Kumpi	duk	*Aduk = stir
				*Kegiatan mengaduk the/kopi dengan sendok
				*Gerakan tangan memutar dengan menggunakan sendok di dalam gelas.
233	5 Juni 2022	Mama	cah	*Basah
				*Keadaan saat badannya terkena cipratan air dan basah
234	6 Juni 2022	Mama	teng	*datang = dateng = come
				*Digunakan saat Dekna melihat seseorang (keluarga/orang lain) dan maupun binatang (anjing/kucing) yang menuju kearah rumahnya.
235	6 Juni 2022	Mama	long	*Barong = tradisi Bali

				<p>*Dekna menyebut kata barang dengan 1 suku kata 'long' yang mana 'l' merujuk kepada huruf 'r' yang belum dapat dikatakannya dengan baik</p> <p>*Juga digunakan saat Dekna mendengar bunyi gamelan tungtung yang biasanya terdengar dari jarak yang agak jauh, namun sudah dapat dikenali sebagai gamelan musik barang</p>
236	6 Juni 2022	Mama	top	<p>*Stop = berhenti</p> <p>*Kata stop merupakan bahasa inggris, namun seringkali digunakan saat meminta dekna untuk berhenti melakukan suatu kegiatan yang berbahaya oleh keluarganya.</p> <p>*Kata stop ini pun digunakan oleh Dekna saat dirinya menginginkan orang lain untuk berhenti melakukan kegiatan yang sedang mereka kerjakan. Contoh: saat dekna menyuruh kakaknya untuk berhenti menabrak sepeda dekna dengan sepeda kakaknya, saat dekna sudah merasa kenyang dan sudah ingin berhenti makan</p>
237	6 Juni 2022	Mama	bis	<p>*Habis</p> <p>*Digunakan untuk menunjuk wadah yang telah kosong, dari air/makanan</p>
238	7 Juni 2022	Bapak	layi	<p>*Melali = bepergian</p> <p>*Saat dekna ingin diajak untuk bepergian keluar dari rumah</p> <p>*Saat ia ingin diajak untuk ikut naik motor/mobil</p>
239	7 Juni 2022	Mama	lak	<p>*Galak = megalakan</p> <p>*Aktivitas orang bali saat menonton barang bangkung, yaitu megalakan supaya dikejar oleh barang bangkung tersebut, yang mengatakan 'galak' biasanya akan lari kabur.</p> <p>*Walaupun Dekna tidak ikut berlari, tapi ia seolah-olah ingin turut serta bermain dengan barang bangkung di jalan</p>
240	8 Juni 2022	Bapak	deng	*Udeng

				*Salah satu dress code dalam bersembahyang di Agama Hindu, Bali
241	8 Juni 2022	Bapak	kotel	*Helikopter/pesawat terbang
242	9 Juni 2022	Mama	ayang-ayang	*layangan/layang-layang *Benda plastik/kertas/kain yang bergerak-gerak terkena angin dan terlihat ringan, disebut layangan oleh Dekna
243	9 Juni 2022	Mama	ngis	*lengis = minyak urut *Minyak yang dipakai untuk memijat badan, atau digunakan untuk memasak. Dekna dapat membedakan minyak yang dipakai untuk memasak atau memijat dari tempat dan warnanya, hanya saja semuanya disebut sebagai minyak (lengis) *Nangis = menangis *Digunakan oleh Dekna saat ia melihat kakaknya menangis, dan juga pada adegan film kartun. Saat tokoh film tersebut menitikkan air mata, disebut menangis, walaupun tidak histeris seperti kakaknya
244	10 Juni 2022	Mama	Nga	*Bunga = bunga-bunga/daun dari bunga *Dekna menyebut bunga, baik yang masih ditangkainya ataupun yang sudah jatuh dari tangkainya dengan kata 'nga'. Tidak hanya itu, daun-daun bungan yang sering kali ia petik atau ambil dari tanah juga disebut bunga
245	11 Juni 2022	Mama	lang	*Pulang *Dekna akan menunjuk kearah rumahnya saat mengatakan 'lang' sehingga dapat diartikan sebagai pulang
246	11 Juni 2022	Mama	pah	*Upah *Jajanan/minuman yang dibeli di warung, biasanya berupa snacks

247	12 Juni 2022	Mama	Bat	*baat = berat = heavy
				*Digunakan oleh dekna saat ia mencoba mengangkat benda yang berat untuk ukuran badannya dan ia cenderung tidak mampu mengangkat benda tersebut.
				*Dekna juga menggunakan kata 'bat' untuk menunjuk adegan/kegiatan/aktivitas orang lain yang terlihat kesusahan mengangkat sesuatu, misalnya di movie, atau pada saat anggota keluarganya mengangkat benda-benda berat.
248	13 Juni 2022	Kakak Bagus	mit	*Demit = pelit
				*Digunakan oleh Dekna saat ia meminta sesuatu kepada kakaknya (dan kepada keluarga lainnya), namun tidak diberikan.
				*Menyatakan ketidakpuasannya saat menginginkan sesuatu tetapi tidak diberikan.
249	14 Juni 2022	Bapak	kung	*Bengkung = bandel
				*Digunakan oleh Dekna saat tidak diperbolehkan melakukan sesuatu oleh bapaknya
				*Saat dekna ingin meminta sesuatu, tetapi tidak diberikan ijin. Biasanya digunakan berentetan setelah kata 'mit'
250	15 Juni 2022	Mama	long	*Tolong = help
				*Dekna menggunakan frasa ini untuk meminta pertolongan kepada mamanya untuk mengambilkan suatu benda/barang yang ia tidak mampu capai, untuk membukakan pipet susu kemasan, membuka penutup botol, dan lainnya
251	16 Juni 2022	Mama	Kit	*Sakit – hurt
				*Digunakan oleh Dekna saat melihat ada orang lain yang jatuh, terluka, atau semata-mata mengaku sedang sakit kepadanya
252	18 Juni 2022	Mama	Tatu	*Metatu = terluka = hurt
				*Digunakan oleh Dekna saat melihat luka atau benjolan di tubuh seseorang.
				*Melihat darah dibadan
				*Melihat spidol warna merah di badannya/badan orang lain



				*Digunakan pula saat ada orang lain yang mengaku tengah sakit kepadanya. Kata sakit dikaitkan dengan kata tatu, sehingga setiap orang yang mengatakan sakit akan serta merta dianggap memiliki tatu oleh Dekna, walaupun sebenarnya tidak ada luka sama sekali di badan orang tersebut
253	19 Juni 2022	Mama & Kakak Degus	As	<p>*Awas= Watch out</p> <p>*Mamanya sering mengatakan Awas untuk memperingatkan baik Degus/Dekna untuk berhati-hati terutama saat mereka sedang berlarian dan bermain diatas kasur. Setiap kali Dekna mendengar kata tersebut ia akan berhenti dan berdiam diri untuk sementara waktu untuk melihat sekitarnya</p> <p>*Digunakan oleh Dekna untuk memberi peringatan kepada kakaknya saat kakaknya berlari cepat atau mengganggu Dekna yang sedang memainkan mainannya sendiri</p>
254	21 Juni 2022	Mama	yor	<p>*Penjor</p> <p>*Dekna menunjuk penjor yang ada disepanjang jalan sambil berkata 'yor-yor'</p>
255	21 Juni 2022	Mama	yang	<p>*Goyang(bergoyang-goyang)</p> <p>*Benda yang bergoyang saat tertiup angin, seperti bendera/layangan/daun</p> <p>*Dekna bergoyang saat mendengarkan music yang disukainya</p>
256	24 Juni 2022	Mama	yung	<p>*Payung = Umbrella</p> <p>*Digunakan untuk menunjuk payung yang ada di pura atau payung yang dipakai saat hujan.</p> <p>*Digunakan untuk meminta agar dikeluarkan payung/diberikan payung setiap kali dekna melihat hujan turun</p>
257	24 Juni 2022	Mama	Ndong	<p>*Gendong/gandong</p> <p>*Dekna meminta untuk digendong (biasanya menggunakan kata 'nyang')</p> <p>*Dekna melihat kakaknya digendong oleh mamanya</p>

258	27 Juni 2022	Mama	mana	*Kemana?
				*Dekna bertanya jika melihat mamanya menggunakan tas sekolah
				*Dekna bertanya saat mamanya menggunakan sepatu atau terlihat rapi dan berdandan dengan lipstick
259	28 Juni 2022	Bapak	til	*Setir (Aktivitas menyetir/setir mobil)
				*Dekna meminta untuk diajak menyetir di bagian pengemudi mobil
				*Dekna menggunakan frasa ini untuk meminta memegang setir
260	29 Juni 2022	Mama	ubuk	*Bubuk = sleep
				*Digunakan oleh Dekna untuk meminta mamanya merebahkan diri disampingnya saat di tempat tidur
				*Dekna meminta untuk tidur, minta dipeluk
				*Dekna melihat seseorang memejamkan mata
261	30 Juni 2022	Mama	nyak	*banyak = many
				*Saat dekna meminta makanan dan diberikan tidak hanya 1, disebut banyak
				*Saat diberikan makanan/mainan, dan dekna meminta untuk diberikan lebih (meminta lagi) ia juga mengatakan 'nyak'
262	1 Juli 2022	Bapak/Kakak	ju	*Meju = ngengek = poop (bahasa bali)
				*Digunakan dekna saat melihat seseorang (biasanya bapak/kakaknya) dalam posisi jongkok
				*Digunakan pula saat ia melihat bapaknya dan atau kakaknya masuk ke kamar mandi dan menutup pintunya (walaupun yang dilakukan oleh mereka adalah mandi, pada kenyataannya).
				*Atau saat ia melihat anjing peliharaan poop di rumput
263	3 Juli 2022	Kakak	ngun	*Bangun = wake up

				<p>*Merupakan perintah supaya kakaknya bangun (saat masih tidur walaupun sudah jam 7 pagi)</p> <p>*Dilakukan sambil menggoyang-goyangkan badan kakaknya</p> <p>*Berdiri = stand up</p> <p>*Digunakan saat dekna berdiri dari posisi awal duduk/rebahan. Saat ia melihat kakak/anggota keluarga lain berdiri sedangkan ia dalam posisi duduk/rebahan</p>
264	4 Juli 2022	nenek	auk	<p>*Bauk = bad smell</p> <p>*Digunakan oleh Dekna saat mencium bau yang tidak sedap, seperti kentut. Jika ada orang mengatakan seseorang kentut, Dekna akan otomatis bilang 'auk' walaupun mungkin tidak mencium bau tersebut secara langsung.</p>
265	5 Juli 2022	Mama	put	<p>*emput = suara kentut</p> <p>*Digunakan saat seseorang bilang ada yang kentut, dia akan mengatakan put dan menunjuk orang yang dimaksud. Seringkali dikombinasikan dengan nama panggilan orang tersebut. Contoh: mama put, kakak put, bapak put, dll</p>
266	6 Juli 2022	Mama	ncang	<p>*Ancang = lidi, sapu lidi</p> <p>*Digunakan untuk menunjuk sapu lidi atau lidinya saja</p>
267	6 Juli 2022	Mama	Co	<p>*Telur</p> <p>*Terdapat telur dalam mangkok bakso. Telur ditunjuk sebagai bakso</p> <p>*Kesimpulan = bakso mengalami perluasan makna menjadi benda yang berbentuk bulat yang terdapat pada mangkok bakso</p>
268	7 Juli 2022	Mama	Tén	<p>*Betén = bagian bawah dari kasur yang merupakan tempat meletakkan kaki secara tradisi di Bali</p> <p>*Digunakan oleh Dekna untuk menunjukkan lokasi ia meletakkan barang yaitu dibagian yang dianggap bagian 'bawah' dari kasur tempat tidur.</p>

269	8 Juli 2022	Mama	nya	*Punya = kepunyaan
				*Digunakan saat menyatakan kepunyaan seseorang. Contoh: Bapak nya dimaknai sebagai bapak yang punya (barang tersebut). Dikatakan sambil menunjuk benda dari bapaknya/mamanya secara spesifik. Biasanya baju, Hp, tas, dompet, dll
270	9 Juli 2022	Bapak	njam	*pinjam = borrow
				*Digunakan untuk meminta meminjam sesuatu. Gesture: menumpukkan kedua tangan menghadap atas dan dimajukan kedepan badannya
271	10 Juli 2022	Nenek	dadi	*Sing dadi = tidak boleh
				*mengatakan dadi sambil menggoyang-goyangkan tangan dan dengan nada tinggi untuk menolak pemberian dari orang lain.
272	11 Juli 2022	Nenek	cemcut	*Masem kecut = sangat asam = very sour
				*Biasanya dipakai ketika Dekna melihat jeruk, mangga, yang seringkali terlihat masam
				*Untuk mengatakan rasa minuman atau makanan yang memang masam
273	12 Juli 2022	Mama	Mamah	*Ngamah = makan (bahasa kasar dalam bahasa bali yang biasanya dipergunakan untuk hewan)
				*Dikatakan oleh Dekna saat dirinya melihat kelinci, anjing, burung, dan hewan lain melakukan aktivitas makan, baik secara langsung ataupun saat menonton acara TV (Film/tayangan hewan)
274	13 Juli 2022	Mama	Jajah	*Gajah
				*Hewan besar berbelalai panjang
275	14 Juli 2022	Bapak	Njung	*Tanjung = tendang (kick)

				*Kegiatan menendang menggunakan kaki terhadap object tertentu
				*Digunakan oleh Dekna saat ia menendang bola, atau badan seseorang dengan kakinya
276	15 Juli 2022	Mama	bel	*Mekeber = terbang
				*Kegiatan yang berada di udara dan cenderung bergerak cepat
				*Digunakan oleh Dekna saat melihat layangan, burung, pesawat, dan kober/umbul2 yang tertiuap angin (walaupun masih berpijak kedalam tanah)
277	16 Juli 2022	Mama	tuh	*jatuh = fell
				*Suatu keadaan saat seseorang jatuh dari suatu tempat dan menuju arah bawah
				*Digunakan oleh Dekna saat melihat kakaknya jatuh dari sepeda, melihat bola yang terlempar dan jatuh ke tanah, untuk dirinya sendiri saat jatuh terduduk sehabis mencoba melompat
278	17 Juli 2022	Bapak	layi	*Melali = bepergian
				*Kegiatan berkendara mengelilingi atau mengunjungi tempat (bukan rumah)
				*Saat dekna ingin menaiki motor untuk mengantar bibinya kesekolah, saat dekna ingin ikut menaiki mobil saat bapaknya hendak bekerja
				*Digunakan juga untuk mengajak/ merupakan bentuk permintaan untuk diajak bepergian
279	19 Juli 2022	Mama	*Cho-op	*Soop = suap
				*Kegiatan memberikan makan kepada orang tertentu, dapat berbentuk perintah atau permintaan atau pernyataan
				*Digunakan oleh dekna saat ia sedang makan dan ingin diberikan makanan lagi, atau saat ia meminta mamanya untuk menyuapi kakaknya makanan yang ia makan
280	20 Juli 2022	Mama	jang?	*Ngujang? = ngapain?
				*Menanyakan apa yang sedang dilakukan orang lain
281	22 Juli 2022	Kakak	Babuh	*Labuh = jatuh
				*Suatu keadaan saat seseorang jatuh dari suatu tempat dan menuju arah bawah

				*Digunakan oleh Dekna saat melihat kakaknya jatuh dari sepeda, melihat bola yang terlempar dan jatuh ke tanah, untuk dirinya sendiri saat jatuh terduduk sehabis mencoba melompat
282	23 Juli 2022	Nenek	yah	*Uyah = garam *Benda putih, butiran kecil, yang terasa asin *Digunakan oleh dekna untuk menunjuk garam dapur, atau saat merasakan makanan yang terasa asin
283	25 Juli 2022	Mama	pupuk	*Kerupuk *Segala makanan yang menimbulkan bunyi kriuk dan berbentuk tipis, cenderung kering, tidak berminyak ataupun basah
284	26 Juli 2022	Mama	kut	*Jangkut *Kegiatan mejangkut yang merupakan bahasa Bali, bermakna merangkul seseorang dengan posisi tidur di tempat tidur
285	29 Juli 2022	Bapak	maknya	*Mama punya *Menunjuk kepada barang yang dimiliki oleh mamanya dan dekna mengetahui hal tersebut
286	29 Juli 2022	Bibi Kadek	dadek	*Bibi Kadek *Merujuk kepada bibi kadeknya, Dimana Dekna belum bisa menyebut kata bibi secara terpisah dengan kata Kadek
287	1 Agustus 2022	Mama	Gang ake	*Dagang sate *Menunjuk abang-abang dagang sate di sekitaran rumah

				*Merujuk kepada aktivitas permainan yang sering dekna lakukan dengan kakaknya berupa mengipas-ngipas benda yang berbentuk panjang seolah-olah merupakan sate
288	2 Agustus 2022	Mama	alin	*Kalin = ditinggalkan *Dikatakan oleh Dekna saat dirinya tidak diajak turut serta menaiki motor oleh mama atau bapaknya.
289	3 Agustus 2022	bapak	lempal-lempal	*Lempar = throw *Kegiatan melemparkan benda ke udara
290	4 Agustus 2022	nenek	tug	*timpug *Kegiatan melemparkan benda kearah seseorang hingga mengenai orang tersebut (kadang juga anjing), atau saat dirinya kena lemparan benda dari orang lain, biasanya kakaknya
291	4 Agustus 2022	Kakak	pas pas	*Kipas-kipas *Kegiatan mengipas-ngipaskan benda yang tipis/pipih ke suatu object yang dianggap memiliki panas, seperti arang (imajinasi)
292	5 Agustus 2022	Bapak	kop	*Sekop = sendok *Alat untuk menyendok sesuatu, berbentuk panjang dengan cekungan di ujungnya
293	6 Agustus 2022	Mama	Lot	*Delod = selatan *Merujuk kepada posisi tempat (guest house milik keluarga) yang berada di sebelah selatan rumah. Seringkali Dekna diberitahu bahwa Bapak/kelinci berada 'delodne' oleh mama atau neneknya

294	7 Agustus 2022	Mama	otne	*Delodne = di sebelah selatan
				*Merujuk kepada posisi tempat (guest house milik keluarga) yang berada di sebelah selatan rumah. Seringkali Dekna diberitahu bahwa Bapak/kelinci berada 'delodne' oleh mama atau neneknya
295	8 Agustus 2022	Bapak	tingting	*Angkat
				*Kegiatan/aktivitas mengangkat benda tertentu dan memindahkannya ke tempat/posisi lain.
				*Digunakan untuk meminta tolong atau memberikan perintah untuk mengangkat benda ke posisi lainnya
296	11 Agustus 2022	Mama	itang	*Gisiang = pegang
				*Merupakan bentuk permintaan atau perintah untuk membantunya memegang suatu benda yang ia tidak mampu pegang
297	12 Agustus 2022	Mama	kek	*pakek = pakai
				*Perintah untuk memakaikan baju/pakaian untuk Dekna
298	15 Agustus 2022	Mama	yis yis	*Tulis = menulis
				*Digunakan oleh Dekna saat dirinya ingin diambilkan kertas, pulpen/spidol/pensil untuk menggambar (menulis) di kertas tersebut
				*Digunakan oleh Dekna untuk menunjukkan aktivitas yg dilakukannya kepada mamanya atau orang terdekatnya
299	16 Agustus 2022	Bapak	acak	*Masak



				<p>*Digunakan oleh Dekna saat ia melihat mamanya di dapur mengaduk sesuatu, atau memotong sesuatu</p> <p>*Merujuk kepada aktivitas yang seringkali melibatkan lokasi dapur, dan ada api</p>
300	17 Agustus 2022	Nenek	ing dang	<p>*Sing ngidang = tidak bisa</p> <p>*Saat dimintai oleh Neneknya untuk membuka tutup botol Aqua, Dekna mengatakan bahwa dirinya tidak bisa membukanya</p>
301	18 Agustus 2022	Nenek	iyah/iah	<p>*Sirah = kepala</p> <p>*Dekna sedang membawa sisir di tangannya dan mencoba untuk menggapai kepala neneknya seolah-olah akan menyisir rambut neneknya.</p> <p>*Phrase 'iah' digunakan untuk menunjuk kepala neneknya. Bermaksud supaya kepalanya lebih diturunkan sehingga Dekna bisa menyisirkan sisirnya</p>
302	19 Agustus 2022	Mama	Ali	<p>*Melali = jalan=jalan bepergian</p> <p>*Bepergian dengan mengendarai motor atau mobil dengan Bapak/mama/kakek/neneknya yang mana merupakan sebuah permintaan</p>
303	20 Agustus 2022	Mama	Ali	<p>*Cari = mencari</p> <p>*Perintah untuk mencari seseorang atau sesuatu kepada orang terdekatnya</p>
304	21 Agustus 2022	Bapak	mah	<p>*Rumah/Umah</p> <p>*Digunakan oleh Dekna saat dirinya tiba di rumah (pekarangan rumah) setibanya dari jalan-jalan</p> <p>*Juga digunakan saat dirinya ingin diantarkan pulang ke rumah</p>

				*Juga merupakan permainan yang dilakukannya dengan kakaknya yaitu bermain rumah-rumahan, dengan menggantungkan kain melebihi tingginya sendiri, sehingga dia mampu untuk bersembunyi di dalam/baliknya
305	22 Agustus 2022	Bapak	Nana	<p>*Disana</p> <p>*Ketika dekna ditanyakan dimana dirinya tadi, dekna menjawab 'nana' sambil menunjuk tempatnya tadi berada</p> <p>*Atau saat dirinya meminta untuk diantarkan ke tempat tertentu, maka ia juga mengatakan nana sambil menunjuk kemana ia hendak diantarkan</p>
306	22 Agustus 2022	Mama	Jet	<p>*Pijet/pijat</p> <p>*Saat Dekna memencet-mencet kaki/tangan mamanya dengan lembut</p> <p>*Saat kakaknya menginjak punggung mama/bapaknya</p> <p>*Menarik tangan bapaknya untuk memijat kaki mamanya</p>
307	23 Agustus 2022	Kakak	Ayouk	<p>*Ayo</p> <p>*Ajakan untuk segera pergi ketempat yang diinginkannya dengan cepat, Dikatakan sembari menarik tangan kakak/mama/bapaknya dengan keras</p>
308	24 Agustus 2022	Bapak	ndak au bak in	<p>*Ndak mau Cobain</p> <p>*Penolakan yang dikatakan oleh Dekna saat dirinya ditawari kentang goreng dengan saos cabai</p>
309	25 Agustus 2022	Mama	Acem	<p>*Pahit</p> <p>*Dekna belum memahami perbedaan antara masam dengan pahit</p>

				*Digunakan oleh Dekna karena dirinya meminum asi dari puting ibunya yang sebelumnya telah dilumuri dengan dedaunan yang rasanya pahit.
310	27 Agustus 2022	Bapak	mput	*Jemput *Dekna mengatakan 'mput' ketika melihat kakaknya datang dari sekolah, sedang dibonceng oleh bapaknya diatas motor.
311	28 Agustus 2022	Nenek	alin	*kalin = tinggalkan *Suruhan untuk meninggalkan (tidak bersama di tempat yang sama) *Kalimat penggunaannya: "Joh nnek! Alin Dekna!" = Jauh nenek, tinggalkan dekna!
312	30 Agustus 2022	Mama	ne	*ene = ini *Digunakan untuk menunjuk benda yang terletak dekat dengan Dekna, misalnya: ajune (bajune = bajunya/baju ini)
313	01-Sep-22	Nenek	apah	*Jerapah – giraffe *Menunjuk benda yang berleher panjang berwarna orange yang sering muncul di film Simba dan Sing
314	04-Sep-22	Bapak	ting	*Gunting = kegiatan menggunting dan benda gunting *Digunakan saat dekna melihat benda gunting, atau meminta bapak/mamanya untuk menggunting sesuatu. Atau saat melihat bapak/mamanya menggunting sesuatu
315	06-Sep-22	Mama	iuk	*Tiuk *pisau *Digunakan ketika meminta atau menunjuk benda pisau.

				*Digunakan ketika dekna melihat mamanya berusaha membuka bungkus plastik dan menyarankan menggunakan pisau untuk membuka
316	08-Sep-22	Kumpi	abak	*tabrak *aktivitas menabrakkan suatu benda (berbentuk kendaraan - mainan) kepada benda lainnya
317	10-Sep-22	Mama	Menyong	*Meong = kucing =cat *Digunakan oleh Dekna saat melihat kucing diatas pagar rumah
318	15-Sep-22	Mama	pas	*Lepas *Dekna menarik-narik baju mamanya supaya dilepaskan agar tidak pergi untuk bekerja *Digunakan untuk meminta bantuan supaya dilepaskan bajunya sendiri kepada orang disekitarnya. Biasanya saat akan mandi atau buang air
319	16-Sep-22	mama	ten/anten	*mebanten *Aktivitas yang dilakukan oleh mama atau neneknya yaitu menghaturkan sesaji pada waktu-waktu tertentu dengan membawa nampian besar dan dupa dan bunga
320	17-Sep-22	mama	E'ek	*Ngengek = aktivitas membuang kotoran perut ke WC *Dalam perkembangannya, kata e'ek juga diartikan sebagai segala aktivitas yang berhubungan dengan toilet, baik buang air besar maupun buang air kecil (terjadi kebingungan dalam makna kata)
321	19-Sep-22	Bapak	bubuk	*Tidur dalam bahasa Bali *Merupakan sebuah aktivitas memejamkan mata dengan posisi badan terlentang di tempat datar (dialasi kasur atau karpet)

				*Dalam perkembangannya, Dekna juga menggunakan kata bubuk untuk menyatakan posisi suatu benda yang tergeletak diatas lantai dalam posisi melintang. Walaupun benda tersebut merupakan benda mati
322	20-Sep-22	Bapak	akel	*Masker = alat penutup mulut *Digunakan saat meminta diambilkan masker mulut kepada orang terdekatnya. *Juga digunakan saat memberikan perintah supaya orang lain menggunakan masker mulut.
333	22-Sep-22	Mama	entik (ntik)	*Suntik *Digunakan oleh Dekna saat ia melihat dokter memegang jarum suntik *Aktivitas menusukkan sesuatu ke pantat atau anggota badan lainnya, baik menggunakan jarum (benar disuntik), jari tangan, pulpen, atau benda lainnya yang berbentuk panjang langsing.
334	23-Sep-22	Nenek	bayat	*Coba lihat *Digunakan oleh Dekna saat ia merasa penasaran terhadap sesuatu, benda atau tayangan, yang tidak dapat dilihatnya dengan jelas
335	26-Sep-22	Mama	NO	*Tidak *Ekspresi penolakan terhadap benda apapun yang ditawarkan, ataupun ajakan dari orang lain
336	30-Sep-22	Mama	beng	*bagian dari kalimat "Dis beng" - sembari menunjuk burung yang sedang terbang di langit *Makna= mekeber = terbang

				*Juga digunakan saat melihat pesawat atau benda lain yang bergerak di langit
337	30-Sep-22	Mama	dis	*Bagian dari kalimat "dis beng" - sembari menunjuk burung yang sedang terbang di langit *Makna = kedis = burung *juga digunakan saat melihat gambar/video burung, segala jenis unggas yang bukan ayam, bebek
338	10 Okt 2022	Bapak	kang	*Nakal = naughty *Digunakan saat bapaknya menolak memberikan Hp kepada Dekna
339	15 Okt 2022	Nenek	Kung	*Bengkung = bandel = stubborn *Saat nenek melarangnya untuk memakan jajan terlalu banyak *Juga digunakan saat Dekna menginginkan sesuatu namun dilarang oleh orang-orang sekelilingnya
340	24 Okt 2022	Nenek	Cemcem	*Macam-macam = berani-beraninya *Seolah mengucapkan ancaman, dekna akan menggunakan kata cem-cem saat dirinya ditolak oleh orang-orang sekelilingnya, nenek, kakek, dll. *Juga digunakan saat dekna menerima larangan, atau dimarahi oleh keluarganya
341	01-Nov-22	Mama	mutcacé	* Remote AC * Sering digunakan oleh mamanya saat meminta dekna untuk menolong dirinya mencari remote AC di kamar tidur. Dekna pun menggunakan kata tersebut untuk mencari remote ac, atau menyerahkan remote AC kepada orang yang lebih tua darinya
342	03-Nov-22	Nenek	mut	*Remote (Rimut dalam bahasa Bali)

				*Semut (ant)
343	04-Nov-22	Bapak	ndak nau	*Tidak mau *Menolak makan/menolak mandi/menolak-menolak lainnya
345	12-Nov-22	Kakek	Long kung	*Barong Bangkung - sebuah tradisi hiburan masyarakat Bali, dan sering dijumpai saat Galungan&Kuningan *Digunakan oleh Dekna saat melihat/meminta diambilkan tapel (topeng) barong bangkung yang ada dirumah *Meminta untuk dicari kan siaran/channel barong bangkung di youtube
346	24-Nov-22	Mama	cuk	*Masuk = masuk ke sekolah *Digunakan oleh Dekna untuk menanyakan/menyatakan apabila mamanya berpakaian kerja dan berangkat mengajar ke sekolah *Saat Dekna melihat kakaknya menggunakan pakaian sekolah dan menggendong tas
347	30-Nov-22	Kakak	ilu	*Milu (Ikut serta) *Permintaan Dekna untuk ikut kemanapun kita pergi. Biasanya saat ia melihat anggota keluarganya menggendong tas (kakak, bapak, dan mama), atau mengendarai motor (kakek/nenek/bapak)
348	30-Nov-22	Mama	Kut	*Ikut *Permintaan Dekna untuk ikut kemanapun kita pergi. Biasanya saat ia melihat anggota keluarganya menggendong tas (kakak, bapak, dan mama), atau mengendarai motor (kakek/nenek/bapak)
349	8 Desember 2022	Nenek	pupu	*kupu-kupu (butterfly) *Saat dekna melihat kupu-kupu berwarna-warni di halaman/tv

350	9 Desember 2022	Mama	pipi	*TV (Tipi dalam bahasa Bali)
				*Dekna menunjuk kearah TV untuk meminta agar TV dihidupkan atau dimatikan
351	13 Des 2022	Kakek	atas	*Kamar di atas (lantai 2)
				*Merujuk kepada kamar kakeknya yang berada di lantai 2 dan Dekna meminta untuk diantarkan naik ke lantai atas (biasanya dengan mengatakan 'Dekna ik atas')
352	14 Des 2022	Kakek	ik	*Naik - Kegiatan menuju keatas/ketempat lebih tinggi
				*Bagian dari kalimat 'Dekna au ik atas' - Dekna mau naik ke atas
353	16 Des 2022	Mama	au	*Mau (dapat diartikan mau/ingin)
				*Saat dekna melihat kakaknya memegang jajan dan ia ingin jajan tersebut
				*Saat dekna ditawarkan mainan dan ia mau mainan tersebut
				*Saat dekna menginginkan sesuatu, biasanya mainan/jajan
354	25 Desember 2022	Mama	icak	*Cicak (binatang menempel di dinding, bisa juga tokek)
				*Lagu anak Cicak-cicak di dinding
355	26 Desember 2022	Mama	calali	*Besar sekali
				*Merujuk kepada benda-benda besar dan kendaraan besar, seperti truk, bis, eskavator (bego), pohon
356	27 Des 2022	Nenek	wang/uang	*Uang (money)
				*Digunakan saat meminta uang untuk berbelanja di warung
				*Menunjukkan uang (lembaran) bukan koin



357	30 Des 2022	Bapak	ego	*Bego (eskavator) *mesin eskavator
358	30 Des 2022	Mama	ambal	*Gambar *Perintah untuk menggambar *Menunjukkan hasil gambarannya sendiri atau orang lain, contoh 'ambal dekna', 'ambal mamak'
359	02-Jan-23	Mama	ali	*melali – bepergian *Meminta untuk diajak bepergian oleh Mama/Bapaknya
360	02-Jan-23	Bapak	alah	*Lalah - pedas – spicy *Makanan yang memang terasa pedas, seperti lawar Bali, atau rujak
361	04-Jan-23	Mama	andi	*Mandi (Shower/bath) *Kegiatan membersihkan diri di kamar mandi yang melibatkan sabun, sikat gigi dan shampoo
362	05-Jan-23	Kakek	jus	*Manjus (mandi dalam bahasa indonesia) *Biasanya digunakan oleh dekna saat berbicara dengan kakek maupun nenek
363	07-Jan-23	Mama	eja	*Kerja (working) *Saat mama menggunakan pakaian kerja ke sekolah dan memakai sepatu *Saat bapak mengambil tas dompet di gantungan dan memakai sepatu
364	09-Jan-23	Mama	olah	*Sekolah (tempat mengajar mamanya/tempat kakaknya belajar)

				*Digunakan terutama saat kakaknya menggunakan pakaian sekolah dan sepatu sambil menggendong tas
365	10-Jan-23	Bapak	bing	*Mobil (car) *Menunjuk mobil
366	11-Jan-23	Mama	awang along	*Ngelawang barang *Menyatakan ada barang yang akan datang dengan gamelan dan lain sebagainya *Saat dekna mendengar suara 'tung-tung-tung' dari gamelan barang
367	11-Jan-23	Nenek	jo/je?	*Dije/dijo (Dimana?) *Menanyakan keberadaan anggota keluarga yang lain kepada seseorang, contoh: bapak dekna jo?
368	12-Jan-23	Mama	apuk	*Kapluk (bahasa bali) = pukul (bahasa indonesia) *Dimaksudkan untuk mengatakan tindakan yang melibatkan tangan saat memukul sesuatu, contoh: bola, pantat, tangan, dll
369	12-Jan-23	Mama	mbangpi	*Kembang api *Ledakan diatas langit malam yang berwarna-warni
370	12-Jan-23	Mama	ajah	*Gajah (elephant) *Hewan besar berbelalai panjang
371	13-Jan-23	Bapak	Opi	*Kopi *Minuman berwarna hitam yang dihidangkan setiap siang hari untuk kakek dan nenek

372	15-Jan-23	Mama	Tas	*Tas
				*Benda untuk menaruh barang saat bepergian
373	18-Jan-23	Nenek	nek	*Naik
				*Aktivitas naik ke lantai 2 atau ke atas
374	22-Jan-23	Nenek	apé	*Hp (Handphone)
				*Benda compact untuk berkomunikasi yang selalu dibawa kemana-mana oleh orang sekitar.
375	24-Jan-23	Mama	ucak	*Rusak (broken)/usak
				*Menyatakan keadaan benda yang tidak baik-baik saja, biasanya mainannya
376	29-Jan-23	Mama	Umbah	*Umbah (cuci)
				*Kegiatan menyikat atau mencuci piring/baju
378	01-Feb-23	Mama	Ngggu	*tunggu (wait)
				*Expresi meminta atau suruhan menunggu kepada seseorang
379	02-Feb-23	Bapak	Ning	*Kuning (warna)
				*Ditujukan untuk benda yang berwarna kuning
380	04-Feb-23	Kakek	Nyat	*Kenyat (Nada suara yang sangat nyaring dan tinggi, cenderung berteriak/marah)
381	06-Feb-23	Kakek	dang	*Gudang
				*lokasi menyimpan barang dan biasanya tempat membuat sesajen di area rumah

382	07-Feb-23	Nenek	Pul	*Dapur *Tempat memasak dan makan untuk keluarga
383	09-Feb-23	Bapak	sih	*Sisir *Benda dan kegiatan menyisir
384	11-Feb-23	Mama	su	*Pesu (keluarr) *Aktivitas keluar dari sebuah ruangan
385	12-Feb-23	Bapak	capa	*Siapa *Menanyakan kepemilikan seseorang
386	13-Feb-23	Mama	iat	*Lihat (Look) *Meminta seseorang untuk melihat sebuah keadaan
387	14-Feb-23	Bapak	két	*Jaket *Pakaian lengan panjang yang membalut badan diatas baju kaos dan menghangatkan
388	14-Feb-23	Mama	put	*Saput (selimut) *Benda berbahan kain yang menghangatkan saat tidur.
389	17-Feb-23	Mama	elon	*cocomelon - channel youtube
390	18-Feb-23	Nenek	oltel	*wortel

391	18-Feb-23	Nenek	ntang	*Kentang
392	19-Feb-23	Kakek	uar	*Keluar *mengusir seseorang
393	19-Feb	Mama	ndak oleh	*Ndak boleh -larangan
394	21-Feb-23	Mama	bak	*Coba
395	22-Feb-23	Nenek	sini	*sini/kesini
396	23-Feb-23	mama	itel pig	*Little pig
397	25-Feb-23	Mama	aca	*baca
398	27-Feb-23	Mama	uku	*buku
399	28-Feb-23	Nenek	apuk	*kapluk
400	1 Maret 2023	Mama	alak	*Galak
402	3 Maret 2023	Mama	*otong *otong uku	*potong *potong kuku
403	6 Maret 2023	Nenek	lang ulan	*terang bulan

404	7 Maret 2023	Mama	Apel	buah apel
405	8 Maret 2023	Mama	Kucing	*kucing
406	10 Maret 2023	Mama	nali	*menari
407	10 Maret 2023	mama	igel	*ngigel
408	13 Maret 2023	Nenek	peng	*mengepel
409	14 Maret 2023	Mama	lap	*mengelap
410	15 Maret 2023	Bapak	elja	*kerja
411	17 Maret 2023	Mama	i	*dapur
412	17 Maret 2023	Mama	udang	*Gudang *udang (prawn)
413	18 Maret 2023	Mama	omba	*domba

414	18 Maret 2023	Bapak	ompat	*lompat
415	19 Maret 2023	kakek	Kut	*ikut
416	21 Maret 2023	Kakek	alah	*marah
417	21 Maret 2023	Kakek	akut	*Takut
418	23 Maret 2023	Bapak	jajak	*Jaje
419	24 Maret 2023	Mama	e	*ke
420	25 Maret 2023	Mama	pain	*ngapain
421	26 Maret 2023	Mama	Ujan	*hujan
422	26 Maret 2023	Mama	ales	*bales
423	27 Maret 2023	Mama	e klim	*es krim
424	28 Maret 2023	Bapak	Jam angan	*jam tangan

425	29 Maret 2023	Mama	angan	*tangan
426	30 Maret 2023	Nenek	nyi	*menyi
				Kotor
427	01-Apr-23	Mama	amen	*kamen
428	03-Apr-23	Mama	empot	*selempot
429	03-Apr-23	Mama		*semprot
430	04-Apr-23	Mama	iem	Diem (diam)
431	04-Apr-23	Mama	awah	*sawah
432	05-Apr-23	Mama	nit	*genit
433	05-Apr-23	Mama	ngish	*lengis





## Appendix 2. Diary Note of Syntactic Development of Gede

### Buku Harian (Observasi Percakapan Degus)

Start: 14 September 2021 (3;3)

Object: I Gede Bagus Adi Widarma (Degus)

No.	Date	Situation	Partner	Dialogue of Degus	Language focus used by partner
1.	14-Sep-21	Degus is playing with his aunt in his aunt's bedroom	Mama	Mama: Minta Bik Adek, gitu bilangny ke bibik. Kan bukan degus yang punya tehnya	Indonesia
				Degus: Ini punya mama	
				Mama: Adik dimana?	
				Degus: Ye bubuk mak	
		Degus mengambil penutup mata untuk tidur milik bibinya	Mama	Mama: Mau dipakai apa sayang?	Indonesia
				Degus: Mau beli ini (nunjuk tutup mata)	
				Mama: Dimana mau beli?	
				Degus: Ditu, di Badung beli	
				Mama: Sama siapa kesana?	
		Degus memeluk Mamanya dan memegang kuping mamanya	Mama	Degus: Ma, mau yang ini ya. Mau beli (anting)	Indonesia
				Mama: Ndak boleh dong! Degus kan cowo, ganteng, kalo mama cantik pakai anting.	
				Degus: Mau beli gelang buat boongnya	
				Mama: Itu kalung namanya Gus	
Degus: Ndak! Gelang itu, buat kalung buat boongnya					
Mama: Iya ya nanti beli sama Bapak					
Bermain dengan Bibi Kadek Okta	Kadek Okta	Okta: Bik baang boneka gajah nah! Degus to (nunjuk boneka lumba-lumba)	Bali		
		Degus: auk! Ndak boleh. Brekele!			
		Okta: Degus....			
		Degus: apa?			
		Okta: Cen es krim?			
		Degus: Ne, ini es krim (nunjuk gambar es krim di seprai)			

			Okta: cen peninggalan deguse?		
			Degus: Ne (nunjuk alis)		
			Okta: Cen cungh Adee? (nama panggilan degus)?		
			Degus: Ne (nunjuk hidung)		
			Okta: Nah be dueg degus. Cen batis Adee?		
			Degus: Ne batis Ade (nunjuk kaki)		
	Main sama mama di kamar bibik Okta	Mama & Okta	Mama: Ini apa Degus? (nunjuk boneka)	Indonesia & Bali	
			Degus: Boneka itu. Boneka kuluk. Kuluk poleng, kuluk coklat		
			Okta: De! De nae entungne. Nak sing tongos sampah to!		
			Degus: Ndak ini sing sampah		
2.	Rabu, 15 September 2021	Sarapan dengan nenek di rumah	Nenek	Nenek: Degus. Degus maem ape to?	Bali
				Degus: maem jajak	
Nenek: jaje ape? Dije maan?					
Degus: di sikei (CK)					
Nenek: be degus maem?					
Degus: udah					
Nenek: pidan degus maem?					
Degus: udah maem					
Nenek: maem ape?					
Degus: maem be taluh jak yamkar					
Nenek: yam ape?					
Degus: Ayam bakar.					
Nenek: ooh ayam bakar! Dije meli?					
Degus: di warung ayu					
Nenek: ooh seken munyine ngorin warung ayu. Pidan degus meli ? Ajak nyen?					
			Degus: petengne degus sana beli.		
	Jam tidur siang, di kamar sehabis	Mama	Mama: Uдах nangisnya Gus!	Indonesia	
			Degus: Ndak mau! Degus mau bubuk sama mama		
			Mama: Mamak mau ngajar les dulu. Mau kerja supaya degus bisa beli susu nanti		

		dimarahi oleh bapaknya		Degus: Ndak boleh! Ndak boleh mama! Ndak boleh ngajin les. Mau bubuk sama mamak (sambil nangis)	
				Mama: Kalo mama ndak kerja, gimana degus nanti beli susu?	
				Degus: Degus ndak mau susu! Mau bubuk ajak mama	
3.	16-Sep-21	Degus menanyakan kaki kumpinya yang tertusuk pisau	Kumpi	Degus: engken batis umpik to?	Bali
				Kumpi: batis pik kene tiuk	
				Degus: getih to? (nunjuk darah di lantai)	
				Kumpi: aee nak metatu kan pesu getihne ye gus	
				Degus: be misi obat to umpik?	
				Kumpi: ne be misi lidah buaya.	
				Degus: banyak misi lidah buaya umpik	
4.	17-Sep-21	Sedang sakit dan dipaksa minum obat (pagi)	Mama	Mama: Degus minum obatnya dulu ya biar cepat sembuh	Indonesia
				Degus: Degus ndak mau minum obat. Mau yang tobeli (tobeli=stawbery)	
				Mama: Iya ini dah rasanya stroberi	
				Degus: Mau ambil minum dulu	
				Mama: Ya ambil nae! Degus yang ambil	
				Degus: Ini mamak	
				(akhirnya minum obat)	
				Mama: Ya degus sudah pintar minum obatnya. Kalo sudah sembuh baru boleh maem coklat lagi ya	
				Degus: Degus mau maem coklat ma	
				Mama: Tapi degus masih sakit. Masih batuk sama pilek. Kalau sudah sembuh baru boleh	
	Degus: ...				
		Degus di dalam kamar memperhatikan mamanya siap-siap untuk mengajar	Mama	Degus: Mamak kel kije mamak? Mau kemana mamak?	Indonesia
				Mama: Mama mau ngajar les sayang	
				Degus: Degus mau ikut lesnya	
				Mama: Nanti ya. Degus mandi dulu, nanti cari mama ke tempat les	
				Degus: Degus mau jaket.	
				Mama: Dimana jaketnya Degus?	
				Degus: Disana (nunjuk kamarnya)	

				Mama: Minta tolong Bapak dulu buat ambilin ya. Mama kan mau ngajar dulu	
				Degus: Mamak yang ambil, Degus mau milu les nya.	
5.	18-Sep-21	Degus sedang batuk-pilek sehingga sangat rewel	Nenek	Nenek: Degus minum obat malu ajak nenek nyak Degus? Degus: Ndak mau nenek. Degus sing nyak minum obat ajak nenek Nenek: Yiih men terus sing nyak minum obat kan sing seger-seger Degus nyen. Nyak ajak mamak minum obat nah? Degus: Degus mau sama mamak minum obat. Sing mau ajak nenek minum obat Nenek: Nah ajak mamak se minum obat nae. Luh baang obat kone degus malu! Mama: Nah nah. Ne jani kel baang luh	Bali
			Mama	Mama: Degus minum obat ya sama mama Degus: Mau ambil air dulu Mama: Ya Degus ambil air nya jangan banyak-banyak ya. Nanti tumpah Degus: Iya Mama: Ayo sini minum obatnya dulu Degus: Adeng-adeng ya mama ngasi Degus obatnya minum Mama: Apa? Degus: Pelan-pelan mama Degus mau minum obat Mama: Iya-iya	Indonesia
6.	19-Sep-21	Degus sedang sama Mama main	Mama	Degus: Mamak, Degus mau ngengeh ya Mama: Apa Degus? Mau apa? Degus: Mau kencing ya Mama: Oooh iya ayo mama anterin ke kamar mandi Degus: Buka celana dulu sama cawetnya (celana dalam) dulu iya Mama: Iyalah. Harus itu dibuka dulu biar ndak basah	Indonesia
7.	20-Sep-21	Degus sedang main di kamar dengan Bapak dan Mama dan Adiknya	Bapak	Bapak: Degus bikin apa itu? Degus: Ndak ini isi handuk ini ajak mamak Mama: Apa Degus bilang apa? Degus: apa ini mamak isi ape ne? misi handuk (nunjuk foto topeng) Bapak: Gelungan namanya itu degus. Orang nari itu	Indonesia

				Degus: bukan ini handuk namanya	
				Bapak: Ngapain pake handuk disitu? Topeng nari, coba Degus nari, bisa?	
				Degus: Ndak mau Degus nari	
		Digangguin sama adiknya	Bapak	Degus: Ngujang Dekna disini duduk? (dorong adiknya)	Indonesia
				Bapak: Nakal kakak kok didorong adik ya	
				Degus: Adik ndak boleh duduk disini. Dekna ndak boleh duduk disini	
				Bapak: Ya bermain sama-sama disini sama adik	
				Degus: awas ee awas!	
		Degus liatin album foto yang ada orang sedang megambel	Mama	Degus: Mama ade gamelan disitu ya	Indonesia
				Mama: Gamelan apa?	
				Degus: Iya gamelan. Ndang nding ndang nding gitu munyinya	
				Mama: Sana Degus ambil Gamelan didalam terus megambel disini.	
				Degus: Ok	
8.	21-Sep-21	Degus menangis saat bermain	Mama	Mama: kenapa Degus kok nangis?	Indonesia
				Degus: digetok kakinya Degus sama Kadek.	
				Mama: Kadek siapa Degus?	
				Degus: Itu batisnya Degus di- <i>apuk</i> sama Kadek	
				Mama: Dekna?	
				Degus: sama Kadek (nunjuk bibiknya)	
				Mama: masih sakit ndak? Ada luka ndak?	
				Degus: sing ade metatu batisnya Degus mamak	
		Kumpi Degus mengomentari Degus yang sedang megambel	Kumpi	Kumpi: ooh Dekna dueg megambel. Degus panggul degus dije?	Bali
				Degus: sing nawang (geleng-geleng kepala)	
9.	22-Sep-21	Degus menangis saat sedang bermain dengan adiknya	Mama	Mama: Degus kenapa kok nangis terus?	Indonesia
				Degus: sakit batis degus	
				Mama: Kenapa kakinya bisa sakit?	

				Degus: diencak batisnya Degus sama adik	
				Mama: Apa dipakai mukul kakinya Degus?	
				Degus: Itu dipakai (nunjuk kendang)	
				Mama: Masa sih adik bisa angkat itu kan berat?	
				Degus: Bisa mama! Sakit (sambil nangis)	
10.	23-Sep-21	Degus sedang mandi	Mama	Mama: (ketuk pintu kamar mandi).	Indonesia
				Degus: Bapak! Sing dadi bapak mai	
		Mama: Ini mama Degus. Boleh mama masuk?			
		Degus: Iya. Mama kel manjus?			
		Mama: Ndak Degus			
		Degus: Mamak kel ngude?			
		Mama: Mama mau mandiin degus dulu			
		Degus: Iya			
		Mama: Degus sudah sikat gigi?			
		Degus: Belum. Mau pake yang itu (nunjuk sikat gigi mamanya)			
		Mama: Itu punya mama. Ini punya Degus. (nunjukin 2 sikat gigi). Pilih salah satu			
		Degus: Mau yang ini (nunjuk sikat gigi warna kuning)			
		Mama: Ini sikat gigi dulu. Nanti main airnya lagi			
		Degus: Degus mau sendiri sikat gigi. Ndak mau sama mama			
		Mama: Iya udah sikat giginya dulu kalo gitu. Nih			
		Degus: Makasi mamak			
		Degus minum obat dengan Bapaknya	Bapak	Bapak: Yuk Gus, bin cepok	Bali
				Degus: Sube	
				Bapak: Mai bin cepok gen	
				Degus: Dekna dulu	
				Bapak: (ngasi obat ke dekna)	
				Degus: Enak?	
				Bapak: Enak, demen ye adik.	
				Degus: Ndak batuk ya? Enak? (nanya ke adiknya)	
				Bapak: Degus jani	
				Degus: Aku belus itu (sendoknya basah)	

				<p>Bapak: Ing ade belus. Mai bin cepok gen, suwud lantass</p> <p>Degus: Auk. Dekna kasih, Dekna masih</p> <p>Bapak: Degus malu mare Dekna</p> <p>Degus: Dekna enak ini? (Maksud: Dekna suka ini?) <i>akhirnya mau minum obat lg</i></p> <p>Bapak: Obat ape to ? Rasa ape?</p> <p>Degus: Rasa tomat</p> <p>Bapak: Ajak nyen meli?</p> <p>Degus: ajak agus di-widama (Bagus adi widarma - nama lengkapnya degus)</p> <p>Bapak: sing ajak bapak ?</p> <p>Degus: sing. Bapak jangan ngisiang</p> <p>Bapak: bapak de ngisiang?</p> <p>Degus: de (jangan). Degus ngesop bapak</p> <p>Bapak: iya</p> <p>Degus: Enak? Ndak masem ya?</p> <p>Bapak: ndak, enak-enak</p> <p>Degus: rasa troberi?</p> <p>Bapak: iya</p> <p>Degus: ayuk jani minum pil nya. Degus buka</p> <p>Bapak: adeng-adeng nae, alus-alus pang sing ulung nyen</p> <p>Degus: iya!</p>	
11	24-Sep-21	Degus baru selesai mandi pagi hari	Mama	<p>Degus: mamak kok gini rambutnya Degus? (rambutnya berantakan)</p> <p>Mama: Karena Degus ndak sisir</p> <p>Degus: Mama kel kije?</p> <p>Mama: Mama mau ke dapur, maem</p> <p>Degus: Degus milu ya?</p> <p>Mama: iya iya</p>	Indonesia
12	25-Sep-21	Degus sedang bermain sepeda dengan adiknya diawasi oleh neneknya	Nenek	<p>Nenek: Degus awas to hati-hati negakin sepeda. Adeng-adeng mengkol pang sing ulung adik</p> <p>Degus: Dekna ube duri negak. Sing jatuh Dekna, nek</p> <p>Nenek: to be makane adeng-adeng negakin sepeda nah</p> <p>Degus: iya</p>	Bali

13	26-Sep-21	Degus baru saja datang dari jalan-jalan bersama ayahnya dan langsung cerita ke mamanya	Mama	Mama: Degus kemana tadi sama bapak? Degus: eee, ibaleng Mama: kemana? Kemana sama Bapak? Degus: iiiwalung Mama: Diwarung? Degus: iyaaaaa Mama: Yang naik motor itu kemana? Degus: naik naik obil Mama: Naik mobil? Degus: iya naik obil mobil trek (truk) Mama: kemana? Degus: disitu... Mama: disitu dimana? Jawab dulu! Disitu dimana? Degus: aaaaaaarrghhh (ngelawan) Mama: tuu kan. Disitu dimana? Degus: Mau ajak Dekna itu ye, main tanah Mama: mau main tanah sama dekna? Degus: iyaaaaa Mama: udah maem? Degus: udah	Indonesia
14	27-Sep-21	Degus diberi jajan oleh mamanya ketika neneknya menanyakan	Nenek	Nenek: Degus maem ape to? Degus: maem jajak Nenek: jaje ape maem Gus? Degus: Jaje enak	Bali
15	28-Sep-21	Degus akan tidur malam dengan bapak dan mamanya	Mama	Mama: Degus kemana hari ini? Degus: Degus melali naik mobil, berenang Mama: Berenang? Degus: Iya Mama: Sama siapa berenangnya? Degus: Sama nenek ajak kakek, sama bik cik naik mobil	Indonesia



				Mama: Sama nenek cicik Gus?	
				Degus: Iya. Nenek cik ajak kakek cik naik mobil	
16	29-Sep-21	Degus datang ke tempat mamanya mengajar les dengan bapak dan adiknya	Bapak	Bapak: Degus mulih yuk? Degus: Degus mau sini. Dekna ajak mulih. Degus mau melajah Bapak: mai degus mulih malu ajak bapak. Ajak ngalih es krim di ck Degus: degus mau es krim coklat ya?	Bali
17	30-Sep-21	Degus sedang di tempat mamanya mengajar les. Sedang bermain puzzle angka.	Mama	Degus: Ma, mai dulu (gandeng mamanya) Mama: Sudah selesai emangnya tugasnya degus? Degus: tolih dulu Mama: eeh belum selesai ini. Sini mama bantu Degus: (lari ke meja belajar mamanya) boon apa ini ma? Mama: boon apa? Apa boon? Degus: boon apa ini (nunjuk pengahrum ruangan) Mama: bau apa gitu? Degus: iya Mama: itu bau coffee. Degus: bau kopi? Ndak bau mama Mama: Iya jangan dimakan Degus: ndak bau mama	Indonesia
18	1 Okt 2021	Degus sedang ada di dalam mobil, perjalanan ke toko baju	Mama dan Bapak	Mama: Degus, mau beli apa nanti? Degus: Degus mau bli spatu, ya? Mama: Mau dipake kemana? Degus: <i>olahaaga</i> sama kakek ama nenek Mama: beneran Degus mau olahraga? Degus: iyaaaa, Degus lari nantik Bapak: dije Degus kel melaib? Degus: dituuu.. Di sempol (lapangan bola) ajak nenek Bapak: seken nah Degus: iya	Indonesia dan Bali

			Mama	<p>Degus: apa to mak? (nunjuk keluar mobil kearah pelinggih dipinggir jalan)</p> <p>Mama: mana?</p> <p>Degus: itu yang tuh (kering) itu</p> <p>Mama: apa itu? Mama ndak liat</p> <p>Degus: to mama. Ape to?</p> <p>Mama: oooh... itu namanya canang</p> <p>Degus: Canang to? Anggo embahyang?</p> <p>Mama: iya dipakai sembahyang</p>	Indonesia
19	2 Okt 2021	Degus berlari ke rumah	Mama	<p>Degus: aaaaaaaa... Mama sakit!!! (nangis sambil teriak)</p> <p>Mama: kenapa degus? Kok nangis?</p> <p>Degus: sakiiiiit!!! Degus jatuh ditu... (nunjuk tempatnya jatuh)</p> <p>Mama: ooo Degus sakit, mana yang sakit? Apanya sakit?</p> <p>Degus: iniiiiii sakit mama!! (lanjut nangis sambil nunjuk dengkulnya luka)</p> <p>Mama: kenapa bisa jatuh Degusnya?</p> <p>Degus: iiyaaa Degus ndak hati-ati!!</p> <p>Mama: iya udah gak papa. Degus kan kuat. Nanti aja sembuh. Yuk obatin dulu</p> <p>Degus: Ndak mau!!! Ngangah (perih) mamak jangan kasi lidah buaya!</p> <p>Mama: yeeee,, pilih mana sakit lama apa cepat sembuhnya?</p> <p>Degus: Mau hati-hati nanti</p> <p>Mama: iya-iya sekarang obatin dulu ya...</p>	Indonesia
20	3 Oktober 2021	Degus sedang bantu nenek dan mama mejaitan (buat banten)	Nenek	<p>Nenek: Degus ngoyong gus! Aduuuuh busung nenek de benyahne! Kel anggo gus gene to busunge?</p> <p>Degus: Ndak... benyah nenek. Degus mau pake</p> <p>Nenek: kel anggon gus gene busung nenek liu ajan jemak gus?</p> <p>Degus: mau jalit (jarit) pake banten</p> <p>Nenek: mu dekna (adiknya) ajak mecande ditengah mu (dikamar)</p> <p>Degus: Ndak... dekna ye bubuk ajak bapak</p> <p>Nenek: kondan ade bubuk dekna to. Luh ajak degus sirep malu mu. Jeg inguh mek ben ne mejaiten kene</p> <p>Mama: nah-nah mek. Ayo Degus sini tidur dulu sama mama</p> <p>Degus: Ndak,, mamak sini diem mejaitan ajak nenek</p>	Bali

				Mama: ya udah mamak tinggal ya ke kamar	
				Degus: Degus mau sini ajak nenek...	
21	4 Oktober 2021	Degus menendang bola sembarangan di halaman rumah dan ditegur kakeknya	Kakek	Kakek: adah Degus ne! metulihen nak e Gus yen kel nendang Degus: hahahaha Kakek: yih kok kedek gus orin kakek? Kene murai nyen, opak je gus ajak bapak Degus: sing ngopak bapak kek. Ndak boleh ngopak bapak Kakek: nah makane de ngawag nendang bola Degus: (lari ke belakang rumah)	Bali
22	5 Oktober 2021	Degus bermain dengan adiknya (dekna) diawasi oleh neneknya	Dekna	Dekna: aaaah! Aaaah! Aaaaooooo (menggapai mainan yang dibawa Degus) Degus: ne jemak dekna (ngasi dekna mainan truck nya) Dekna: aaaaah! Aaah! Aaaaaaaaaaaa! (teriak teriak sambil narik mainan Degus yang lain) Degus: Dekna! Jangan ambil itu punya Degus! Dekna: aaaaa! Aaaaa... (masih memaksa ambil mainan mobil Degus) Degus: yih Dekna ne lawan-lawan. Sing dadi orin	Baby language
23	6 Oktober 2021	Degus sedang bermain disaat mamanya berangkat kerja ke sekolah	Mama	Degus: mama kel kije mama? Mama kel megae? Mama: mama mau masuk dulu ya. Mama ngajar Degus: dije mama ngajar? Mama ngajar les? Mama: ndak Gus, mama ke sekolah Degus: iya. Dada mamak (melambaikan tangan)	Indonesia
24	7 Oktober 2021	Degus sedang belajar di tempat les mamanya	Mama	Degus: Degus mau baca yang itu ya? (sambil senyum dan nunjuk ke rak buku) Mama: Iya. Degus mau baca apa sekarang? Degus: Mau baca buku Mama: buku yang mana? Degus: yang ini (sambil pegang buku tentang warna) Mama: mau lihat warna ya? Degus: no no no! ndak mau ini mama (naruh ke rak buku dan ambil buku tentang angka) Mama: oooh mau belajar angka ya? Degus: no no! hehehehe (kembali menaruh buku di rak nya dan mengambil buku lain) Mama: jadi mau baca buku yang mana?	Indonesia

				Degus: mau yang ini ya? (menunjukkan buku tentang benda)	
				Mama: iya boleh. Sini nae duduk sama mamak disini	
				(setelah 15 menit)	
				Degus: degus mau pulang dulu ya. Degus udah slesai melajah nya	
				kemudian lari	
25	8 Oktober 2021	Degus sedang mandi dibantu bapaknya	Bapak	Degus: bapaaaaak! Degus mau ndiri (sendiri)	Bali
				Bapak: nah sabun nae awak gus e	
				Degus: udah degus udah pake sabun	
				Bapak: pidan degus nganggo sabun?	
				Degus: busen degus pake sabun	
				Bapak: yen keto lanjut sikat gigi jani	
				Degus: degus dah bisa sndiri bapak	
				Bapak: nah-nah. Pak kel pesu nyemak handuk gus malu nah. Sikat malu gigin gus e	
				Degus: nah	
26	9 Oktober 2021	Mamanya baru datang dari sekolah dan akan mengikuti kuliah online, ketika degus tidak memberikan ijinnya	Mama	Degus: Mama ndak boleh masuk, mau bubuk sama mama dsitu	Indonesia
				Mama: Mama mau sekolah dulu ya Degus, harus sekolah mamak	
				Degus: Ndak! Mama bubuk ditu sama Degus. Sing dadi mama masuk. Sudah masuk busen	
26	9 Oktober 2021	Degus sedang bermain dengan adiknya dikamarnya. mamanya sedang mengerjakan tugas diluar kamarnya	Mama	Degus: Mamak sing baange	Indonesia
				Mama: apanya?	
				Degus: sing baange ajak dekna (nunjuk tongsis dipegang oleh adiknya)	
				Mama: Degus pakai yang lain aja.	
				Degus: imana? Ndak ada	
				Mama: Itu Bapak udah ngambilin, tunggu ya	
27	10 Oktober 2021		Bapak	Degus: Bapak hati-hati, awas kuluk ditablak! (ditabrak)	Bali
				Bapak: hahaha, cen kuluk Gus?	

		Degus sedang bepergian dan sedang ada di dalam mobil		Degus: Ditu busen ade kuluk dijalane	
28	11 Oktober 2021	Degus sehabis olahraga pagi	Kakek	Kakek: Degus pang kude ngidang melaib san? Degus: tak tau Kakek: yeeee pang pat Degus Degus: sing. Kakek: coba orin, "pang pat" Degus: pat! Kakek: hahaha (Nenek: Kadek meli saos tiram malu pesu mu!) -nyuruh bibiknya degus belanja Kakek: Mu dek pesu malu! Degus kel milu pesu ajak bik adek? Degus: sing mau.	Bali
29	12 Oktober 2021	Degus cerita tentang kegiatannya sehari-hari ke mamanya dan bapaknya	Mama	Degus: tuni degus ngalih lubak di bali manik (guest house). Mama: sama siapa nyari nya? Degus: ajak Bapak ajak kakek. Gede lubak-nya Mama: masa sih? Berani degus sama lubak? Degus: ndak. Degus ndak bani Mama: terus sekarang lubaknya dimana? Degus: udah ilang lubaknya. Melaib dia	Indonesia
30	13 Oktober 2021	Degus sehabis lari pagi	Mama	Degus: mak, buka! (nunjuk sepatu) Mama: gimana caranya minta? Mama, tolong buka sepatu degus (nyontohin) Degus: tolong buka spatu degus, mak Mama: nah gitu baru bagus. (bukain sepatunya) Degus: Degus mau jajak mak Mama: gimana caranya minta? Degus: buka jajaknya mak. Mama: tolongnya mana? Degus: tolong buka mama Mama: taruh dulu sepatunya degus di rak sepatu ya	Indonesia

				Degus: oke (pergi naruh sepatu)	
				Mama: Ini sampahnya dibuang dulu	
				Degus: Oke (pergi buang sampah)	
				Mama: ini jajannya degus ya	
				Degus: makasi mama	
		Degus ngobrol dengan kumpinya sedang buat porosan	Kumpi	Degus: umpik, gigin umpik berek! (giginya kumpi busuk)	Bali
				Kumpi: Sing berek gigin pik e, selem gen gigin kumpie	
				Degus: adi selem engken gigie to?	
				Kumpi: ulyan kumpik memako	
				Degus: mako ape to? Ije meli	
				Kumpi: di warunge kumpik meli	
31	14 Oktober 2021	Degus menyanyikan lagu "Kereta Api" di kamar	Degus	Degus: nana keeta api tututut... siapa tulun... nenene.. Cecuma (cecuma=percuma, tulun = turun, keeta = kereta)	Indonesia
32	15 Oktober 2021	Degus baru saja selesai bermain di halaman rumah dan masuk ke kamar dengan kaki kotor	Mama	Mama: Deguuuuuuussss!!! Cuci dulu kakinya, kotor sekali itu!!! Degus lari ke kamar mandi dan mencuci kaki Degus: Mak kaki Degus bessih (bersih)	Indonesia
33	16 Oktober 2021	Degus akan olahraga dengan kakek dan neneknya ke lapangan dan sedang memakai sepatu dengan mamanya	Mama	Degus: Mak, degus mau pake spatu ya Mama: Iya sana ambil sepatunya dulu Degus: Ini mamak (menyerahkan sepatu) Mama: ayo sini duduknya Degus: Degus pake ndiri ya mak Mama: belum bisa Degus, sini biar mamak yang masangin	Indonesia
		Degus baru saja pulang dari olahraga	Mama	Degus: mak lepas patu nya degus ya (patu=sepatu) Mama: Gimana caranya minta tolong Degus? Degus: tolong mamak, buka patu degus	Indonesia

				Mama: Iya sini (melepas sepatunya, menyisakan kaos kaki saja)		
				Degus: degus mau buka ndiyi ya kos kaki nya (ndiyi = sendiri, kos = kaos)		
34	17 Oktober 2021	Degus ngerengek ingin ikut bapaknya kerja	Mama	Degus: Mak, Degus mau milu megae sama bapak	Indonesia	
				Mama: Bapak kerja nyari uang buat degus nanti beli es krim		
				Degus: Degus mau baleng keja (baleng=bareng) (keja = kerja)		
				Mama: Degus belajar aja yuk sama mama di AEC		
				Degus: ndak, ndak mau Degus elajar (elajar=belajar). Mau ikut bapak eja (eja=kerja)		
				Mama: Degus nya belajar dulu. Kalo sudah gede kerja dah sama bapak		
					Degus: mau pake baju sama kayak bapak	
		Degus masih merengek ikut Bapaknya kerja ke neneknya	Nenek	Nenek: mai degus melali ajak nenek	Bali	
				Degus: ndak mau Degus kel milu megae ajak bapak		
				Nenek: bapak nak megae degus, sing melali. Men ye melali mare degus milu		
	Degus: sing nenek. Degus mau pake baju care bapak					
				Nenek: nah nah manjus malu, mare nganggo baju care bapak		
35	18 Oktober 2021	Degus sedang bermain dengan adiknya ditemani mamanya	Mama	Degus: Dekna ini sing dadi orin. Nakal Dekna Mamak	Indonesia	
				Mama: Bagi-bagi nae mainnya sama adik, jangan main sendiri		
				Degus: Degus punya ini. Mau main ndiri Mama		
				Mama: Mamak tinggal nanti lo ya		
				Degus: ndak mau tinggal (tidak mau ditinggal)		
36	19 Oktober 2021	Degus sedang di mobil dengan mama dan bapaknya ketika melihat sebuah truk lewat	Bapak	Degus: Apa itu bapak?	Bali	
				Bapak: To madan mobil trek		
				Degus: obil telek?		
				Bapak: mobil trek		
				Degus: obil telek?		
				Bapak: to be		
37	20 Oktober 2021	Degus sedang main ditemani mamanya	Mama	Degus: Mak ini kura-kura	Indonesia	
				Mama: Kura-kura Degus?		
				Degus: iya mana ada bibirnya?		

				Mama: ada, itu	
				Degus: Mana cinguhnya? (nunjuk hidung)	
				Mama: itu hidungnya	
38	21 Oktober 2021	Degus sedang makan Cha-cha (snack kacang)	Mama	Degus: Mamak ini warna apa?	Indonesia
				Mama: Warna hiiii...	
				Degus: hijooo	
				Degus: ini warna apa mama?	
				Mama: cooo...	
				Degus: cookaat	
				Mama: Coklat ya	
39	22 Oktober 2021	Degus ikut ke sekolah tempat Mamanya mengajar	Ibu Guru di Sekolah	Degus: Degus mau upah	Indonesia
				Ibu Guru: Degus mau upah? Ini ibu bawa upah Degus mau?	
				Degus: Upah apa?	
				Ibu Guru: Donat	
				Degus: Isi apa itu?	
				Ibu Guru: Itu seres. Degus suka?	
				Degus: ceres apa?	
				Ibu Guru: Coklat itu	
				Degus: Cokat? Iya	
40	23 Oktober 2021	Degus sedang dirumah minta diantar ke kamar mandi karena sakit perut	Mama	Degus: Mama, Degus mau kamar mandi ya. Sakit pelut Degus (Pelut=perut)	Indonesia
				Mama: Kenapa? Sakit perutnya? Mau poop?	
				Degus: Iya. Apa itu? Kelan?	
				Mama: Iya itu keran	
				Degus: Kelran apa?	
				Mama: Keran air	
41	24 Oktober 2021	Degus sedang jalan-jalan ke Sangeh	Mama	Degus: Mak, mana bojognya?	Indonesia
				Mama: Itu monyetnya banyak.	
				Degus: Liu monyetnya?	
				Mama: banyaklaah... Degus berani sama monyet?	



				Degus: (ngangguk2). Apa maem monyetnya?	
				Mama: maem pisang, kacang	
				Degus: Degus mau cemen mak (cemen=permen)	
				Mama: Ndak boleh monyetnya maem permen	
				Degus: Degus mau cemen!!!	
42	25 Oktober 2021	Degus sedang bermain dengan nenek dan adiknya di kamar	Nenek	Degus: Dekna sing dadi orin!! Nenek: Degus sing dadi galak ajak adik Degus. Baang adik ngabe gelas ne to Degus: sing nyak Degus. Degus punya ini Nenek: nah adik cuma nyilih to baang malu pang sing ye ngeling Degus: de baange ngeling dekna Nek. Sing dadi eling (nangis)	Bali
43	26 Oktober 2021	Degus sedang jalan-jalan ke minimarket ketika melihat kotak pensil dan mengambilnya	Mama	Degus: Dadi bawa pulang? Mama: Apanya mau dibawa pulang? Degus: Wadah pensilnya Mama: Harus dibayar dulu degus Degus: Bayar dulu apa? Mana dibayar? Mama: Di kasir Degus: Kasil ya Mama nanti bayar	Indonesia
44	27 Oktober 2021	Degus mau megambel dan minta tolong mamanya untuk mengambil ceng-ceng nya	Mama	Degus: Mama, mana lagi satu ceng-cengnya? Mama: Ceng-ceng nya? Itu di kamar cari Degus: Ndak ada Mama. Mama calik (calik=cari) Mama: Mama calik atau mama cari? Degus: Mamak calik (ketawa)	Indonesia
45	28 Oktober 2021	Degus minta diantarkan ke sanggar untuk belajar megambel (bermain alat musik tradisional Bali)	Mama	Degus: Mama, Degus mau gambel Mama: Sanggarnya tutup Degus, besok baru ada latihan megambel lagi	Indonesia
46	29 Oktober 2021	Kakeknya sedang merayu Degus untuk diajak jalan-jalan karena Degus	Kakek	Kakek: Mai Gus! Ajake melali malu ajak kakek yuk! Degus: Ndak mau. Degus mau sini sama mamak. Dekna ajak lali	Bali

		mengganggu adiknya saat tidur		Kakek: Baang malu Dekna bubuk. Bliange men upah benjep Degus: Upah ape? (langsung mau pergi sama kakeknya)	
47	30 Oktober 2021	Degus berlarian di halaman rumah	Mama	Mama: Hati-hati Degus! Awas nanti itu jatuh lagi Degus: ndak mau labuh biin Mamak	Indonesia
48	31 Oktober 2021	Degus menangis karena dimarahi oleh Bapaknyanya	Mama	Degus: Mamaaaaaaaa..... (nangis) Mama: Kenapa Degus? Degus: Opaque ajak Bapak. Mama: Degus ngapain kok dimarahin sama Bapak? Degus: Degus minta upah jajak Mama: Iyalah dimarah. Degus kan belum maem Degus: udah Degus maem tadi. Situ (disitu- nunjuk dapur)	Indonesia
49	01-Nov-21	Sedang bercakap-cakap pagi dengan Mama	Mama	Degus: Mamak, Degus pilek Mama: Degus pilek? Mana coba mama lihat dulu hidungnya Degus: Mau minum itu (nunjuk susu kemasan) Mama: (langsung menyodorkan dan Degus langsung minum) Udah? Udah sembuh pileknya? Degus: Udah mama (ketawa). Degus mau mahkil Mama: mahkil? Apa mahkil? Degus: Mahskel Mama: hahaha masker ya maksudnya? (Degus ngulang berkali-kali) Degus: Maaaaah,,kel!! (ketawa karena ndak bisa bilang masker)	Indonesia
		Ngobrol sama nenek	Nenek	Nenek: yiiih! Engken batis gus to? Adi bintul? Genit gus? Degus: Mana nenek? Nenek: Ne pe. Genit gus? Degus: iya genit. Gugut legu Nenek: Dije gugut legu? Degus: ndak tau. Isi engis kayu nah (engis=lengis) Nenek: nah nah antiang dini nah. De gagase, metatu nyen	Bali
50	02-Nov-21		Nenek	Degus: baaaaa,, baaaaa,, waaaa, waaaa, haaaaaa (mukulin beras di karung)	

		Degus sedang bermain di dapur dengan neneknya		Nenek: Haduuuuuh Degus: hahahahha... Nenek: Sing kenyel gus? Degus: aduh.. Telah peluh pesu	Bali
51	03-Nov-21	Degus sedang di mandi	Bapak	Degus: Degus mau klamas ndiri Bapak: Nah enggalin nae, ne Degus mekelo ajan manjus Degus: udah! Degus mau sikat gigi dulu Bapak: Neh. Benehin nyikatin gigi to liu misi coklat. Degus: Sikat gigi pang sing belek pak (berek = busuk)	Bali
52	04-Nov-21	Degus sedang ikut ke pura untuk sembahyang Sugihan Jawa	Mama	Degus: Mamaaaaa, degus ndak mau embahyaaang. Degus mau li upah (li = beli) Mama: Sembahyang dulu, nggak ada dagang juga diluar, nanti pulangnye beli jajan ya Degus: ooooo mau upaaah Mama: Dimana beli upahnya? Ndak ada dagang lo Degus: situ luar li (disitu diluar beli)	Indonesia
53	05-Nov-21	Degus sedang bermain di dalam mobil	Mama	Mama: Degusss lagi apa itu? Degus: Degus nyetil (nyetir) Mama: Nyetil maksudnya Degus? Degus: Iya nyetil. Nyetiil obil	Indonesia
54	06-Nov-21	Degus sedang memberikan burung makan	Mama	Degus: mamaaaa keras anggute ajak kedise Mama: apa? Degus: keerrras anggute ajak kedis Mama: mana mana? Degus: ini Mama: (tiup jarinya Degus yg digigit burung) Masih sakit? Degus: masih	Indonesia
55	07-Nov-21	Degus sedang memberi makan	Bapak	Degus: Pak jemak lagi Pak. Bapak: ape jemak? Degus: maman kediiis	Bali

		burung di rumah dengan Bapaknya		Bapak: ape adane adan maman kedise? Degus: kedis jangklik (jangkrik)	
56	08-Nov-21	Degus sedang berada dalam perjalanan ke toko	Bapak	Bapak: Kel kije jani ne adane Gus? Degus: Degus mau beli ceprai Bapak: ape madan keto? Degus: cepraiiii Bapak: seprai keto nak e ngorin Degus: ceprai (seprai)	Bali
57	09-Nov-21	Degus perihal ultah mamanya	Mama	Degus: Mamak ulang taun jani? Mama: Iya Degus, sekarang mama ultah. Mana kue nya mama? Degus: Yuk beli kue yuk Mamak Mama: Dimana beli kue? Bukan Degus yang beliin mama kue? Degus: di Badung beli kuenya. Kue ulang tahun.	Indonesia
58	10-Nov-21	Degus ke pura merayakan Galungan	Mama	Mama: Degus ayo nae ke pura dulu. Nanti ada barong Degus: Degus mau balih barong mamak (balih = mebalih = menonton) Mama: Iya makanya sembahyang dulu, baru barongnya mau keluar Degus: Dimana ada barongnya? Mama: Nanti ada barongnya kalo Degus sudah om-om Degus: Om-om mana? (mana=dimana) Mama: Di pura degus Degus: Di pura mana? Mama: Keliling sama mama sama Bapak	Indonesia
59	11-Nov-21	Degus jalan-jalan bersama keluarga besar di Manis Galungan	Mama	Degus: Mamak ndak boleh tuun ya (tuun = turun) Mama: Kenapa emangnya Degus? Degus: hujan itu basah nanti	Indonesia
		Degus melihat patung babi di daerah Ubud	Mama	Degus: Mama, ngelah bimo babinya Mama: apa bimo? Degus: Ini bimo, kayak punya degus (nunjuk tangannya)	Indonesia

				Mama: ooh limo, tangan?	
				Degus: iya	
60	12-Nov-21	Sedang berbelanja keperluan otonan Degus	Bapak	Degus: Bapak, Degus mau shushu ya Bapak: Susu ape kel nyak Gus ne? Pilih nae tuding Degus: Ne itu ya Degus mau Bapak: Ne ne? (diambilin sama bapaknya) Degus: Iya. Makashii	Bali
61	13-Nov-21	Degus sedang bermain dengan adiknya ditemani neneknya	Nenek	Degus: Nek dije meli ne? (menunjuk jajanan cookies) Nenek: sing nawang nenek. Mamak takon mu Degus: Mak dimana beli ini? Mama: kan degus ikut kemarin pas mama beli	Bali
62	14-Nov-21	Degus bermain tebak warna permen dengan mamanya di rumah	Mama	Mama: Ini warna apa? Degus: Kuning Mama: Bukan, temannya kuning apa? Degus: ndak tau Mama: ooooo... ..? Degus: ooliin Mama: orange (pronounce dalam bahasa Inggris) Degus: ooliinj	Indonesia
63	15-Nov-21	Degus meminta menonton barong ke Bapaknya	Bapak	Degus: Bapaaaak!! Degus mau balih balrong Bapak: Barongnya masih jauh itu Degus. Nanti lewat di depan Degus: Ndak mau! Mau ubel barroongnya	Indonesia
64	16-Nov-21	Nenek sedang bermain Barong bangkung dengan Degus di halaman sambil sarapan	Nenek	Degus: nenek Degus gambel ya? Nenek: Nyen kel dadi barongne? Degus: Nenek dadi balong nya Nenek: Nenek sibuk ne ngesopin Degus maem Degus: Nenek gambel ya Nenek: Nah-nah nenek kel megambel nganggo bibih gen nah	Bali

65	17-Nov-21	Degus sedang berbelanja keperluan bulanan ke supermarket dengan bapak dan mama	Bapak & Mama	Bapak: Ini sepatu bagus ya. Degus mau?	Indonesia
				Degus: sepatu apa itu?	
				Bapak: sepatu dibawa olahraga	
				Degus: ola-aga apa? (ola-aga = olahraga)	
				Bapak: Kalo Degus lari besok sama kakek pake ini. Coba dulu!	
				Degus: Buat dekna mana ? (dekna= adik degus)	
				Mama: Dekna sudah punya di rumah	
				Degus: Belum punya dekna mama! Ini dekna ya! (nunjuk asal sepatu lain)	
				Mama: sudah banyak punya sepatu adiknya. Degus aja ya	
Degus: ndak mau... mau patu buat dekna (patu = sepatu)					
66	18-Nov-21	Degus bermain barang dengan mamanya dirumah	Mama	Degus: Mama main balong angkung yuk yuk	Indonesia
				Mama: sekali aja ya?	
				Degus: iya	
				<i>Setelah main 1x</i>	
				Mama: Udah ya Degus mainnya. Mamak mau masak dulu	
				Degus: lagi seaali mamak. (seaali = sekali)	
				Mama: se apa?	
				Degus: seali	
				Mama: Se-Ka-li gitu gus	
Degus: se-a-li heheheh					
67	19-Nov-21	Degus sedang menunggu kedatangan Barong Bangkung dirumah	Kakek	Kakek: Ngantiang ape Degus?	Bali
				Degus: Degus mau balih barang angkung kakek	
				Kakek: kondan teke baronge degus. Antiang nah	
				Degus: mau bali barong kek ajak bapak kesana (nunjuk arah datangnya suara gamelan)	
				Kakek: Mai kakek ajak nguber barang yuk. Jemak sandal malu ajak masker	
				Degus: dije jemak makel degus kek?	
				Kakek: Dije jang Gus? Mu mama takonen	
68	20-Nov-21	Degus sedang dalam perjalanan ke Pura	Bapak	Degus: Bapak, Degus mau cemen	Indonesia
				Bapak: cemen apa?	

		untuk sembahyang Kuningan		Degus: pemen Pak Bapak: Permen apa? Degus: Itu pemen dibawa sama Bik Adek Bapak: Habis sembahyang baru maem permen ya	
69	21-Nov-21	Degus mengajak mamaknya untuk bermain	Mama	Degus: Mamak main balong yuk Mama: Mama boleh nonton Degus aja? Degus jadi barong, mamak nonton ya Degus: Ndak boyeh. Mama jadi langde nya ya (Langde = rangda) Mama: Meh! Seram itu	Indonesia
70	22-Nov-21	Degus sedang membantu nenek memasak di dapur	Nenek	Degus: Nek, Degus bantu ya? Nenek: Kel bantu ape Gus? Degus: Bantu potong-potong jukutnya nenek Nenek: Nektek bawang nah Degus? Degus: Dimana nektek bawangnya? Nektek bawang apa? Nenek: To kesuna tektek nah beten. Degus: Beten dije?	Bali
71	22-Nov-21	Degus sedang bermain di halaman saat Melvi datang membawa mie pedas dari dapur	Melvi (house-keeper 1)	Degus: apa itu? Melvi: apa ini? Mie Degus: Degus mau mie Melvi: pedas ini Degus: lalah itu minya? Melvi: iya pedas. Nggak kuat Degus Degus: mau mie lenan boleh? Melvi: coba tanya bapak dulu	Indonesia
72	23-Nov-21	Degus menonton "Three Little Pig" dengan Mama dan Bapak	Mama & Bapak	Degus: Mamak apa itu? Mama: Itu si Little Pig Degus: Ndak. Itu celeng. Itu bungut celengnya Bapak: Babi kecil itu Degus. Degus: Babi kecil apa? Ngujang babi kecilnya? Bapak: Bangun rumah	Indonesia

				Degus: Bangun rumah apa?	
				Mama: Supaya tidak dimakan serigala Gus	
				Degus: sligala apa?	
73	24-Nov-21	Degus menonton "RIO" dengan nenek, mamak, dan bibik okta	Nenek	Degus: Nenek, dije bapannya?	Bali
				Nenek: Bapane kedis to? Sing nek nawang Gus	
				Degus: Kemana bapannya?	
				Nenek: To be nek sing nawang Gus	
				Degus: Ngujang syendiri ye disana?	
				Nenek: Mungkin bapakne megedi ngalih makan	
				Degus: alih makan ape?	
				Nenek: Baange panakne	
				Degus: Mana panaknya?	
				Nenek: Ne to be ne cenik to. Ne biru to	
74	25-Nov-21	Mama ngajakin Degus untuk sarapan	Mama	Mama: Degus ayo maem dulu	Indonesia
				Degus: Sentar dulu	
				Mama: Ayo nae maem. Keburu siang nanti	
				Degus: sentar dulu!!!	
				Mama: Apa sentar??? Sebentar gitu lo	
				Degus: seentar! Mama bekele (brekele)	
75	26-Nov-21	Degus sedang direkam oleh Bapaknya	Bapak	Degus: peteng to pak. Bis peteng	Indonesia
				Bapak: .... (ngecek camera HP) kemudian menunjukkan lagi ke Degus	
				Degus: peteng, bis peteng to Bapak	
76	27-Nov-21	Degus sedang bermain dengan Dekna ketika Dekna membongkar puzzle buatan kakaknya	Dekna dan Mama	Degus: Dekna nakal! Kok diabut sawat nya Degus (sawat=pesawat)	Indonesia
				Mama: maaf ya kakak. Ini pasang lagi	
				Degus: Deknaaaa!!! Ayu duing?? A yu duing?	
				Mama: what are you doing? Gitu guuus...	
				Degus: huh!	
77	28-Nov-21		Nenek	Nenek: Deguuuus, ne coba baju ne malu Gus.	Bali



		Degus diminta mencoba baju baru oleh neneknya		Degus: Baju ape tu? Nenek: Baju baru Degus: Baju balu??? Nenek: ae, to be cobak malu. Be cukup ape sing? Degus: sudah nenek, ahahahaaaa	
78	29-Nov-21	Degus merengek minta diajak ke pantai oleh Bapaknya	Bapak & Nenek Kumpi	Degus: Bapaaaaak, yuk pasih yuk! Bapak: Nanti Degus, masih panas Degus: aaaaaa,, mau pantai Degus Nenek Kumpi: ape alih ke pasih? Yeh kaje ajak kelod gen to Degus: aaaaaa,, umpik sing dadi olin. Degus dot pasih	Indonesia & Bali
79	30-Nov-21	Degus sudah selesai makan dan akan mandi dengan adiknya	Mama	Degus: mamak idupin kelannya Mama: iya ini mama hidupin dah kerannya Degus: itu selangnya bawa sini Mama: Mau dipakai apa? Degus: itu buat corcolin airnya	Indonesia
80	1 Des 2021	Degus sedang makan malam dengan nenek dan kakek di dapur	Nenek & Kakek	Degus: kakek apa tu? Kakek: Ne madan lalapan be siap ajak tempe Degus: imana beli? Kakek: di dagang lalapan ne meli degus Degus: imana dagang lalapannya? Nenek: di Pipitan pe Gus, nawang Degus? Degus: Pipitan mana? Nenek: Degus sai kemu ngalih lalapan pe. Engsap Degus de? Degus: Endak engsap Degus.	Bali
81	2 Desember 2021	Degus sedang diajak beli jangkrik oleh bapaknya untuk pakan burung peliharaan di rumah	Bapak	Degus: Bapak kel baang jangklik kedisnya? Bapak: ini jangkrik buat dikasi burung murai nya di rumah ya Degus: Bulung murai apa? Bapak: Itu yang kandangnya paling besar Degus: Besal mana?	Indonesia

82	3 Desember 2021	Degus merengek dibelikan roti bakar	Bapak	Degus: Bapaaaaak degus mau loti bakal rasa coklat	Indonesia
				Bapak: Dimana bapak beli?	
				Degus: Disitu, i pipitan	
				Bapak: Mana uangnya Degus buat beli?	
				Degus: (sambil senyum-senyum) ini bapak pisnya Degus	
				Bapak: Mana itu kan uangnya bapak.	
Degus: Ini pake beli oti bakal nya					
83	4 Desember 2021	Sedang bepergian dengan bapak dan mamak	Mama	Degus: itu wana apa mak? (wana=warna)	Indoneisa
				Mama: Itu warna kuning. Apa itu?	
				Degus: telek (telek=truk)	
				Mama: trek apa?	
				Degus: Tlek kuning.	
				Mama: Nah ini warna apa permennya?	
				Degus: mana biru	
				Mama: apa?	
				Degus: mana biru	
				Mama: Yang benar "warna biru"	
Degus: iya, mana biru					
84	5 Des 2021	Degus sedang menonton "Rio" dengan mama dan adiknya	Mama	Degus: Mama, Degus mau balih pilem kedis dadi?	Indonesia
				Mama: Film burung yang Rio itu?	
				Degus: Iya! Deknaaaa yu duing? (beralih ke dekna)	
				Mama: What are you doing?	
Degus: what you doing?					
85	6 Des 2021	Degus meminta sekolah untuk belajar dan melarang mamanya berangkat kerja	Mama	Degus: Mama, degus mau sekolah. Mau elajar	Indonesia
				Mama: Dimana sekolahnya Degus?	
				Degus: Alih sekolah baru mama	
				Mama: mih! Sekolah baru? Iya dah nanti habis kerja mama cariin sekolah ya	
				Degus: Mama mau mana?	
Mama: Mamak mau kerja dulu					

				Degus: Ndak boleh keaja mamak	
86	7 Des 2021	Degus baru datang dari jalan-jalan dengan kakeknya dan bercerita ke mamanya	Mama	Degus: Mama, tolong buka akulnya mamak (akul = yakult) Mama: Mana sini mama bukain? Cerita dulu, Degus habis darimana barusan? Ke pantai? Degus: Endak. Degus bali sepak bola. Liu tamu main sepak bola sana Mama: Disana mana? Degus: Sana liu nak oahraga (olahraga) Mama: Situ mana? Lapangan? Degus: Iya	Indonesia
87	8 Des 2021	Degus diajak makan siang dengan menu bakso	Bapak	Bapak: Gus, makan dulu. Ini tipatnya, ini pentolnya Degus: Panas itu kuahnya Bapak: Ditiup dulu Gus, makan dulu. Ini tipatnya, ini pentolnya Degus: Panas kebus itu entolnya Bapak. Degus mau tipatnya aja Bapak: mau isiin kecap? Degus: iya, bek isi kecap ya	Indonesia
88	9 Des 2021	Mama Degus sedang sakit dan sedang beristirahat ketika Degus memasuki kamar membawa Ice Cream	Mama	Degus: Mama masih sakit? Mama: Masih Degus. Degus habis beli apa? Degus: Ini Degus eeli esh kelim. Mamak ndak boleh maem ya. Nanti mama gelem Mama: Hah? Hahaha, ndak boleh minta es krim mama? Degus: Ndak, lalah esh kelimnya. Mamak mau doktel suntik mamak? Mama: Ndak lagi Gus. Sakit Degus: Kenapa disuntik mamak sama doktelnya? Mama: Supaya mama cepat sembuh Gus	Indonesia
89	10 Des 2021	Degus sedang menonton movie 'The Lion King' dengan neneknya	Nenek	Degus: apa tu mekebel itu nek? Nenek: Ne cen Degus? Degus: Itu tadi dia mekebel itu kedisnya Nenek: kedis ape to Gus? Degus: Kedis, kedis, kedis, eeee,, kedis apa itu namanya ? Nenek: Nenek sing nawang Gus, ape to yek? Degus: Kedis gede to nenek	Bali

90	11 Des 2021	Degus meminta dicarikan movie 'RIO 2' kepada mamanya dan mengatakan salah satu scene di movie tersebut	Mama	Degus: Mama, caliin itu ulal. Degus mau liat ular	Indonesia
				Mama: Ular apa?	
				Degus: itu ulal yang lantang itu mamak. Situ (nunjuk TV). Mamak cariin ya	
				Mama: Iya sekarang mama cariin Degus.	
				Degus: Mak, mau cali ulal. Uullaar	
91	12 Des 2021	Degus sehabis minum susu dan meminta tolong mamanya untuk membawakan gelasny ke dapur	Mama	Degus: mamak taluh gelasny di poon ya	Indonesia
				Mama: Apa Degus? Kok mamak gak ngerti sih?	
				Degus: Tolong mamak, dapul abe gelase	
				Mama: Apa? Coba lagi sekali?	
				Degus: Tolong amak, dapul bawa gelasny	
				Mama: Oke	
92	13 Des 2021	Degus sedang pergi keluar dengan Bapak dan Ibunya dan singgah ke tempat makan	Bapak	Degus: Degus mau main situ ya	Indonesia
				Bapak: Ya pelan-pelan, nanti bapak panggil makan, degus kesini ya	
				Degus: Iyaaaa (lari ke tempat main)	
				beberapa saat kemudian	
				Bapak: Degus, makan dulu sini	
				Degus: Maem apa?	
				Bapak: Maem nasi ayam bakar ya	
				Degus: Degus mau tempe goleng Bapak	
				Bapak: Tempenya dirumah Gus. Disini ndak ada tempe	
Degus: Hmmm.. Ndak mau maem					
93	14 Des 2021	Degus baru saja bangun tidur jam 6.30 pagi	Mama	Mama: Good morning sayang (cium pipi Degus)	Indonesia
				Degus: moning mama. Bubuk situ yuk mak	
				Mama: Mama masih sibuk ini buat tugasny mama. Mau raportan di sekolah	
				Degus: apot apa?	
				Mama: Raportan di sekolahny mama	
				Degus: Degus mau sekolah mama. Caliin sekolahny degus ya	
				Mama: Iya masih mama cariin ya. Tunggu ya	

94	15 Des 2021	Kakek sedang ngajak Degus menonton MotoGP di TV	Kakek	Degus: Nyen lah to motornya kakek?	Indonesia
				Kakek: To madan MotoGP Degus	
				Degus: Obing ape to kakek?	
				Kakek: To mobil patroli to	
				Degus: sapa lah obingnya itu?	
				Kakek: To nak di Tv to lahen	
				Degus: Dimana beli?	
				Kakek: Kakek sing nawang to Degus	
				Degus: sing nawang..sing nawang kakek	
95	16 Des 2021	Sehabis renang dengan Dekna dan Bapaknya	Mama	Mama: Miiih Degus basah semua ini bajunya	Indonesia
				Degus: Degus male suwud lenang mamak	
				Mama: Dimana renang sama siapa?	
				Degus: ajak dekna ajak bapak	
96	17 Des 2021	Degus melihat adiknya tidur dan ingin ikut tidur	Mama	Degus: Mamaaaa	Indonesia
				Mama: Iya Degus	
				Degus: Degus mau nyonyok	
				Mama: Kok masih minta nyonyok sih Degus? Kan degus sudah besar	
				Degus: ndaaak, mau nyonyok mamak	
97	18 Des 2021	Degus meminta diambilkan sosis di warung	Mama	Degus: Mama, Degus mau ambil sosis	Indonesia
				Mama: Dimana?	
				Degus: Situ, isana	
				Mama: Dimana?	
				Degus: itu i-arung	
				Mama: Di warung	
				Degus: Iya ii-arung	
				Mama: Warung	
				Degus: aaarruuung	
98	19 Des 2021			Degus: iimana sampatnya lagi?	Bali

		Degus memperhatikan Nengah sedang menyapu halaman dan ingin ikut menyapu	Nengah (House-keeper 2)	Nengah: Degus kel nyampat? Degus: iya Nengah: To jemak ditu disamping warunge Degus: Sampat apa ne? (menunjukkan sapu lidi) Nengah: Sampat ancang anggo nyampat di tengatahe Degus: Kok besar dia? Nengah: Ae anggo nyampat lulu liu	
99	20 Des 2021	Degus sedang makan siang ketika kumpinya datang	Kumpi	Kumpi: Degus makan ape to Gus? Dum baang kumpi dik nah Degus: Degus maem mie Kumpi: Nyen ngaeneng? Degus: Bapak buat Degus mie nya Kumpi: Yiih,, kumpik idih dik nah? Degus: ditu kumpi ngae endili Kumpi: hahaha demit ne wih Degus	Bali
100	21 Des 2021	Degus mendatangi Mamanya untuk menunjukkan gambar terbarunya	Mama	Degus: Mak liat gambar Degus! Mama: Iya mana? Degus: ini. Mama: ini gambar apa? Degus: ini gambar kuda. Ini matanya. Ini kupingnya Mama: mana kakinya? Degus: itu kakinya. Ini rusak (nunjuk highlighter). Uwek dia kertasnya	Indonesia
101	23 Des 2021	Hujan tiba-tiba turun dan Degus panik melihat anjingnya diluar kandang	Nenek	Degus: mamak! Orin masuk kuluk nek! Nenek: Masuk kije orin kuluke? Degus: Keme orin kuluk e masuk kandang ditu Nenek: Sing engken Gus be peteng masih jani. Pang ye disisian Degus: uujan belus nyen itu kuluknya Nenek: Kan bise ye be meneken ke bale e	Bali
102	24 Des 2021	Hujan turun dengan sangat deras disertai	Mama	Degus: Degus nyeh Mak Mama: Apa Degus?	Indonesia

		guntur dan petir yang sangat banyak dan bersuara keras		Degus: Degus takut ajak jeder-jeder mak Mama: Iya udah di dalam kamar aja biar ndak takut Degus: keras munyinya? Mama: itu namanya kerebek Degus: kerebek apa? Mama: Namanya kerebek sama petir	
103	27 Des 2021	Degus sedang bermain dengan bibiknya disaat mereka mulai rebutan pensil warna	Bibik Kadek	Okta: Gus silih Gus Degus: ndak mau! Okta: men ape anggon bik dek nulis? Degus: itu anggo nulis pulpenya Okta: Cen pulpen? Degus: ituu ditu jemak	Bali
104	28 Des 2021	Bapak baru datang dari menjemput tamu ketika Degus menyambut bapaknya dengan antusias	Bapak	Degus: Bapak dije busen? Bapak: Bapak ke bandara jemput tamu Degus: Kok Degus ndak diajak jemput? Bapak: Karna bapak jemput tamu. Degus: Tamu to bukan kakak Bagus dijempute di Bandara? Bapak: Ndak. Bapak jemput tamu lain. Degus: nyemput tamu Bapak?	Indonesia
105	30 Des 2021	Degus menangis mengejar neneknya yang hendak ke pasar	Nenek	Degus: Neneeeeeeeekkkkk Degus mau milu!!!! Nenek: Nenek kejep gen Gus. Ngoyong jumah ajak Bapak Degus: Ndak mauuu Degus mau ikuuut Nenek: Nenek kel ngalih pegene. Sing ngidang ngabe nenek nyen Degus: Degus mau milu!	Bali
106	31 Des 2021	Degus protes tidak diperbolehkan menonton baby John di youtube oleh Bapaknya	Bapak	Degus: Bapak, Degus mau mebalih baby john Bapak: Udah udah dulu. Dari tadi uda nonton Degus: Ndak mau Bapak. Degus mau nonton bayi john Bapak: Besok lagi. Degus: (kabur sambil nangis ke kamar)	Indonesia

107	1 Januari 2022	Degus ingin diajak bepergian ke Tabanan sama kakek dan neneknya	Nenek	Nenek: Degus kel milu Gus?	Bali
				Degus: Kemana?	
				Nenek: Ke Tabanan ngalih kuwir sambilen neloken umahe nyak	
				Degus: dije sandal degus?	
				Nenek: Alih nak e dije jang gus tuni?	
Degus: iimana sandalnya Degus nek?					
108	2 Januari 2022	Degus tengah asik bermain dengan Nara (temannya) disaat mereka mulai rebutan mainan mobil-mobilan	Nara	Degus: Ini degus lah (ngelah)	Bali
				Nara: Esssiing Nara ngelahin to mobile	
				Degus: sing dadi nak Degus punya to mobilnya!!!	
109	3 Januari 2022	Degus meminta diambilkan buku untuk menulis/menggambar	Mama	Degus: Mama mama... iimana kuku balunya nya Degus itu?	Indonesia
				Mama: Kuku? Kuku apa?	
				Degus: Kuku itu kukunya Degus balu. Keltas itu	
				Mama: oh maksudnya Degus buku? Bu-ku!	
				Degus: buukuu	
Mama: Iya buku ya.					
110	4 Januari 2022	Degus meminta diambilkan alat tulis untuk menulis/menggambar	Mama	Degus: Mama mana tulisnya?	Indonesia
				Mama: (melirik buku tulis Degus) Disana dah nulis	
				Degus: Ndak. Mana tulisnya?	
				Mama: Alat tulis Gus? Pulpen?	
				Degus: Iya... Degus mau tulis-tulis	
				Mama: Ini	
Degus: Makasiii					
111	5 Januari 2022	Degus baru bangun tidur dan menanyakan	Mama	Degus: Bapak iimana? (dgn nada mengantuk)	Indonesia
				Mama: Bapak di dapur Gus	
				Degus: Suluh bapak sini Mak	



		keberadaan bapaknya kepada mamanya yang sedang bekerja		Mama: Kenapa disuruh kesini? Degus: Bapak bilang mau sini ajak Degus Mama: Degus aja ke dapur ya cari bapak Degus: Mama antar?	
112	8 Januari 2022	Degus sedang mandi dengan adiknya sambil bermain air di kamar mandi, mamanya pura-pura pergi dan degus diminta menjaga adiknya supaya tidak minum air keran	Mama	Degus: Deknaaaa ini punya Deguus Dekna: wawabhwaawawa Degus: Ndak boleh inum itu yehne kotooor itu menyii Dekna: (tetap lanjut minum air kobokan) Degus: iiiyyyyeeeeeh Dekna ing dadi olin. Ing dadi itu minum yehnya Mama: (mendatangi dan pura-pura tidak lihat). Ada minum air itu adiknya Gus? Degus: Ndak ada minum Dekna Mama: Udah Degus jagain adiknya? (Degus ngangguk saja)	Indonesia
113	09-Jan-22	Degus sedang menonton TV dengan kakeknya dan Dekna	Kakek	Kakek: Degus luwung nak negak keto negak care cewek metimpuh Degus: oooh kakek sing dadi olin Kakek: Nyen sing dadi orin? Degus: kakek ajak dekna Kakek: adi kakek sing dadi orin? Kan Degus ne bengkung busen Degus: Degus essing bengkung Kakek: Ae makane dingeh munyin kakek	Bali
114	10-Jan-22	Degus sedang menggambar abstrak di kertas	Nenek	Nenek: Degus ngambar ape to? Degus: ee.. Nenek: Mesaut nak e Degus: adeng alu! Nenek: juang nenek nyen nah Degus: Degus gambar neka spombob Nenek: Oooh ling tuni nak e sauten.	Bali
115	11-Jan-22	Degus sedang menunggu	Mama	Degus: iimana bapak Mak? Mama: Masih perjalanan pulang bapaknya Degus Degus: pulang apa? Kemana?	Indonesia

		kedatangan bapaknya di warung		Mama: Pulang kerumah. Kesini Degus: Kok ndak ked-ked Bapak? (sambil hampir mau nangis) Mama: Ya harus sabar dong Gus, masih dijalan bapak ini Degus: lagi lama Bapak ked nya Mak? Mama: Iya tunggu aja yang sabar	
116	13-Jan-22	Degus sedang belajar ketika nenek datang menanyakan soal penangkapan ular di motor bule	Mama	Degus: dimana lelipi besarnya? Mama: Sudah dibuang Gus Degus: iimana buange ularnya? Mama: Di pantai, biar ndak kesini lagi Degus: ii pantai mana? Mama: Ndak tau mamak. Bulenya yang buang tadi Degus: besar ularne to mak? Mama: Iya besar sekali	Indonesia
117	14-Jan-22	Degus sedang sarapan ditemani Ibunya sambil berbincang-bincang di dapur	Mama	Mama: Maem yang bagus Gus. Degus: Udah bagus ini maemnya? (nyuapin nasi ke mulut) Mama: Iya itu baru bagus namanya. Degus: iimana Bapak Mak? Mama: Masih bantuin Kakek Agik, anaknya mesangih Degus: Bin masih mekelo dia disitu? Mama: Iya masih lamalaaah.	Indonesia
118	15-Jan-22	Degus menunggu kedatangan Kakak Bagus dari Sulawesi	Nenek & Mama	Degus: Kok mekelo sing teka-teka Kakak Bagus nek? Mama: Kok "teka-teka" sih? Teke-teke gitu gus Degus: Kok lama ndak dateng dia Mak? Mama: Masih dijalan Degus: Siapa jemput? Degus kok ndak milu? Nenek: Om edi ne nyemput Gus Degus: Om Edi siapa?	Indonesia & Bali
119	16-Jan-22	Degus sedang menunggu Kakak	Bapak	Degus: imana kakak Bagus, Bapak? Bapak: Dia lagi pergi sama Pak Dokter sama mamaknya	Indonesia

		Bagus datang dari bepergian		<p>Degus: Kemana lali Kakak Bagus to?</p> <p>Bapak: Ndak tau Bapak. Ke Tabanan mungkin</p> <p>Degus: Nanti sini lagi Kakak Bagus Pak? Kerumah Degus?</p> <p>Bapak: Lagi kayaknya Gus.</p> <p>Degus: Kelumah mana? Kok ndak teka-teka dia?</p>	
120	17-Jan-22	Degus akan kerumah kakak sepupunya di Tabanan untuk acara melaspas	Kakek	<p>Kakek: Kel Kije Degus to?</p> <p>Degus: Degus kel mau mau ke-umahnya kakak Bagus</p> <p>Kakek: Ajak nyen kel kumahne Kakak Bagus?</p> <p>Degus: Ajak Kakek sama nenek. Dekna milu?</p> <p>Kakek: Sing, Dekna baang jumah ajak mamak</p> <p>Degus: Sing ajak Dekna?</p> <p>Kakek: Sing Gus. Nyenan ye keme nyen ajak Bapak Gus e.</p> <p>Degus: Ok</p>	Bali
121	18-Jan-22	Degus sedang bermain dengan Kakak Bagus dari Sulawesi di halaman rumah di pagi hari	Kakak Bagus	<p>Degus: Kakak mau beli itu barongnya?</p> <p>Kakak: Dimana beli barong Degus?</p> <p>Degus: Disitu beli. Di belingkit</p> <p>Kakak: Sama siapa beli?</p> <p>Degus: Sama kakek beliin</p> <p>Kakak: boleh pinjem?</p> <p>Degus: boleh. Cari dulu gamelannya. Degus gambel (seharusnya "megambel")</p>	Indonesia
122	19-Jan-22	Degus ikut pergi mengantarkan Mamanya ke bank	Mama	<p>Mama: Degus kemana tadi?</p> <p>Degus: situ! (nunjuk tempat yang dia kunjungi)</p> <p>Mama: Ada apa aja disitu?</p> <p>Degus: kula-kula</p> <p>Mama: apalagi?</p> <p>Degus: bulung melak, patung ulal mati disitu</p> <p>Mama: patung ular mati? Takut ndak Degus?</p> <p>Degus: (geleng-geleng)</p> <p>Mama: Sana lagi nak e kalo berani</p> <p>Degus: takut degus, hehe</p>	Indonesia

123	20-Jan-22	Degus sehabis mengantarkan mamanya beli jajan di minimart	Mama	Degus: Mamak, jaje apa itu?	Indonesia
				Mama: ini namanya toppoki. Jajan korea	
				Degus: Kok isi kuah?	
				Mama: iya isi kuah	
				Degus: isi mi itu?	
				Mama: Ndak. Degus mau?	
				Degus: hmm ndak. Lalah itu?	
				Mama: sedikit. Mau coba?	
Degus: ndak (nutup mulutnya pakai tangan)					
124	21-Jan-22	Degus mengantarkan Mamanya berobat ke dokter dengan Bapaknyanya. Mereka sedang di dalam mobil	Bapak	Degus: bruuumm bluum	Indonesia
				Bapak: Degus bilang apa itu?	
				Degus: Degus naik telek (truk) Pak	
				Bapak: Coba lihat itu Gus! Itu namanya mobil molen	
				Degus: obil molen apa?	
				Bapak: untuk bangun rumah nanti	
				Degus: ada 1 aja molennya?	
				Bapak: Iya, kenapa Gus?	
				Degus: Degus mau banyak obil eeee obil molennya ya. Ada 2 Degus punya	
				Bapak: Degus mau beli?	
Degus: Ndak. Bapak beli buat Degus					
125	22-Jan-22	Degus tidak mau makan dan dirayu untuk diajak naik motor oleh bapaknyanya	Bapak	Degus: Bapak ndak boleh ikut	Indonesia
				Bapak: Kenapa?	
				Degus: iya Degus mau naik otor ndiri	
				Bapak: Kemana naik motor sendiri?	
126	23-Jan-22	Degus sedang menonton acara kartun Upin & Ipin di TV ditemani Mamanya	Mama	Degus: Kok jatuh dia mak?	Indonesia
				Mama: Siapa jatuh?	
				Degus: Itu, anak cantik itu. Kok jatuh dia?	
				Mama: Si Susanti?	
				Degus: Iya	

				Mama: Karena ditabrak Rembo (nama ayam di kartun tersebut)	
				Degus: Ndak. Ditablak sama mobil itu sma atuk nya. Telush dia jatuh itu tatu tangannya	
127	24-Jan-22	Degus sedang menemani Neneknya sedang membuat banten untuk keperluan yadnya	Nenek	Degus: Nenek, iimana bapak? Nenek: Bapak Gus e di Sulawesi jani. Degus: Uulawesi mana? Kok ndak pulang dia? Nenek: Antiang nak malu nah. Ye nu sibuk bapak ngurusin tamu ditu Degus: Urus tamu apa? Negak obing bapak sana nya? Nenek: Sing. Nak negakin pesawat terbang Bapak Gus keme. Degus: Esawat telbang? Nenek: Ae Gus.	Bali
128	25-Jan-22	Degus sedang bersiap-siap untuk tidur malam.	Mama	Degus: Mamak, pakek ini ya? (nunjukin selimut) Mama: Buat apa? Degus: Degus sama Dekna jadi tukang cukul Mama: Ok. <i>Beberapa saat kemudian ...</i> Mama: Katanya mau dicukur. Kok gidat mama? Degus: Iya diusap-usap dulu, nanti cukul	Indonesia
129	26-Jan-22	Degus sedang menonton <i>Tiktok</i> dengan Mamanya	Mama	Degus: Mak kok ada uled di pohonnya? Mama: Iya kan pohon memang ada ulatnya Degus: Ndak ular itu! Mama: Memang. Itu ulat. Bukan ular Degus: Ndaaaak. Uled itu! Mama: Ulat! Degus: Ndaak!! Uled! Uled!	Indonesia
130	27-Jan-22	Degus menemui Mamanya sedang masak di dapur	Mama	Degus: Ma, mau susu Mama: Susu? Maem yuk? Degus: Ndak. Mau susu. Mama: Mama buatin mie ya? Mie kuah	Indonesia

				Degus: Ndak mau. Mie goleng ya?	
				Mama: Mie kuah aja ya?	
				Degus: Ndak mie goreng misi gambar bola.	
				Mama: Kok itu?	
				Degus: Iya amak jemak mie goreng mu! Misi gambal bola	
131	28-Jan-22	Degus sedang bermain kereta api bersama nenek dan dekna dan menyanyikan lagu kereta api	Nenek	Naik keta api Tut tut tuuuut... Siapa ndak turun ke bandung, sudah baya Bolehlah naik cecumaaa	Bali
132	29-Jan-22	Degus dan Mama sedang menonton TV saat tiba-tiba Degus bertanya	Mama	Degus: Udah dibenin tipinya ajak Ajik Gendut? Mama: Emangnya sempat rusak tv nya? Degus: Ini? Ya	Indonesia
133	30-Jan-22	Degus baru bangun saat dipeluk oleh kakeknya	Kakek	Kakek: Miih Degus. Mare bangun? Degus: iimana mama? Kakek: Mama Deguse ye nu masak jani di poon Degus: Degus mau cari mama Kakek: ngenceh malu yuk Degus: Degus ndak mau enech	Bali
134	31-Jan-22	Degus berbicara dengan bapaknya via video call	Bapak	Bapak: Degus... udah maem degus? Degus: Bapak dije, dimana itu? Bapak: Bapak mau pulang sekarang ya Degus: Kok lama Bapak ii ulawesi? Bapak: Iya bapak ikut ngabennya kumpik Degus: Aben apa?	Indonesia
135	01-Feb-22		Mama	Degus: Mama, Degus mau ke pante Mama: Sama siapa?	Indonesia

		Degus minta diajak ke Pantai oleh mamanya		Degus: Jangan ajak Bapak. Sama mama sama dekna sama Degus. Bapak usah ajak. Bapak oyong jumah dia Mama: Iya nanti sekarang masih panas Degus: uuuhmmm Degus mau ke pante Mama: Iya Degus harus sabar dulu. Sekarang masih panas	
136	02-Feb-22	Degus mengadu ke Bapaknya tentang mamanya	Bapak	Degus: Bapak, Degus mau naik keta api Bapak: Dimana naik kereta api? Degus: Di kendis sama Dekna ya. Mamak ndak udah ajak. Mamak ndak sabar-sabar Bapak: Hah? Mamak ndak sabar? Apa degus? Degus: Mama ndak sabal dia. Jangan ajak	Indonesia
137	03-Feb-22	Degus diminta untuk tidur karena sudah malam	Mama	Mama: Degus yuk bubuk dulu, udah malam ni Degus: Mau balih yutub Mama: Udah malam, bubuk dulu Degus: Duh jeg gedeg basang	Indonesia
138	04-Feb-22	Nenek dan kakek sedang sakit dan Degus memutuskan untuk menjenguk mereka	Kakek & Nenek	Degus: Kakek gelem itu? Kakek: Ae kakek gelem ne Degus Degus: Sakit apa? Kakek: Batuk, pilek, pengeng sirah kakek ne Degus: Boleh Degus main sini? Nenek: Sing Gus, nyanan Degus milu gelem nyen Degus: jangan suntik doktelnya ya Nenek: Yen Degus dini ngoyong, kel telpon nenek Pak Dokter Degus: Sing dadi nenek Kakek: Pang be telpone doktere ajak nenek.	Bali
139	05-Feb-22	Degus bepergian ke Pantai dengan Mama dan Bapaknya	Mama & Bapak	Degus: Mak, Degus mau bakso ya Mama: Bakso aja? Isi tipat? Degus: Ndak. Degus mau isi kecap aja Bapak: Mau lumpia gus? Degus: Pia apa?	Indonesia

				Bapak: Lumpia. Ini ada tempe gorengnya	
				Degus: Degus mau bakso itu. Maribu ya? (lima ribu)	
140	06-Feb-22	Degus sedang bermain ditemani kumpinya	Kumpi	Kumpi: Degus, baang adik e nyilih plalian to sik Degus: Sing dadi Dekna. Degus punya ini main nya Kumpi: Yen sing baang Gus ne to, ne len nak e baang adie Degus: hmm, ndak mau Degus Kumpi: Adi Degus muruk demit-demit keto ajak adi? Degus: To baang dekna. Umpik jemak Dekna (Kumpi yang disuruh mengambilkan adiknya mainan)	Bali
141	07-Feb-22	Degus melarang Mamanya untuk pergi ke sekolah	Mama	Degus: Mamak mau kemana? Mama: Mau kerja ke sekolah Degus: Ndak boleh mamak sekolah Mama: Degus dirumah aja ya sama Bapak sama Dekna Degus: Degus mau milu. Bapak ngoyong jumah sama Dekna Mama: Siapa jagain bapak nanti? Degus: Tutup jalan (pintu) nya. Mama: Apa tu? Degus: Tutup pintunya nanti	Indonesia
142	08-Feb-22	Degus tidak mau sarapan	Mama	Mama: Deguuus... ayo makan dulu Degus: Ooooo!! Degus ndak mau maem! Mama: Udah siang ini Gus. Makan dulu. Adik sudah makan tadi Degus: Degus mau di-sop (suapi) sama Bapak Mama: Bapak masih sibuk dia. Degus maem sama mama Degus: Mau sop ajak bapak! Ndak mau sama mama!	Indonesia
143	09-Feb-22	Degus sedang menonton tayangan <i>Upin&amp;Ipin</i> mengenai lomba lari maraton	Mama	Degus: Kok panes dia? Kok capek dia? Mama: Habis lari sayang. Degus: Itu bajunya kok panes? Kok diuber bebek itu?	Indonesia
144	10-Feb-22		Mama	Degus: Jangan matiin!	Indonesia



		Degus sedang menonton movie Dumbo		Mama: Ndak ada. Kalo Degus nakal, baru mama matiin Degus: Bis besals bunyinya (maksudnya suara tv terlalu kecil dan minta dikeraskan) Mama: Sudah besar itu suaranya.	
145	11-Feb-22	Degus sedang menonton ogoh-ogoh di tiktok	Mama	Degus: Kok ndak munyi dia? Mama: Ogoh-ogoh memang ndak bisa ngomong degus. Degus: Kok ndak duduk dia? Mama: Iya dibuatnya memang jongkok gitu Degus. Degus: Kok pakek selimut dia? (refer to the saput rerajahan on the ogoh-ogoh) Mama: Iya biar dia tidak kedinginan, hahaha (joking)	Indonesia
146	12-Feb-22	Degus sedang memberikan burung makan jangkrik bersama bapaknya.	Bapak & Mama	Bapak: Ini kasi jangkriknya ke burung itu Degus: Kok ndak masuk jangkriknya? Kok susah? Bapak: Makanya liatin dimana mulut burungnya. Degus: Dicemplungin kesitu? Bapak: Iya, cepetan Degus. Bapak geregetan lihatnya Mama: Degus berani sekali ya? Degus: Ini kedis monoh Mama: Degus kasih makan apa? Degus: Makan jangklik Mama: Degus maem jangkrik juga? Degus: Ndak. Kedis aja	Indonesia
147	13-Feb-22	Degus menonton Dumbo dengan bapak	Bapak	Degus: iimana tangannya lagi 1 itu? Bapak: Nanti dibuatin Degus: Itu sudah diaba (dibawa/diabe?) Bapak: Dibawa degus. Hahaha Degus: Itu bandutnya? Bapak: Badut Gus. Dari tadi Bapak kasih tahu masih aja bilang bandut Degus: Iya itu badutnya. Imana badut pak? Bapak: Tunggu aja, sabar	Indonesia
148	13-Feb-22		Mama	Degus: Mama, Degus boleh main serot-serotan perosotan disitu?	Indonesia

		Degus minta bermain perosotan di kamar menggunakan kasur		Mama: Disitu dimana? Degus: Di kamar. Boleh Ma? Mama: Bisa Degus hati-hati? Degus: Bisa, yeeee	
149	14-Feb-22	Degus menjenguk kakeknya yang sedang sakit	Kakek	Degus: Kakek, kakek masih batuk? Kakek: Nu kakek batuk gus. Pilek binen misi kakek jani Degus: Cium kakek boleh? Kakek: Pipi gen nah Degus: Iya (terus nyium pipi kakeknya). Pipi aja ya. Kakek kan pilek	Bali
150	14-Feb-22	Degus menemani nenek membuat banten	Nenek	Degus: Nenek kel kije to? Nenek: Nenek kel kondangan Gus Degus: Kije undangan? Ajak kakek ajak Degus? Nenek: Ajak kakek gen. Degus nak jumah ajak bapak	Bali
151	15-Feb-22	Degus sedang berbincang-bincang dengan kakeknya	Kakek	Kakek: Gus, nyen je dingeh kakek megending tuni ? Degus: Dije? Kakek: Dini be Degus: Degus ajak bik adek ajak dekna Kakek: Ooh ajan. Megending ape degus tuni? Degus: iintang kecil ii langit yang biluuu...	Bali
152	16-Feb-22	Degus meminta belajar dengan mamanya	Mama	Degus: Mama Degus mau belajar Mama: Belajar apa? Degus: Mau cari sekop Mama: Ini bukunya. Coba cari mana Truk nya Degus: Ini telek nya Mama: Degus mau naik truk ndak? Degus: No no no	Indonesia
153	17-Feb-22	Degus belajar mencocokkan	Kakek	Degus: Pelahu ini Kakek: Beneh. Jani tomat ape timpalne?	Bali

		gambar dengan kakeknya		<p>Degus: Tiuk timpalnya tomat</p> <p>Kakek: Adi tiuk? Buah pir Gus</p> <p>Degus: tetek itu tomatnya nganggo tiuk</p> <p>Kakek: hahaha...</p>	
154	18-Feb-22	Degus meminta membuka bungkus boneka kepada mamanya	Mama	<p>Degus: Mama, Degus mau neka yang besar itu</p> <p>Mama: Mau apa?</p> <p>Degus: Mau neka besar itu yang biru itu</p> <p>Mama: Mau neka apa Degus?</p> <p>Degus: Itu neka besar dalam lemarnya itu</p> <p>Mama: Mana? Boneka maksudnya ya?</p> <p>Degus: Iya, yang besar itu (membuka lemari). Yang ini</p> <p>Mama: hahaha, ndak boleh. Biarin itu bersih. Boneka gajahnya sudah degus buka.</p> <p>Degus: Kotor itu neka gajahnya</p> <p>Mama: Nanti laundry dulu</p> <p>Degus: iimana londli nya?</p>	Indonesia
155	19-Feb-22	Degus sedang melihat-lihat album foto pernikahan mama dan bapaknya	Mama	<p>Degus: Mama mai malu</p> <p>Mama: Kemana?</p> <p>Degus: Kesini lihat ini</p> <p>Mama: Apa mau Degus mama lihat?</p> <p>Degus: Banyak ada topeng sini.</p> <p>Mama: Topeng apa?</p> <p>Degus: Topeng <i>sikaya</i>.</p> <p>Mama: Apa?</p> <p>Degus: Topeng <i>sikaya</i>.</p> <p>Mama: Sidakarya itu.</p>	Indonesia
156	20-Feb-22	Degus penasaran dengan lular yang dibeli oleh mamanya	Mama	<p>Degus: Apa ini mama?</p> <p>Mama: Itu lular</p> <p>Degus: Degus boleh buka ini?</p> <p>Mama: Buat apa? Itu bukan jajan</p> <p>Degus: Kok banyak itu mama beli?</p>	Indonesia

				Mama: Iya mau dipakai lama	
				Degus: Boleh minta Degus?	
				Mama: Itu bukan jajan Gus. Ndak bisa dimakan	
				Degus: Demit mamak	
157	21-Feb-22	Degus memiliki sepeda baru dan bermain di lantai atas	Nenek	Nenek: Degus de di duuren meplalian sepeda! Pelih ben Gus tulung Gus nyen	Bali
				Degus: Nak hujan di tengatahe. Kalo di beten Degus main usak sepedanya Degus kujang nyen?	
				Nenek: Yih de je main sepeda pe duur. Antiang ujane endang malu	
				Degus: mekelo ndak endang ujanya	
158	22-Feb-22	Degus sedang bermain dengan adiknya ditemani oleh Bapaknya di halaman	Bapak	Bapak: Bisa Degus kasih ke adik 1 mainannya. Berbagi Degus sama adik	Indonesia
				Degus: Ini Degus punya. To Dekna punya	
				Bapak: Iya sama-sama mainnya. Giliran sama adik	
				Degus: Ini neka sampinya Degus ngelah. Dekna gisiang sepeda itu aja	
				Bapak: Adik kasih sapinya. Degus naik sepeda karena adik belum bisa	
				Degus: Ndak! Itu (sepeda) dekna baang.	
159	23-Feb-22	Degus sedang menonton TV. Sudah terlalu larut, jadi mamanya mematikan TV	Mama	Degus: Mama jangan matikan TV nya	Indonesia
				Mama: Sudah malam ini. Waktunya tidur ya sayang. Sini remote nya kasih mama.	
				Degus: Ndak mau! Degus mau gisiang rimut tv nya. Degus ndak mau bubuk	
				Mama: Degus tidur dulu. Istirahatin matanya. Nanti sakit pakek kaca mata kayak lalat nanti Degus	
				Degus: Ndak pakek kaca mata Degus. Degus gisiang aja ya	
160	24-Feb-22	Degus sedang belajar mencocokkan baju dengan celana berdasarkan warna	Mama	Mama: Ini baju warna apa namanya?	Indonesia
				Degus: baju arna melah	
				Mama: Iya, betul. Mana celananya?	
				Degus: Ini (menunjuk celana warna biru)	
				Mama: Bukan itu. Itu warna apa?	
				Degus: Walna biru	
				Mama: Mana celana warna merahnya?	
				Degus: ini (menunjuk celana warna merah)	

				Mama: Iya itu benar. Sekarang tarik garis dari baju merah ke celana merah Degus: Mana seidolnya? (maksud: spidol) Degus sudah bisa mama	
161	25-Feb-22	Degus sedang menonton acara memasak di <i>youtube</i>	Mama	Degus: Orang <i>ngebeng</i> apa itu? (Ngebeng=ngelebengin=memasak) Mama: Sate ayam Degus: Dikasi apa itu satanya? Mama: dikasi bumbu sama kecap Degus: enak jaen itu satanya?	Indonesia
162	27-Feb-22	Degus ingin ikut tidur dengan adiknya dan meminta untuk memegang <i>nyonyo</i> (payudara) mamanya seperti adiknya	Mama	Mama: Degus ndak boleh mimik nyonyok ya Degus: Degus gisi aja ya? Mama: Ngapain? Degus: Degus gisi pegang nyonyoknya aja ya? Itu nyonyok Deguss. Degus satu, dekna satu	Indonesia
163	28-Feb-22	Kakek membelikan Degus wayang-wayangan	Kakek	Kakek: Degus.. Kakek meliang degus upah ne Degus: Upah apa? Kakek: Ne Degus bliang kakek wayang Degus: Wayang apa? Dije meli? Kakek: Di Gianyar kakek meli busan. Degus: ii Badung meli kakek tuni? Kakek: Sing di Badung. Di Gianyar Degus: Anyar mana?	Bali
164	01-Mar-22	Degus sedang bermain Wayang dengan nenek	Nenek	Degus: Nenek, ditu main wayang yuk? Ii kamar Nenek: Dini gen meplalian wayang Gus. Di kamar sumpek nenek Degus: Nenek dadi ne cenik nah. Degus dadi ne besal Nenek: Nah ne cenik Mredah adane, ne gede Tualen Degus: Sing apal degus	Bali
165	2 Maret 2022	Degus sedang bermain dagang-	Mama	Mama: Degus mau beli apa? Degus: Mamak li apa?	Indonesia

		dagangan dengan mamanya		<p>Mama: Mamak yg jualan</p> <p>Degus: Mau ais krim.</p> <p>Mama: Mamak ndak jual. Mau tipat?</p> <p>Degus: Nonono</p> <p>Mama: Mau rujak?</p> <p>Degus: Nonono. Degus ndak mau lujak. Susu boleh?</p> <p>Mama: Iya boleh. Jadi susunya?</p> <p>Degus: Yes yes</p>	
166	02-Mar-22	Degus datang dari menonton atraksi ogoh-ogoh sebelum Nyepi	Mama	<p>Degus: Mamak! Banyak ogoh-ogohnya mak. Gini-gini dia (memperagakan gerakan ogoh2)</p> <p>Mama: Yang nonton ramai ndak?</p> <p>Degus: Rame! Ramai, mamak ndak boleh sana ya. Mati nanti. Mamak ndak boleh jalan sana nanti mama mati</p> <p>Mama: Hah? Kok mati?</p> <p>Degus: Mamak nanti sana sama Dekna sama Bapak</p> <p>Mama: Degus ndak ikut?</p> <p>Degus: sama Degus, sama bapak, sama mama, sana balih ogoh-ogohnya nanti</p>	Indonesia
167	3 Maret 2022	Degus mendatangi mamanya yang sedang bekerja untuk meminta ijin untuk menonton film	Mama	<p>Degus: Mama, oleh balih Mr. Bean?</p> <p>Mama: Boleh. Bisa nyari?</p> <p>Degus: Bisa. Itu Bik Adek bisa</p> <p>Mama: Iya udah, boleh. Jangan berantem ya</p> <p>Degus: Iya Degus ndak eerantem</p>	Indonesia
168	04-Mar-22	Degus mengikatkan tali ke mobil-mobilan sehingga dapat ditarik-tarik	Mama	<p>Degus: Mama, ini obilnya Degus ikat-ikat. Degus tegul-tegul iar isa talik</p> <p>Mama: Degus yang ikat sendiri?</p> <p>Degus: Iya Degus tegul itu obingnya?</p> <p>Mama: Mana untuk adik?</p> <p>Degus: Dekna kasik itu iisana obingnya</p>	Indonesia
169	05-Mar-22	Degus menanyai mamanya yang baru	Mama	<p>Degus: Mama, udah lese mamak ii sekolah?</p> <p>Mama: Sudaah</p> <p>Degus: Mama ajak Degus mama</p>	Indonesia

		saja datang dari sekolah		Mama: Ajak kemana? Degus: Sekolah, ajak Degus Mama: Kan Degus nonton calonarang kemarin sampai pagi. Degus ndak bisa bangun tadi	
170	06-Mar-22	Degus meminta dicarikan film Upin-Ipin di episode yang menunjukkan Ehsan yang membeli sesuatu	Mama	Degus: Mama, Degus mau nonton Upin Ipin Mama: Yang episode mana? Degus: Yang Ehsan banja itu. Nangis dia Mama: yang mana itu? Degus: Itu Ehsan banja dia Mama: banja? Belanja maksudnya? Degus: Iyaa. Dia banja banyak disitu	Indonesia
171	07-Mar-22	Degus mendapat sandal baru dan kakek memakaikannya	Kakek	Kakek: Dije sandal Gus e? Degus: Sandal barunya itu? Kakek: Ae. Coba abe mai. Kakek dot ningalin Degus: Ini dia. Baru itu Kakek: Coba anggo jani kakek dot nolih Degus: (loncat2) bagus ini. Sandal balu Kakek: Sandal sube luwung. Jani de misi kecog-kecog keto Gus. Bahaya! Degus: Ndak buaya Degus Kakek: Bahaya Gusss. Sing buaya	Bali
172	08-Mar-22	Degus sedang berada di warung dengan pegawai (Nengah)	Nengah	Degus: Kok sing baang Degus negak ne? Nengah: Pak Ngah milu dini negak nah? Degus: Sing maan negak jit Degus ne. Pak Ngah sana Nengah: Kije Pak Ngah? Degus: Disitu joh ngoyong	Bali
173	09-Mar-22	Degus akan mandi di sore hari dan meminta membawa mainan berbentuk bayi kecil ke kamar mandi	Mama	Degus: Mamak, ini baby nya boleh bawa manjus? Mama: Mau Degus bawa mandi? Degus: yes yes yes Mama: Kenapa? Degus: Mau Degus mandiin aja	Indonesia

174	10-Mar-22	Degus ikut pergi mengantar kakeknya ke Denpasar	Kakek	Kakek: Gus, luung sing mobil kakek?	Bali
				Degus: No no no	
				Kakek: Mobil bapak Gus luwung ape sing?	
				Degus: yes yes	
				Kakek: Gaya ajan degus. Bin mani de nagih milu ajak kakek melali nah?	
				Degus: Degus mau milul melali ajak Kakek	
				Kakek: Orin gus mobil kakek jelek	
Degus: Bagus obingnya kakek. Hehehe					
175	11-Mar-22	Degus mendekati mamanya untuk memberitahukan bahwa dia telah berhasil meledakkan balon	Mama	Degus: Mamak, Degus ledakin balon nanti	Indonesia
				Mama: Kapan?	
				Degus: Udah ledak balonnya	
				Mama: Berarti tadi meledakkannya?	
Degus: Iya. Udah ndak ada balonnya					
176	12-Mar-22	Degus meminta untuk memakan jajanan Tango pada jam 11 malam	Mama	Degus: Degus mau makan <i>jaje</i> ini ya mama?	Indonesia
				Mama: Udah malam sekali ini Degus. Nanti Degus harus sikat gigi lagi.	
				Degus: oooooo <i>demit</i> mama!	
				Mama: Bukan mama pelit Degus, tapi daripada Degus sakit gigi nanti, mau?	
				Degus: sakit gigi apa? <i>Belek</i> giginya?	
				Mama: Iyalah! Giginya berlubang, ada cacingnya. Mau?	
Degus: Ndaak... (akhirnya ndak jadi makan jajan)					
177	13-Mar-22	Degus meminta untuk diantarkan pipis ke toilet	Bapak	Degus: Bapak, degus mau ndiri sini	Indonesia
				Bapak: Ingat disiram ya habis pipis	
				Degus: Pang engken Pak?	
				Bapak: Apa?	
				Degus: Biar iigimana silam itu Pak?	
				Bapak: supaya tidak bau kamar mandinya	
				Degus: Pang tak bau sini Pak?	
Bapak: Iya, ingat siram ya!					



178	14-Mar-22	Degus sedang bermain dengan adiknya di halaman ditemani oleh nenek	Nenek	Nenek: adeng-adeng Gus. Adik e tabrak gus nyen	Bali
				Degus: Udah adeng-adeng Degus nek	
				Nenek: Nu Gus ngebut to. Awas nyen pelih ben gus tulung gus bise	
				Degus: dimana tulung nek?	
				Nenek: di tengatahe gus tulung bise rodrod batis gus biin	
				Degus: Ndak ada jatuh Degus	
				Nenek: bengkung Gus orin Nek mule	
Degus: Nenek bengkung. Lawan-lawan aja					
179	15-Mar-22	Degus pulang dari pura dan menceritakan pengalamannya kepada mamanya	Mama	Degus: Adak <i>lubak</i> besal di pula mamak, umpik bilang	Indonesia
				Mama: Dimana?	
				Degus: ii pula taman Sali	
				Mama: besar?	
Degus: Ndak tau. Umpik bilang. <i>Lanying</i> giginya					
180	16-Mar-22	Degus sedang berada di pura Taman Sari bersama Mamanya dan melihat anak lain sedang main HP	Mama	Degus: Mamaa...	Indonesia
				Mama: Iya Degus? Kenapa?	
				Degus: Mak, Degus udah rhajin tadi di umah. Nanti mau beli hp buat main game ya	
				Mama: Rajin ngapain Degus?	
				Degus: Degus udah nyapu, tlush ngejang main-main di box nya	
Mama: Ok deh Gus. Good Job					
181	17-Mar-22	Degus pergi dengan Mama dan Bapaknya ke supermarket untuk berbelanja saat dia melihat seorang ibu lewat di depannya	Mama	Degus: Mama, kok jitnya besalr?	Indonesia
				Mama: Iya, ibunya itu sudah besar. Degus masih kecil kan	
				Degus: Degus sudah besal Degus	
				Mama: Belum besar. Degus masih lebih pendek dari mama.	
182	18-Mar-22	Degus menanyai kakeknya yang baru datang dari pura.	Kakek	Degus: Kakek kije kemana tadi?	Bali
				Kakek: Kakek mare teke uling pura ne Degus. Mai malu ajak kakek kejep. Uling semeng sing ade ajak Degus kakek.	
				Degus: Kakek ke pula taman salri busan?	

				<p>Kakek: Sing. Kakek di pura puseh ling tuni</p> <p>Degus: Kok mekelo kakek ndak mulih-mulih?</p> <p>Kakek: Kakek sibuk Gus di pura.</p> <p>Degus: Sibuk apa?</p> <p>Kakek: Ngayaah gus.</p>	
183	19-Mar-22	Degus bermain dengan adiknya, rebutan mobil-mobilan dan dilerai oleh kumpinya	Kumpi	<p>Kumpi: Degus, ajak mai Dekna Gus. De merebut ajak adik e</p> <p>Degus: Degus punya ini. Dekna to bengkung, sing dadi orin Dekna</p> <p>Kumpi: Ne, ne kene baang kumpi Degus, to baang adik nganggo main</p> <p>Degus: Ndak mauuu!! Degus mau ini pokoknya</p> <p>Kumpi: Ne patuh luwung mobil ne. Ne baru binen ne</p> <p>Degus: Sing nyak Degus to! Ini Degus mau!</p>	Bali
184	20-Mar-22	Degus bermain dengan anak kelinci peliharaannya di halaman	Nenek & Mama	<p>Degus: Mama, ini anak lincinya bubuk dia.</p> <p>Mama: Masak sih udah tidur anak kelincinya?</p> <p>Nenek: Seken Gus ye be bubuk panak kelincie?</p> <p>Degus: Ae, ne ye be bubuk ne</p> <p>Mama: Degus sayang ndak sama kelincinya?</p> <p>Degus: Sayang.</p> <p>Mama: Kalo sama Dekna sayang juga?</p> <p>Degus: Sayang. Sama Dekna, sama nenek, sama mamak, ajak semuanya sayang</p> <p>Nenek: Oooh nah luwung yen keto</p>	Bali & Indonesia
185	21-Mar-22	Degus mengobrol dengan pegawai yg orang bali	Nengah	<p>Degus: Om nengah ngapain itu?</p> <p>Pgwai: Om nengah main game ne Gus</p> <p>Degus: Game apa?</p> <p>Pgwai: Mobile legend</p> <p>Degus: Mobil jen apa tu?</p> <p>Pgwai: Ne mai tolih</p> <p>Degus: Degus nanti mau beli hp anggon main game.</p> <p>Pgwai: Nyen ne meliang?</p> <p>Degus: Mama kel eliang</p> <p>Pgwai: Dije kel meli Gus?</p>	Bali

				Degus: Ditu di Badung beli	
186	22-Mar-22	Degus meminta tolong kepada sang kakek untuk memegang mainan balonnya supaya tidak terbang	Kakek	Degus: Kakek, pegang ini malu balonnya ya? Biar ndak mekebeng (maksudnya mekeber) Kakek: Degus kel kije to? Degus: err a yu? Kakek: Ape to er a yu? Degus: eer aa yuuuu? Kakek: Where are you maksud ne Gus? Kakek ne metakon busan Degus: Degus kel pesu sama mamak	Bali
187	23-Mar-22	Degus baru saja datang dari kamar mandi dan menemui Mamanya untuk melapor	Mama	Degus: Mama, Degus mau encing Mama: Sudah kencing Degus? Degus: Sudah Mama: Sudah disiram Degus: Sudah (lari ke kamar mandi lagi untuk matikan lampu) Mama: Mama boleh cek ya? Sudah disiram? Degus: Iya sudah Mama: (Memeriksa) Iya sudah bersih. Good job! Degus: Horee.. Degus udah pintal ya mamak Mama: Iya sudah pintar Degus.	Indonesia
188	24-Mar-22	Degus menanyakan Bapaknya kepada mamanya	Mama	Degus: Mama, Bapak mana dia? Mama: Bapak lagi sibuk di tempat proyek Degus: Ployek dimana? Mama: Ndak tau mama lo Degus: Coba telpon Bapak dia mamak Mama: Degus mau cari bapak? Degus: Iya. Degus mau calik Bapak sama Dekna	Indonesia
189	26-Mar-22	Degus ingin diantarkan ke kamar mandi oleh neneknya karena dia sakit perut	Nenek	Degus: Nenek ateh Degus kamar mandi. Nenek: Degus kel ngenceh ae? Degus: No no no. Ndak mau ngenceh, Degus mau eju (meju = poop) Nenek: Adeng malu kejep Degus	Bali

				Degus: Ndak mau. Degus mau karang (sekarang) kamar mandinya! Ayo nenek	
				Nenek: Miih pedalem Degus. Yuk yuk ke kamar mandi malu	
190	29-Mar-22	Degus membantu bapaknya dan pegawai sedang membuat lawar untuk Pagerwesi	Bapak + Pegawai	Degus: Bapak ngae ape to Pak? Bapak: Bapak bikin lawar ini Degus: Lawar apa itu Pak? Kok isi tektek-tektek gitu dia lawarnya? Bapak: Ini namanya lawar nangka. Degus: Om Ngah ngujang itu? Pegawai: Ne om Ngah nu ngae sambel ne Degus: Sambel ape to? Dadi degus bantu? Pegawai: Ne Degus ngelasin bawang nah? Degus: Ok boss!	Indonesia & Bali
191	30-Mar-22	Degus sembahyang di pura dekat pantai	Mama	Degus: Mamak mana pulanya itu? Mama: Ini udah dekat puranya. Kenapa Degus? Degus: Degus mau om om nanti situ ya? Mama: Iya haruslah Degus Degus: Tapi nanti Degus mau topeng bojog ya. Mama: Dimana nyari? Di pura ndak ada topeng monyet Degus: Ada.. Nanti Degus kelja mau eeli topeng bojognya	Indonesia
192	31-Mar-22	Degus sedang membeli kentang goreng bersama mamanya	Mama	Mama: Kentang goreng Gus? Degus: Yes yes, mau kentang goreng banyak-banyak ya mama? Mama: Iya 10 ribu aja Degus: Iya isi susu ya, jangan pedas nanti Mama: Kentang goreng apa isi susu? Degus: Itu ada susunya. Isi susu aja (menunjuk mayonaise) Mama: Ooh, iya itu mayo bukan susu Degus: ooo ndak! Itu susu namanya. Mamak bengkung mamak!	Indonesia
193	01-Apr-22	Degus baru datang dari mengantarkan	Mama	Degus: Mamaaa, Degus punya upah Mama: Masa? Upah apa?	Indonesia

		Bapaknya mencuci mobil ke tempat pencucian mobil dan membawa jajan dan menawarkan ke mamanya		Degus: Ini upah jajan. Mama: Jajan bolu ya? Degus: Yes. Mama mau? Ini ambil ndili yes? Mama: Wah, makasi ya Degus: Iyes sama-sama mamak	
194	02-Apr-22	Degus pergi ke pantai dengan Neneknya	Nenek	Degus: Batu ape ne? Nenek: Batu ajaib Degus: Datang uli ditu? Ali mana? Nenek: Di tempat semula Degus: Ditu? Sana di? Nenek: Ape? Degus: Kok sama walnanya? Nenek: Iya. Ae patuh warna ne ye?	Bali
195	03-Apr-22	Degus berbicara dengan Bibi Kadeknya	Okta	Degus: Bik kadek kije to? Okta: Pidan? Degus: Busen to. Bik adek kije gak peda to? Okta: Bik ngalih nasi jinggo baang kakek Degus: ooo Degus dot milu Okta: Degus tengai bangun, kujang bik adek men? Degus: Ndak, degus ndak tengai bangun. Yuk pesu yuk	Bali
196	04-Apr-22	Degus sedang memarahi bibinya yang menduduki selimutnya sembarangan	Okta	Degus: Dek! Orin de tetehe! Okta: Bik dek sing sengaja to Degus: Adek sing dadi olin Degus! Okta: Nah, nah sorry nak e De Degus: Solly solly aja adek ne	Bali
197	05-Apr-22	Degus menyapa mamanya saat	Mama	Degus: selamat pagi mama Mama: Ini sudah malam sayang. Selamat malam Degus Degus: Kok sudah malam ini mama?	Indonesia

		sedang bekerja di malam hari		Mama: Iya sudah malam sekarang Degus: Mana bintangnya Mama: di langit itu, diatas	
198	06-Apr-22	Degus menangis karena ditinggalkan bekerja oleh bapaknya	Mama	Mama: ayo sini mama peluk Degus ya, sedih ya? Degus: iyaa Degus mau ikut kerja Mama: Dimana mau kerja? Degus: Disana, jauh Degus kerja Mama: Belajar dulu ya, baru kerja nanti kalau sudah besar, sudah pintar Degus: Degus sudah besal ini mamak	Indonesia
199	07-Apr-22	Degus ingin diajak pergi bermain kereta api (odong-odong)	Nenek	Degus: Nenek, Degus kel kluar mau naik keta api Nenek: Nenek sing ajak Gus? Degus: ndak. Nenek jumah sama kumpi. Nanti pusing nenek nyen Nenek: Beeeh alasan gen Degus. Nenek milu nah? Degus: Esing Degus mau kluar ajak Dekna, ajak mama, ajak bapak. Nenek ngoyong jumah	Bali
200	08-Apr-22	Degus meminta ikut pergi dengan Bapaknya ke Bali Manik	Bapak	Degus: Bapak kel kije mau kemana bapak? Bapak: Bapak mau hidupin lampu aja di Bali Manik dulu sebentar Degus: Degus boleh ikut? Bapak: Sebentar aja Degus: nanti beli upah ya? Degus dot mau ajak upah Bapak: Nanti malam habis makan ya baru minta upah nya Degus: iya tapi mau upah banyak ya	Indonesia
201	09-Apr-22	Degus meminta diantarkan membeli upah kepada kakeknya	Kakek	Degus: Kakek ayok ajak Degus beli upah situ Kakek: Dije kel nagih meli upah Gus? Degus: Ditu di CK Kakek: Upah ape kel alih Gus emang ne? Degus: Upah susu banyak kasi bik adek, mamak sama dekna Kakek: Yiih liu kakek kene pasal ne? Degus: Pasal ape? Kakek: Pis kakek liu telah ne	Bali

				Degus: Ndak liu. Ndak banyak. Beli upah dikit aja	
202	10-Apr-22	Degus memijat mamanya dengan mengolesi minyak telon	Mama	Mama: Degus pakai minyak apa mijat nya? Degus: minyak, mindak, minyak ndak lalah. Ndak ngangah dia ini Mama: Sedikit aja isi minyak ya. Degus: Ndak banyak banyak ini Degus kasi mama minyaknya Mama: Iya udah, ok. Makasi ya Degus: sama-sama!	Indonesia
203	11-Apr-22	Degus dalam perjalanan ke rumah sepulang dari membeli mainan	Mama	Degus: Mama, sudah paek ini rumah Degus? Mama: Sudah sebentar lagi kita sampai Degus: Ada dekna dirumah? Mama: Ada dong. Mainannya nanti sama-sama pakai main ya? Degus: Iya ini Dekna yang pistol kecil dia. Degus pistol besalr Mama: Pisaunya jangan dipakai main ya? Bahaya itu Degus: Iya pisau ini nanti kasih Degus Bapak Degus	Indonesia
204	12-Apr-22	Degus sedang dalam perjalanan menuju rumah dari Denpasar. Namun ia meminta untuk dibelikan ayam KFC untuk dinner	Bapak	Degus: Bapak? Bapak: Iya Gus? Degus: Degus mau maem ayam Ck .. (Ck (ACK) namun yg dimaksud adalah KFC) Bapak: Memangnya Degus lapar lagi? Tadi kan sudah makan sama Bapak Degus: Iya Degus seduk lagi Bapak. Mau maem ayam CK. Bapak: KFC itu namanya. Degus mau maem apa mau main sebenarnya? Degus: Iya.. Bapak: Iya apa ini Gus? Degus: Iya Degus mau maem ayam CK, nanti main sana sama teman degus (anak2 lain yg tdk dikenal)	Indonesia
205	13-Apr-22	Degus melihat mamanya menggunakan charger HP Bapaknya untuk	Mama	Degus: Mama kok cas nya Bapak kok anggoin? Mama: Kenapa mama pakai casannya Bapak? Degus: Iya kok dianggo cas nya itu? Mama: Hp Mama udah mau mati ini, mama pinjam dulu ya Degus: Mati apa?	Indonesia

		mengecharge hp nya sendiri		Mama: Mati Hp nya soalnya baterai nya habis.	
206	14-Apr-22	Degus baru saja datang dari luar rumah dan melaporkan alasan Dekna menangis	Mama	Mama: Dekna kenapa Degus? Degus: Dije Dekna? Mama: itu diluar. Kenapa Dekna nangis? Degus: Mau setil Mama: Ooh mau minta setir? Degus: Iya. Mau setil dia	Indonesia
207	15-Apr-22	Masih membicarakan seputaran kegiatan Degus ke Tabanan bersama Bapaknya di hari sebelumnya	Mama	Mama: Degus kemana kemarin melali? Degus: ke Tabana Mama: Ta-ba-nan Degus: Iya itu ke Tabana Mama: Ketemu sama siapa kemarin? Degus: Sama Bapak Mama: Lagi? Degus: Kakek ndak ikut dia Mama: Mama? Degus: Mama mani ajak sana Mama: Beneran? Degus: Iya sama nenek ajak kakek ajak dekna ajak bik adek sana	Indonesia
208	16-Apr-22	Degus memperhatikan seorang pemangku sedang membunyikan genta sembari menghaturkan rangkaian banten dalam upacara melaspas	Mama	Degus: Dia ngudiang itu Kakek mangkunya Mak? Mama: Dia sedang menghaturkan banten Degus: Kok neng-neng neng-neng gitu dia bunyinya? Mama: bunyi apanya Gus? Degus: Itu bunyi kelenengnya itu Mama: Suka ndak degus dengernya? Degus: Ndak. Sakit kuping Degusnya ini	Indonesia
209	17-Apr-22		Nenek	Nenek: Degus kel milu benjep melali ajak Nenek gus? Degus: Melali kemana?	Bali



		Degus diajak untuk ikut bepergian oleh neneknya		<p>Nenek: Ajak melali ngalih tukad benjep. Tapi harus maem malu</p> <p>Degus: Degus uda waleg. Ndak mau maem Degus</p> <p>Nenek: Yen sing maem sing nyak nenek ngajak.</p> <p>Degus: Ndak! Degus mau ikut melali</p> <p>Nenek: Makane maem malu nak e. ajak nek Degus melali</p> <p>Degus: ooo nenek bengkung orin Degus!</p>	
210	18-Apr-22	Degus sedang bermain dengan Dekna dan rebutan mainan pemukul gendang	Mama	<p>Mama: Degus ngalah nak e sama adik. Pake yang lain</p> <p>Degus: Degus mau yang tu</p> <p>Mama: Itu masih banyak mainannya yang lain pake</p> <p>Degus: Ndak mau degus. Mau pake yang ni Degus. Dekna pake lain</p> <p>Mama: Tukar kalo gitu. Jangan ditarik paksa</p> <p>Degus: oo mamak ne bengkung olin. Degus mau main ndili aja</p> <p>Mama: Yaudah sana main sendiri. Mama mau jalan-jalan sama dekna naik motor</p> <p>Degus: kemana jalan-jalan? Degus mau ilu!</p>	Indonesia
211	19-Apr-22	Degus sedang diajak pergi ke airport oleh Bapaknya	Bapak	<p>Bapak: Degus kita mau kemana ini?</p> <p>Degus: ndak tau Degus sing nawang</p> <p>Bapak: Kita mau ke airport</p> <p>Degus: repot apa?</p> <p>Bapak: Bukan repot. Tapi airport. Tempat pesawat terbangnya</p> <p>Degus: Mau ke Ulawesi Degus ini?</p> <p>Bapak: Ndak lah. Bapak mau anter bule</p> <p>Degus: Bule sapa?</p> <p>Bapak: Bulenya bapak. Ini mau jemput dulu ya</p> <p>Degus: Mau ke Ulawesi dia?</p> <p>Bapak: Ndak. Mau keluar negeri dia</p>	Indonesia
212	20-Apr-22	Degus sedang batuk dan mamanya merayu Degus untuk pergi ke Bidan untuk	Mama	<p>Mama: Degus batuk nya keras itu. Nanti ke bidan ya nyari obat biar sembuh. Habis itu boleh maem es krim lg</p> <p>Degus: Bidan mana? Esh klim apa?</p> <p>Mama: Bidan yang di Babakan itu lo (lokasi)</p> <p>Degus: Bakan mana?</p>	Indonesia

		berobat hari itu di ayunan di rumah		<p>Mama: Yang ada tempat mainnya itu. Ada perosotan ada ayunan, ada mainan setir juga</p> <p>Degus: Setil apa?</p> <p>Mama: yang muter-muter itu lo Gus</p> <p>Degus: muter-muter apa?</p> <p>Mama: itu lo setir itu?</p> <p>Degus: Setil dimana?</p> <p>Mama: Yang di ibu bidan itu.</p> <p>Degus: Bidan apa?</p> <p>Mama: yang di babakan itu lo. Masa Degus lupa?</p> <p>Degus: Bakan mana?</p> <p>Mama: Baaah... mamak haus. Mau minum dulu.</p> <p>Degus: Degus dot minum shushu</p>	
213	21-Apr-22	Degus ikut dengan Mama dan Bapaknya ke daerah Denpasar. Di mobil...	Mama	<p>Degus: Mau kemana ni mak?</p> <p>Mama: Mau cari perabotan Gus.</p> <p>Degus: <i>Pebotan</i> apa?</p> <p>Mama: Mau dipakai buat bersih-bersih di rumah.</p> <p>Degus: Mau mana belinya?</p> <p>Mama: Di Denpasar</p> <p>Degus: Degus mau ke Badung beli.</p> <p>Mama: Ini dah mau kesana.</p> <p>Degus: Kemana?</p> <p>Mama: Ke Badung.</p> <p>Degus: Dekna kok ndak ajak Mama?</p> <p>Mama: Iya kasian adik kalau ikut nanti ndak bisa duduk. Perabotannya banyak.</p>	Indonesia
214	22-Apr-22	Degus ingin ikut mengantar kakeknya ke Bandara	Kakek	<p>Degus: Kakek mau mana?</p> <p>Kakek: Kakek kel ke Sulawesi Degus</p> <p>Degus: Degus dot milu sana</p> <p>Kakek: Dekna nyen ngajak jumah nyen?</p> <p>Degus: Dekna dia main sama nenek jumah nanti</p> <p>Kakek: Mama kel kalin Degus masih? Bapak?</p> <p>Degus: Ndak. Degus ajak Bapak ajak Mama milu juga</p>	Bali

				Kakek: Joh Gus. Durinan Degus melali nah	
				Degus: Degus mau ikut.. Ulawesi.	
215	22-Apr-22	Degus sedang pergi bersama Bapak, Mama dan Neneknya mengendarai mobil saat kemudian ia melihat pedagang layangan di tepi jalan	Mama	Mama: Emangnya kalo bapak punya uang banyak Degus mau beli apa? Degus: Mau beli layang-layang Mama: Kan Degus udah punya layang-layang? Degus: Pegat kupingnya Mama: Pegat kupingnya? Degus: Iya, robek-robek gitu Mama: Terus kalo Degus mau beli layangan, mau beli layang-layang apa? Degus: Layang-layang selem Mama: Hah? Selem apa? Bentuknya apa? Degus: eee, kedis Mama: Kedis selem Degus: selem, selem, sereem Mama: Ooh serem, bukan seleeem	Indonesia
216	23-Apr-22	Degus sedang makan siang bersama neneknya. Kemudian dia melihat sehelai bulu anjing di pinggir piring makannya	Nenek	Degus: Nenek ada bulun! Nenek: Mih! Hahaha... bulun engken maksudne? Bulu kuluk keto lo gus. Sing bulun gen Degus: Ndak... ini bulun dia di piringnya degus Nenek: Bulun kuluk keto gus Degus: jemak nenek. Nenek: Nah-nah jani jemak nek	Bali
217	24-Apr-22	Degus menonton film Zootopia dengan neneknya. Ia melihat scene disaat ada Big Boss (Tikus) sedang bicara dengan Judie (The rabbit)	Nenek	Degus: Nenek, itu mana matannya? Nenek: To petingalanne Degus: Dije? Itu matannya? Kok ilang matannya? Nenek: Sing ilang sing matane Gus. Tapi cenik Degus: Cenik apa? Nenek: Sipit matane to, makane care sing ngelah peninggalan ye Degus: Cenik matannya? Nenek: Ae cenik	Bali

218	26-Apr-22	Degus sedang membantu mamanya menyapu kamar	Mama	Degus: Mama, kok kotol kamarnya?	Indonesia
				Mama: Degus sama dekna sembarangan makan di kamar, makanya kotor	
				Degus: Degus ndak ada maem di kamar. Degus ndak ada bawa makan ke kamal	
				Mama: Siapa yang bawa makanan ini? Roti-roti ini ?	
				Degus: Dekna aja tadi, hehehe.. Degus mau buang-buang itu sampahnya	
				Mama: Iya deh, bantu mama bawa ke tong sampah ya	
				Degus: Ok	
219	27-Apr-22	Degus ikut menjemput kakeknya di bandara. Dia melihat patung Krishna saat melewati toko Krishna Oleh-Oleh	Kakek	Degus: Kakek to ada patung Kishna	Bali
				Kakek: Patung Krisna gus? Cen?	
				Degus: Ditu busan ada patung Kishna	
				Kakek: Gede Gus?	
				Degus: Besal dia patungnya. Bawa suling dia itu	
				Kakek: Oh ajan? Dingeh gus munyin suling ne?	
				Degus: Sing, ndak ada munyin sulingnya	
220	28-Apr-22	Degus sedang makan malam bersama bapaknya	Bapak	Degus: Degus mau maem ayam CK (ACK = merk dagang)	Indonesia
				Bapak: Ini maem udang asam manis aja enak lo	
				Degus: Lalah itu pak?	
				Bapak: Ini ndak pedas sama sekali, manis ini	
				Degus: Kok isi tabya itu lalah dia	
				Bapak: Mana ada cabe? Ndak ada cabe. Ini saos nya merah. Saos tomat	
				Degus: Manis Pak?	
				Bapak: Iyaa, ini maem. Duduk!	
221	29-Apr-22	Degus baru bangun pagi dan menanyakan keberadaan Dekna	Mama	Degus: Mama, iimana dekna?	Indonesia
				Mama: Di kamar mandi sayang	
				Degus: ama sapa sana?	
				Mama: Sama bapak	
222	30-Apr-22	Degus berlari keluar dari kamar saat	Mama	Degus: Mama! Ada sawat telbang	Indonesia
				Mama: Mana?	
				Degus: Itu diatas dia. Sawat telrbang nya kemana itu mama?	

		mendengar suara helicopter lewat		Mama: Ndak tau mama lo Degus: Kok gede itu dia bunyinya? Mama: Itu helicopter Gus. Dekat soalnya, suaranya jadi besar Degus: koptel itu? Mama: Iya helicopter Degus: mana beli? Mama: ???	
223	02-May-22	Degus sedang menonton Despicable Me di TV	Bapak	Degus: Bapak, disampah tu ada meng kuwuk Bapak: Dimana? Degus: Itu ii sampah tu, tarik-tarik meongnya (maksudnya kucingnya ditarik2 oleh cahaya) Bapak: Iya sama alien Degus: Apa itu pak? (Beralih menunjuk kepala banteng di dinding di film tersebut) Bapak: Kepala banteng Degus: Itu yang selem tu (Selem = seram = menakutkan) Bapak: (Bapaknya salah mengartikan kata selem sebagai warna hitam) Iya hitam besar dia Degus: Kok ditegul batisne? Kok ditanjung dia? Bapak: Apanya? Degus: Minyon nya (minion)	Indonesia
224	03-May-22	Degus meminta untuk perpanjangan waktu untuk menonton film dan menunda waktu tidur malam	Mama	Degus: Mama jangan matiin tipinya ya Mama: Tidur dulu ini sudah waktunya tidur Degus: Degus masih mau nonton minyon mamak Mama: Tapi sudah jam tidur ini Degus: 5 menit aja ya? Mama: Iya deh. Degus: Makasi mama	Indonesia
225	04-May-22	Degus sedang menikmati makan siang yang diberikan lauk ikan laut	Mama	Degus: Mama be apa itu? Mama: Be enak Degus: Be pasih to? Mama: Iya ikan laut, enak Degus: Degus ndak mau ikan aut nya. Lalah itu	Indonesia

226	05-May-22	Degus ikut dengan bapaknya menjemput kakeknya dari sulawesi ke bandara	Bapak	Degus: Bapak ini degus mau mana?	Indonesia
				Bapak: Kita mau ke bandara jemput kakek	
				Degus: Kakek Degus? Ari mana?	
				Bapak: Dari Sulawesi	
				Degus: Naik apa dia?	
				Bapak: Naik pesawat terbang	
				Degus: Terbang dia Kakek Degus?	
				Bapak: Nai pesawat	
227	06-May-22	Degus sedang bermain dengan dekna ditemani neneknya	Nenek	Nenek: Gus dini laku meplaliyan sepeda Gus. Adik milu to keme, ulung nyen	Bali
				Degus: Degus mau main situ aja (nunjuk area tinggi)	
				Nenek: Adik milu soalne, Tulung adik nyen	
				Degus: Ndak. Degus jaga adik Na, hati-hati	
				Nenek: Ne Degus bengkung orin nenek. Sadin nak e munyi Gus	
				Degus: Nenek ne sing dadi olin Degus!!	
228	07-May-22	Degus ingin diajak untuk jalan-jalan oleh kakeknya	Kakek	Degus: Kakek Degus mau milu	Bali
				Kakek: Ngoyong jumah Gus. Kakek kel ngayah ne	
				Degus: Degus dot milu ajak Kakek	
				Kakek: Kak sing melali sing ne	
				Degus: Kakek kel mana?	
				Kakek: Kak kel ngayah sid nak mati	
				Degus: Mati apa?	
229	08-May-22	Degus meanyakan ke kumpinya tentang Kumpinya yang batuk-batuk	Kumpi	Degus: Kok gereh-gereh umpik?	Bali
				Kumpi: Kumpi batuk ne	
				Degus: Ape to maem umpi? Bedik inum esh ya	
				Kumpi: Kumpi sing ade minum es Gus	
				Degus: Umpi maem cokat?	
				Kumpi: sing masih.	
230	09-May-22		Bapak	Degus: Mau mana ini Bapak?	Indonesia

		Degus ikut ke bengkel dengan bapaknya		<p>Bapak: Kita mau ke bengkel dulu. Mau ganti oli</p> <p>Degus: Oli apa?</p> <p>Bapak: Oli motor</p> <p>Degus: Kok ganti?</p> <p>Bapak: Biar ndak rusak mesinnya</p> <p>Degus: Mesin apa mesin?</p> <p>Bapak: Mesin motornya</p> <p>Degus: Mesin motor apa?</p>	
231	10-May-22	Degus sedang mandi ditemani mamanya.	Mama	<p>Degus: Mama dekna imana?</p> <p>Mama: Dekna lagi main air diluar. Di halaman</p> <p>Degus: Imana?</p> <p>Mama: Di keran air di halaman</p> <p>Degus: Kelan ail apa?</p> <p>Mama: Keran air yang disamping Surya (pura)</p> <p>Degus: Yang pakek siram-siram itu?</p> <p>Mama: Iya.</p> <p>Degus: Ndak mau manjus Dekna mak?</p> <p>Mama: Ntar kalo Degus sudah slesai ngegeknya</p> <p>Degus: Degus mau mandi sama dekna. Panggil dia mak</p>	Indonesia
232	11-May-22	Degus mendekati mamanya yang sedang bekerja di depan laptop dan meminta pinjam HP	Mama	<p>Degus: Mamak, mamak kelja itu?</p> <p>Mama: Iya Gus, kenapa?</p> <p>Degus: Degus boleh pinjam HP mamak?</p> <p>Mama: Buat apa?</p> <p>Degus: eee Degus mau gending</p> <p>Mama: Haha?</p> <p>Degus: Degus mau gendiiiing eeee bintang kecil</p> <p>Mama: Beneran ya?</p> <p>Degus: Iya mamak. Degus mau gending bibi-bibi langda (Lagu bali)</p> <p>Mama: Iya ini pakek. Tapi nanti mama minta lagi ya</p> <p>Degus: Iya. Makasi mamak</p>	Indonesia

233	12-May-22	Degus diajak ngobrol oleh neneknya	Nenek	Nenek: Degus, nenek kangen rindu ajak Degus, dot cium Degus. Ibi awai nenek sing ketemu ajak Degus. Rindu nenek Degus: Nyanan nenek dicium ajak celeng (celeng = Degus)	Bali
234	13-May-22	Degus sedang membuat air cendana untuk adiknya	Mama	Mama: Buat apa tu? Degus: Bikin biar ndak cetug Dekna Mama: Obat? Degus: Ndak. Usap-usap nanti itu Dekna palanya Mama: Oh, buat Degus juga kan? Degus: Ndak Degus ndak ada cetug	Indonesia
235	14-May-22	Bapaknya mengajak Degus ke Tabanan untuk menengok sawah	Bapak	Bapak: Degus mandi dulu ya sama adik Degus: Mau emana? Bapak: Mau naik mobil ke tabanan Degus: Tabanan mana itu? Bapak: Mau lihat sawah disitu Degus: Dekna milu dia? Bapak: Ikut. Makanya cepetan mandi sekarang	Indonesia
226	15-May-22	Degus sedang menonton Neneknya membuat banten di gudang	Nenek	Degus: Nenek bikin apa itu? Nenek: Nenek ngae banten Degus: Banten apa? Nenek: Banten purnama. Jani rahinan purnama tawang Gus? Degus: yang iianggo ayab-ayab tu nek? Nenek: Ae kel ayaben nyanan.	
227	16-May-22	Degus sedang bermain sambil sarapan ditemani Bapaknya	Bapak	Bapak: Degus! Maem dulu Degus: Degus mau susu aja dulu Bapak: Maem dulu, baru minum susu Degus: ooo!! Degus mau minum susu itu Bapak: Iya nanti habis maem Degus: ... Bapak: Duh! Ini ini minum dah, maem terus	Indonesia



				Degus: Makasi Bapak.	
228	17-May-22	Degus sedang memperingatkan adiknya supaya tidak memukulkan tutup gelas ke gelas kaca	Dekna	Degus: Dekna de to cengenge gelasny. Nanti pecah dia Dekna: (Tetap memukul-mukulkan penutup gelas ke gelas kaca) Degus: Dekna bengkung Dekna. Jangan kelas pukulnya nanti pecah itu gelasny	Indonesia
229	19-May-22	Degus sedang sarapan bersama-sama dengan Dekna disuapi mamanya	Mama	Mama: Degus, itu nasi kunyah dulu. Jangan diemut kayak gitu Degus: Degus udah waleg Mama: Baru beberapa suap aja itu. Ndak mungkin uda kenyang. (Memanggil-manggil Dekna, tidak diresponse) Degus: Mama, kok ndak saut-saut dia Dikna? Mama: Iya, Adik terlalu asik bermain itu Degus: Ndak mau maem dia? Mama: Maulah, adik udah banyak maem itu. Degus sekarang kunyah nasinya	Indonesia
230	20-May-22	Degus sedang diajak bernyanyi oleh kakeknya	Kakek	Kakek: Degus be bise megending Gus? Degus: Uдах Kakek: Gending ape gen Degus bise be? Degus: Bintang kecil, cicak dinding, balon Kakek: Coba jani gendingin lagu bintang kecil, bise ye? Kakek dot ningeh Degus: Degus ndak mau gending-gending. Degus mau naik peda aja	Bali
231	21-May-22	Degus sedang berusaha menurunkan barong-barongan dari kaitannya yang lumayan tinggi, sehingga dia meminta tolong kepada neneknya	Nenek	Degus: Nenek, Degus mau balong itu Nenek: Nenek sibuk ne degus. Kel anggon gus gene? Degus: Degus dot main balong-balong ditu ajak Dekna Nenek: Engken benehne nak ngidih tulung Gus? Degus: Tolong ambil balong Degus nenek Nenek: Nah, yen keto mare kanggo. (Diambilkan) Neh nak e. Ngorin ape jani? Degus: Makasi nenek	Bali
232	22-May-22		Mama	Degus: Mama, Degus mau naik odong-odong, sama Dekna	Indonesia

		Degus merajuk ke Mamanya ingin diajak main odong-odong, sementara bapaknya sedang tidak dirumah.		<p>Mama: Iya, besok. Bapak lagi cari uang buat Degus besok bisa naik odong-odongnya</p> <p>Degus: Degus mau sekalang naik odong-odongnya</p> <p>Mama: Siapa Degus ajak?</p> <p>Degus: Mama sama Bapak ajak Dekna</p> <p>Mama: Bapak masih kerja. Ndak ada dirumah sekarang</p> <p>Degus: OOO, telpon bapak jani mama!</p> <p>Mama: Bapak kerja. Ndak bisa mama nelpon. Dimarah nanti sama tamunya</p> <p>Degus: Aduh mama ne bengkung ajan. Degus dot main odong-odong jani sama Dekna</p>	
233	23-May-22	Degus pada diajak bermain odong-odong oleh Bapaknya	Bapak	<p>Bapak: Hati-hati mainnya ya. Banyak anak-anak itu</p> <p>Degus: Degus mau main bola-bola ya?</p> <p>Bapak: Iya boleh. Tapi hati-hati ya. Jangan tendang-tendang bolanya</p> <p>Degus: Degus lempar aja boleh?</p> <p>Bapak: Boleh. Jauh lemparnya ya</p> <p>Degus: Jauh mana?</p> <p>Bapak: Di dalam sana. Jangan nyari muka orang</p> <p>Degus: Iimana muannya?</p> <p>Bapak: Yiih, ini namanya muka (nunjuk wajahnya sendiri). Jangan dilempar ke muka. Nanti kena mata. Nangis temannya</p> <p>Degus: Iya Degus adeng-adeng, ee hati-hati aja main</p>	Indonesia
234	24-May-22	Degus diajak membeli makanan untuk makan siang, Degus melihat gamelan dan ingin memainkannya	Bapak	<p>Degus: Bapak, Degus mau main itu gamelannya, boleh?</p> <p>Bapak: Boleh, sana dah</p> <p>Degus: Mau gambel sama Dekna ya?</p> <p>Bapak: Iya iya, sama-sama ya?</p> <p>Degus: Iya, itu gamelannya ada satu aja dia</p> <p>Bapak: Makanya sama-sama main sama adik. Giliran</p>	Indonesia
234	25-May-22	Degus sedang menonton video tarian barong di youtube	Bapak	<p>Degus: Bapak, kok gringing-gringing balongnya?</p> <p>Bapak: Itu namanya <i>grongseng</i>, Gus. Biar bagus narinya. Rame</p> <p>Degus: Gede-gede dia itu matannya, Bapak</p> <p>Bapak: Matanya siapa?</p> <p>Degus: Itu dia gede-gede matannya dia itu balongnya</p>	Indonesia

				Bapak: Itu biar kelihatan seram dia. Makanya besar-besar matanya	
				Degus: Nelik dia itu matannya?	
				Bapak: Iya Gus	
235	26-May-22	Degus memperhatikan eskavator sedang bekerja di perumahan baru	Mama	Degus: Mama, mama! Sini dulu liat <i>bego</i> itu!	Indonesia
				Mama: Mana?	
				Degus: Itu besal kali begonya	
				Mama: Iya Degus lihat aja. Mama masih sibuk mebanten	
				Degus: Nanti aja mama bantennya. Itu begonya besal dia cari Degus	
				Mama: Nggak dicari nggak Degus itu. Orang begonya sibuk	
				Degus: Kok menek turun dia?	
				Mama: Medannya emang gak rata itu.	
				Degus: ...dan apa?	
				Mama: tanahnya.	
236	27-May-22	Degus sedang jalan-jalan menaiki mobil ketika melewati jalan dengan turunan tajam	Mama	Degus: Mama, Degus suka itu jalannya kayak siiiiiirrrr gitu	Indonesia
				Mama: Jalan turunan ya?	
				Degus: Iya itu jalannya siiir gituu	
				Mama: Kenapa?	
				Degus: Iya seluuu itu (seru itu)	
				Mama: Mau lewat lagi nanti?	
				Degus: Mau, yuk yuk	
237	28-May-22	Degus sedang bermain pasir dirumah dan diminta hati-hati oleh kakeknya	Kakek	Kakek: Degus, adeng-adeng meplalian to nah. Bias to sipenen peningal gus nyen	Bali
				Degus: Ndak, uda hati-hati Degus ini	
				Kakek: Mai dini ngoyong ajak kakek yuk	
				Degus: Sing nyak Degus. Mau main pasil dini ajak Dekna	
				Kakek: Seken dayan-dayan nyen nah? De sambek ne nyen biase to	
				Degus: Iya	
238	29-May-22	Degus baru saja datang dari laundry bersama Bapaknya	Nengah (Employee 1)	Nengah: Degus kije busen to?	Bali
				Degus: Mana?	
				Nengah: To busen Degus kije ajak bapak?	

				Degus: Degus ke londle	
				Nengah: Ngujang?	
				Degus: Degus ngabe baju kotel sana ajak Bapak	
				Nengah: Liu?	
				Degus: banyak kotel bajunya Degus	
239	30-May-22	Sedang terjadi hujan deras dirumah dan Degus meminta dibelikan payung	Mama	Mama: Sini Gus, jangan hujan-hujan nanti sakit kepalanya	Indonesia
				Degus: Mana pajengnya mama?	
				Mama: Ndak ada.	
				Degus: Degus mau kakamar situ	
				Mama: Ntar aja, masih deras hujannya	
				Degus: Kuar yuk Mama	
				Mama: Kemana? Ngapain?	
				Degus: Beli apa madannya itu?	
				Mama: Apa?	
				Degus: Beli pajeng gitu, biar ndak ujan	
240	31-May-22	Degus sedang berusaha mengajarkan adiknya untuk membuang sampah di tong sampah	Mama	Degus: Dekna, situ buang sampahnya ii tong sampah	Indonesia
				Mama: Dimana dibuang emangnya sama Dekna Gus?	
				Degus: Ini sini buang Dekna, bengkung dia. Mbarangan buang sampah dekna	
				Mama: Coba ajak lagi Gus	
				Degus: Dekna sini buang sampahnya! Kotel disitu dia jadinya	
				Mama: Mau adik Gus?	
				Degus: Udah, Degus buang	
241	1 Juni 2022	Degus menjawab pertanyaan dari Kumpinya	Kumpi	Kumpi: Degus, dije nenek ajak Dekna Gus?	Bali
				Degus: ii gudang nenek ajak Dekna	
				Kumpi: Degus ajak nyen dini ne?	
				Degus: Degus main ajak om nengah	
				Kumpi: meplalian ape Degus?	
				Degus: Degus naik peda (sepeda) aja ini	
242	2 Juni 2022		Mama	Degus: Mamaaaa, mana ultahnya Degus?	Indonesia

		Degus ulang tahun hari ini dan tidak sabar untuk melihat kue ultahnya		Mama: Sekarang dah. Bantuin mama nyiapin tempatnya dulu ya Degus: Bantu apa? Degus mau ultahnya Mama: Bantu mama bawa piringnya kesana ya (nunjuk bale delod) Degus: Iya, mana ultahnya? Mama: Nanti mama bawa kesana juga. Degus duduk aja yang manis. Tunggu disana Degus: Yeeeee.... Degus ada ultah karang	
245	3 Juni 2022	Degus sedang menanyakan kepada neneknya sedang apa	Nenek	Degus: Nenek ngujang to? Nenek: Nenek mejaitan, Galungan be paek Degus: Galung ade balong nek? Nenek: Ade Gus, biasane Degus: Degus mau balih balong bangkung ya? Nenek: Nah Degus: Ajak Dekna sama Bik Adek, ajak nenek juga? Nenek: Nah, dadi	Bali
246	4 Juni 2022	Degus masih tertidur lelap jam 7 pagi. Bapaknya bermaksud membangunkannya	Bapak	Bapak: Degus, selamat pagi. Bangun yuk Degus: ... (tidak merespon) Bapak: Bangun yuk Gus, sudah pagi ini. Bantu bapak bersihin kamar Degus ya Degus: nndaaak maauuu (masih sambil menutup matanya) Bapak: Ayo bersihin kamarnya Degus yuk. Sama Dekna juga Degus: Masih kiap Degus ini Bapak (meringkuk kearah lain)	Indonesia
247	5 Juni 2022	Mamanya menanyakan kepada Degus perihal luka gores di hidung dan diatas bibirnya	Mama	Mama: Kenapa itu hidungnya Gus? Degus: Ndak kenapa hidungnya Degus. Ndak ada metatu Mama: Itu hidungnya kayak kegores. Kena cakar Degus: Cakal apa? Mama: Kena kuku ya hidungnya? Degus: Ndak kena kuku ndak hidungnya Degus ini	Indonesia
248	6 Juni 2022	Degus hendak menulis/melukis di sebuah kertas dan	Mama	Degus: Mama, pinjam pulpennya ya. Degus mau bikin angka satu Mama: Ini. Tapi ini namanya pensil. Beda sama pulpen Degus: Iya. Degus mau gambal ikan boleh?	Indonesia

		bermaksud meminjam pensil mamanya		Mama: Boleh, terserah Degus aja. Degus: Ikan apa? Mama: Degus sukanya ikan apa? Degus: Ikan bakal aja ya? Mama: Hahaha, iya dah	
249	7 Juni 2022	Degus sedang menonton movie RIO untuk kesekian kalinya oleh adiknya, dan ia merasa bosan	Mama	Degus: Mama, kok lagi molali pelem nya mama? Mama: Apa molali Gus? Degus: Itu lagi dia molali pelem lio nya. Degus mau balih pelem tikus yang nyanyi-nyanyi di kapal itu Mama: Kenapa mulai lagi film nya gitu? Degus: Iya. Degus mau tikus nyanyi-nyanyi itu pelem nya Mama: Si Chipmunks tu? Degus: Iya. Degus mau itu	Indonesia
250	8 Juni 2022	(Lagi) Degus menunjukkan rasa bosannya terhadap movie Rio	Mama	Degus: Pilm apa ini Ma? Mama: Rio Degus: Kok lagi Lio ini? Degus ndak mau bali (mebalih/nonton) Lio. Busen Degus Mama: Apa Gus? Busen? Degus: Iya Degus busen nonton Lio aja. Mau yang tikus nyanyi aja. Yang ada kapalnya Mama: Oh, Degus bosan? Degus: Iya, Degus ndak mau bali (mebalih) Lio lagi	Indonesia
251	9 Juni 2022	Degus sedang bertamasya ke Danau Beratan bersama Kumpi, Bapak, Adik dan Mamanya	Kumpi	Kumpi: Degus kel kije jani melali ne adane Gus? Degus: Degus mau jalan-jalan iisana (seharusnya kesana) Kumpi: Kije Degus jalan-jalan? Degus: Degus kel naik bebek di danu itu iisana Kumpi: Ajak nyen kel negaken bebek gus? Degus: Ajak Bapak ajak Dekna. Ajak mamak juga Kumpi: Bebek cenik kel tegak gus? Degus: Ndaaak, bebeknya gedeee,, besal bebeknya to	Bali
252	10 Juni 2022		Nenek	Nenek: Degus makan malu mie ne telahen	Bali

		Degus sedang menantikan barang di rumah bersama kakek dan neneknya sambil makan mie		Degus: Degus udah waleg nek Nenek: Yih sing ade pe degus wareg, mare gus makan pang telu ne Degus: Degus udah banyak makan Nenek: Yen Degus sing nyak makan malu, benjep sing ade barong pe nyen nah Degus: ooo!! Bengkung nenek ini	
253	11 Juni 2022	Degus mau memegang payudara mamanya saat ia ingin tidur siang	Mama	Mama: Jangan Degus, ini nyonyoknya mamak masih sakit habis digigit sama Dekna Degus: Degus mau pegang nonyok, mau bubuk Degus Mama: Degus sudah besar, ndak usah dah pegang nyonyok lagi Degus: Ooo mama! Degus ndak dapet pegang nyonyok ini sedih Degus Mama: Miih, orang masih sakit ini. Besok aja	Indonesia
254	13 Juni 2022	Degus sedang merengek untuk diajak menonton Barong kepada neneknya dan menolak dengan Mamany	Nenek & Mama	Nenek: Suwud ngeling nak e Gus, opak nyen ajak mamak Degus Degus: Degus dot balih balong (sambil menangis) Mama: Sini mama yang anterin nonton barongnya, nenek masih sibuk mejaitan Degus: Ndaaak, Degus mau ajak nenek aja balihnya. Mamak ajak Dekna aja Nenek: Wih nenek nu mejaitan gus kel anggo Kuningan. Mama: Iya Gus, makanya sama Mama aja. Nanti kita beli upah pulangnya Degus: Upah apa? Mama: Degus mau apa? Degus: Upah essh kelim boleh? Nenek: Nah nah dadi. Mu nak e mamak ajak jani	Indonesia & Bali
255	16 Juni 2022	Degus sedang membantu mamanya mencuci piring sehabis makan malam	Mama	Degus: Ini degus taluh mana? (taruh) Mama: Sini bawa ke washtafel Degus: Ndak bisa degus. Tegeh dia tapelnya (washtafelnya) Mama: Ayo cari solusinya Degus: (mengambil kursi dan naik ke kursinya) Mama: Nah ini pintar namanya Degus: Degus cuci cuci pilingnya ya Mama: Oke	Indonesia
256	17 Juni 2022		Nenek	Degus: Ape itu nek? Kok iigantung ia?	Bali

		Degus sedang diajak untuk memasang gantung-gantungan menyambut kuningan		<p>Nenek: Ne adane gantung-gantungan, ne ceniga</p> <p>Degus: Niga apa? Tusuk iisitu? (nunjuk pura)</p> <p>Nenek: Ae ditu jinen di pelinggihe</p> <p>Degus: Kok banyak itu isi gantung-gantung?</p> <p>Nenek: Mani rahinan Kuningan. Degus bangun semeng mani nah? Ajak natab oton</p> <p>Degus: Maan alap uang nanti? (merujuk ke jaritan yang diisi buntelan uang)</p> <p>Nenek: Ae to be</p>	
257	18 Juni 2022	Degus meminta untuk menonton barang bangkung (Hari Raya Kuningan)	Bapak	<p>Degus: Pak, Degus mau nonton balong bangkung. Ajak Degus situ mau bali balong sama Dekna</p> <p>Bapak: Udah malam ini Gus, waktunya tidur sekarang</p> <p>Degus: oo! Degus dot bali balong sekalang. Nanti aja bubuknya ajak Dekna</p> <p>Bapak: Besok ada lagi barang. Sekarang tidur dulu Degus</p> <p>Degus: Aduuh bengkung bapak. Demit bapak, ndak kasi degus bali balong</p>	Indonesia
258	19 Juni 2022	Degus pergi ke Tanah Lot ketika hari manis kuningan bersama bapak, Dekna dan Mama	Mama	<p>Degus: Mama, ada ulal besal situ</p> <p>Mama: Dimana?</p> <p>Degus: Itu kakeknya bawa ii kotaknya tu</p> <p>Mama: Degus mau gendong ularnya?</p> <p>Degus: Besal besal mak! Belrat itu ulalnya</p> <p>Mama: Warna apa aja Gus?</p> <p>Degus: Walna eee poleng (Warna ularnya coklat, merah, hitam - kombinasi)</p> <p>Mama: Ooh iya besar sekali itu ya?</p> <p>Degus: Takut Degus. Mau sini aja sama mama</p>	Indonesia
259	22 Juni 2022	Degus diajak untuk mencari peralatan dapur oleh Mama dan Bapaknya melewati jalan besar dan ada pengamen lewat	Bapak	<p>Degus: Sapa itu Pak? (siapa*)</p> <p>Bapak: Pengamen</p> <p>Degus: Pelmen apa?</p> <p>Bapak: Pe-nga-men, bukan permen</p> <p>Degus: Kok nyanyi-nyanyi aja dia?</p> <p>Bapak: Itu dah kerjaannya, biar dapat uang</p> <p>Degus: Nyanyi bintang kecil? (Lagu bintang*)</p> <p>Bapak: Bisa dia</p>	Indonesia



				Degus: Ooh Degus bisa nyanyi bintang kecil Pak	
				Bapak: Oya? Coba nyanyi bapak mau dengar	
				Degus: ---- menyanyi lagu Bintang kecil---	
260	24 Juni 2022	Degus sedang bermain sepeda dengan adiknya, ditegur oleh kakeknya karena sengaja menabrak mobil adiknya	Kakek	Kakek: Gus, de keto mainne, pedalem adik tulung nyen Degus: Dalem apa? Kakek: Pedalem adik to tabrak gus Degus: Ndak ada tulung dia dekna Kakek: Yiih, de je kanti tulung pe Gus Degus: Degus becanda aja	Bali
261	25 Juni 2022	Degus sedang diajak mengobrol oleh kakek dan neneknya perihal kesiapan degus mau sekolah TK	Kakek & Nenek	Kakek: Degus, nyak masuk Gus? Degus: Masuk kolah? Kakek: Kolah ape, benehin malu memunyi Degus: Degus masuk se...sekolah? Kakek: Ae, Degus masuk di sekolah TK Degus: Ajak mama? Nenek: Sing ajak mama pe, tapi di sekolah TK Degus: Liu ade main-mainnya? Nenek: Liu biasane. Nyak Degus? Degus: Mau, Degus mau banyak ada main-main, mau banyak punya teman Degus nanti kolah	Bali
262	26 Juni 2022	Degus diajak berbincang-bincang oleh mamanya, lagi-lagi tentang Degus mau sekolah TK	Mama	Mama: Degus besok bangunnya harus lebih pagi ya, mama mau ajak Degus tengok sekolah Degus: Sekolah TK mana? Mama: Besok lihat. Degus jangan bangun siang-siang lagi. Biar bisa pagi ke sekolahnya Degus: Degus ke sekolahnya sama Mama sama Bapak sama Dekna? Mama: Sama mama aja. Bapak kerja besok Degus: Ok. Degus mau bawa tas ya? Pake seepatu Degus Mama: Iya sekarang siapin dulu biar besok cepat	Indonesia
263	27 Juni 2022	Degus diajak main ke sekolah oleh Mamanya untuk	Mama	Mama: Sini Degus. Ini sekolahnya, coba Degus lihat-lihat dulu ya. Mama mau ngobrol sama Ibu gurunya Degus: Waaaah... banyak main-mainnya. Boleh Degus main ajak bik adek ma?	Indonesia

		melihat-lihat calon sekolahnya		<p>Mama: Boleh, tapi salim dulu sama Ibu Guru, bisa?</p> <p>Degus: (Salim dengan Ibu Gurunya)</p> <p>Mama: Hati-hati mainnya ya</p> <p>Beberapa saat kemudian, Degus kembali ke ruang guru menemui mamanya</p> <p>Mama: Udah selesai mainnya?</p> <p>Degus: Aduuh Degus mau pulang aja Ma</p> <p>Mama: Kenapa?</p> <p>Degus: Ndak bolehin Degusnya main situ</p> <p>Mama: Siapa yang ndak ngasi?</p> <p>Degus: iisana itu ndak kasi degus main</p> <p>*Ternyata wahana permainan sedang dalam proses pengecatan ulang, sehingga masih basah dan tidak dapat dipakai main</p>	
264	28 Juni 2022	Degus diajak kembali ke sekolah TK-nya untuk mendaftar	Bapak	<p>Bapak: Sini turun dulu Degus</p> <p>Degus: Mau kemana ini Pak?</p> <p>Bapak: Mau ke sekolah TK nya Degus</p> <p>Degus: Waah Degus mau maiin</p> <p>Bapak: Iya, turun dulu hati-hati</p> <p>Degus: Mama situ aja sama Buk Guru ya? Degus mau main sana ajak Bapak ajak Dekna</p> <p>Mama: Iya-iya</p>	Indonesia
265	29 Juni 2022	Degus sedang menonton movie UP di TV dengan Bik Kadek, Mama dan Dekna	Mama & Bik Kadek	<p>Degus: Apa itu mak? Kok banyak balonnya?</p> <p>Mama: Iya balonnya banyak, nanti rumahnya terbang.</p> <p>Degus: Kok nakal dia kakeknya mak?</p> <p>Mama: Hebat kakeknya. Berani. Ndak nakal</p> <p>Degus: Degus mau juga telbang balonnya</p> <p>Kadek: Sing ngidang Gus, nak baat umah ne</p> <p>Degus: Baat apa? Ndak belat. Itu umahnya bisa telbang</p> <p>Kadek: Nak di film gen to. Ne sing ngidang terbang asline</p> <p>Degus: Badah bengkung bik adek ne</p>	Indonesia&Bali
266	30 Juni 2022	Degus sedang melihat mamanya	Mama	<p>Degus: Apa madannya itu mak?</p> <p>Mama: Ini buah naga</p>	Indonesia

		memotong-motong buah naga di dapur		<p>Degus: Kok ada itam-itamnya dia?</p> <p>Mama: Degus suka? Manis ini</p> <p>Degus: ndak. Asem itu</p> <p>Mama: Manis ini, adik suka. Degus coba dulu</p> <p>Degus: Ndak mauuu! Degus sing nyak naga</p>	
267	1 Juli 2022	Degus menangis karena hendak ditinggal kerja oleh Bapaknya dan ia ingin ikut	Bapak	<p>Degus: Bapak mau mana?</p> <p>Bapak: Bapak mau kerja dulu. Degus dirumah sama adik ya, jagain adik</p> <p>Degus: Ndak mau Degus. Sedih Degus, ndak punya bapak Degus. Bapak ii lumah aja</p> <p>Bapak: Nanti apa Degus pake belanja kalo bapak ndak kerja? Kan kerja biar dapat uang bapak</p> <p>Degus: Ndak. Degus mau ii lumah aja sama bapak. Bapak ndak usah kelja. Marah Degus ini</p> <p>Bapak: Degus sama Dekna dirumah dulu. Bapak kerja bentar aja</p> <p>Degus: Bungkung ne bapak. Degus milu aja</p>	Indonesia
268	2 Juli 2022	Degus mencari mamanya sambil menangis karena ditinggal bapaknya bekerja	Mama	<p>Degus: Mama, Degus ditinggal sama Bapak!!!</p> <p>Mama: Ditinggal kemana?</p> <p>Degus: Ndak dikasi Degus ikut ngirim yeh ajak Bapak!</p> <p>Mama: Oh iya, Degus dirumah aja. Bapak bentar aja itu ngirim airnya.</p> <p>Degus: Dikutang Degus ini, sedih Degus!</p> <p>Mama: Iya ndak papa, sini aja dirumah sama mama. Degus sana mewarnai dulu ya</p> <p>Degus: Degus mau blajar dulu ya?</p> <p>Mama: Iya</p>	Indonesia
269	3 Juli 2022	Degus sedang menanyakan akan kemanakah bapaknya pergi karena terlihat sedang bersiap-siap dan rapi	Bapak	<p>Degus: Bapak mau mana?</p> <p>Bapak: Ndak ada. Bapak dirumah. Ndak ada kemana-mana</p> <p>Degus: Kok ii suah lambutnya?</p> <p>Bapak: Biar rapi aja. Kan bapak baru selesai mandi.</p> <p>Degus: Bapak kel kije?</p> <p>Bapak: Ndak ada. Sama Degus dirumah</p> <p>Degus: Kok isiin palfum bajunya?</p> <p>Bapak: Biar wangi.</p>	Indonesia

270	4 Juli 2022	Degus sedang diajak membeli lalapan oleh Mama dan neneknya saat Degus melihat mamanya memberikan tulang ayam ke seekor anjing liar	Mama	Degus: Mama kok ikasi anjingnya?	Indonesia
				Mama: Mama kasi apa anjingnya?	
				Degus: Kok ikasi ayam tulang anjingnya?	
				Mama: Lapar dia. Kita bagi-bagi makanannya ya	
				Degus: Kok ndak dimaem ayam tulangnya itu?	
				Mama: Ndak tau juga lo. Dijilat-jilat aja	
				Degus: Lalah itu tulangnya? Isiin mamak sambal?	
				Mama: Kena tadi sedikit.	
Degus: Lalah dia ayam tulangnya. Sing demen ye kuluknya					
271	5 Juli 2022	Degus hendak diajak jalan-jalan oleh kakek dan neneknya, beli barang	Kakek & Nenek	Degus: Kakek Degus mau ikut	Bali
				Kakek: Enggalin saluk sandal makane. Mekelo ajan Degus	
				Degus: Degus masih calik calik ini sandalnya Degus dimana Nenek ini?	
				Nenek: Yiih adi nenek takon Gus? Kan Degus ne ngejang. Alih ditu	
				Degus: Degus jang isini tadi. Mana dia?	
				Kakek: Coba bapak ape mama takonen mu	
				Degus: Degus jangan tinggal ya. Ndak itinggal Degus	
Kakek: Nah-nah kel antiang, kale enggalin dik					
272	6 Juli 2022	Degus sedang mengobrol dengan Kumpinya	Kumpi	Kumpi: Kije ibi degus melali ajak kakek?	Bali
				Degus: Degus beli main-main aja	
				Kumpi: Dije meli main-main	
				Degus: I Tabanan	
				Kumpi: Ji kude men sik main-main gus to?	
				Degus: ne, sepuluh ribu	
				Kumpi: Cen main ne, coba kumpi dot nuluh	
				Degus: Ne	
				Kumpi: Mih luwung ne! Dadi kumpi nyilih?	
Degus: Boleh. Jangan ilempar ya					
273	7 Juli 2022	Degus sedang mengobrol dengan mamanya perihal	Mama	Degus: Pilem apa ini ma?	Indonesia
				Mama: Jumanji	
				Degus: Manji apa?	

		Film Jumanji yang akan mereka tonton		Mama: Judul filmnya Jumanji Degus: Apa situ ada? Mama: Nanti ada helikopter, ada badak juga Degus: Ada elikopter situ Mak? Ada badak? Mama: Iya Degus: Degus mau liat badak sama elikoptel Mama: Iya sekarang tonton dulu Degus: Kok ndak ada dia? Mama: nanti mama bilangny. Bukan sekarang	
274	8 Juli 2022	Degus bermain dengan bibi okta nya di kamar dan membuat kamarnya berantakan saat mamanya datang ke kamar dengan ekspresi marah	Mama	Mama: Apa-apaan ini Degus? Degus: Dekna Ma! Bukain sepre nya Mama: Dekna apa Degus apa Bik Adek? Degus: Dekna sama bik Adek bukain itu Mama: Beneeeer? Degus ndak? Degus: Iya Degus juga, haha Mama: Jujur ya, ndak boleh belajar bohong Degus: Maaf mama Mama: Iya iya	Indonesia
275	9 Juli 2022	Degus menanyakan keberadaan jajan yang dia beli pada siang harinya kepada mamanya yang sedang kerja	Mama	Degus: Mama, mana upahnya Degus? Mama: Upah yang mana itu Degus? Degus: Yang tadi beli tu. Mama: Yang mana? Bapak bawa kayaknya Degus: yang warna biru itu Mama: Bapak pasti bawa sekarang Degus: Iimana bapak Ma? Mama: Tunggu sebentar, bapak masih diluar	Indonesia
276	10 Juli 2022	Degus mendatangi neneknya karena dilarang mengganggu	Nenek	Degus: Nenek, ngujang to? Nenek: Nek makan bakso. Degus mape ne? Adi nyebeng? Degus: Degus ndak ibolehin ngugul mama kelja Nenek: Nyen sing ngemaang?	Bali

		mamanya yang sedang sibuk		Degus: Mama busan olin Degus Nenek: Ae ne sing dadi ngulgul mama malu jani. Nyanan nyen bubuk ajak mama Degus: Iya Degus main sini aja.	
277	11 Juli 2022	Degus bertanya kepada mama dan neneknya karena melihat mereka bersiap-siap dengan tas dan jaket	Mama & Nenek	Degus: Mama mau emana itu? Mama: Ndak ada Gus, mama naruh tas ini baru datang dari sekolah. Sana tanya nenek mau kemana? Degus: Nenek, nenek kel ije to nek? Nenek: Nenek kel ke peken ngalih roko Degus: endili gen? Nenek: ae pang aluh ben ngabe benjep mulihne Degus: OK. Degus main lumah aja sama Dekna ya Nenek: Nah gus	Indonesia & Bali
278	12 Juli 2022	Degus hendak berangkat ke sekolah dan menanyakan siapa yang akan mengantarnya	Mama	Degus: Mama, Degus mau sekolah sama mama Mama: Mama kerja sayang, nanti diantar sama Bapak ya Degus: Degus ndak mau antal Bapak. Degus mau mamak antal Degus sekolah Mama: Maaf sayang, mama kerja soalnya. Nanti mama yang jemput deh, ya? Degus: Degus ndak boleh mama jemput aja. Degus ndak mau iitinggal sekolah nya Mama: Iya nanti ditungguin dulu sama Bapak. Degus boleh minta upah nanti kalo sudah pulang Degus: Upah apa beli degus? Mama: Ya Degus yang pilih Degus: Esh klim boleh?	Indonesia
279	13 Juli 2022	Mama Degus baru datang dari sekolah dan bertemu dengan Degus yang sedang asik bermain sepeda di halaman	Mama	Mama: Deguuuusss... gimana tadi di sekolah? Degus: Egu main aja Mama: Main apa? Degus: Main main keta api Mama: Mih! Seru dong.. Besok mau lagi main? Degus: Besok mama antal Degus ya? Mama: Iya besok mama antarin Degus sekolah Degus: Jangan iitinggal ya?	Indonesia

				Mama: OK	
280	14 Juli 2022	Degus sudah berada di sekolah tetapi menolak untuk masuk kedalam kelas	Mama	Degus: Mama, Degus ndak mau kkelas situ, mau isini aja sama Mama Mama: Degus takut sama apa di kelas? Buk Guru nya baik-baik itu, Degus diajak main Degus: Degus takut sama Buk Guru Mama: Degus ada dimarahin ya? Degus: Ndaak, Degus takut ja Mama: Yeeeh, ayo sana mama anterin. Degus supaya banyak punya teman main ya	Indonesia
281	15 Juli 2022	Degus bercerita tentang kegiatannya di sekolah kepada mamanya	Mama	Degus: Degus main tadi sama temennya Mama: Degus sudah punya teman? Horeeee, siapa namanya? Degus: Udah punya temen Degus Mak. Mama: Siapa namanya? Degus: Alya madan temennya Degus Mama: Arya? Cewe apa cowo? Degus: Ndaaaak, ganteng dia. Mama: Cowo berarti ya? Degus: Ndaaaak, ganteng dia. Mama: Itu dah, cowo berarti. Kalo cewe, cantik namanya	Indonesia
291	16 Juli 2022	Degus mengeluh karena terus menerus sekolah selama seminggu	Bapak	Degus: Bapak, kok terus aja Degus sekolahnya ini? Bapak: Iya dong, supaya Degus jadi lebih pintar dan lebih banyak temennya nanti Degus: Teman apa? Bapak: Teman yang Degus ajak main, nanti Degus ndak bosan dirumah aja Degus: Dah busen Degus sekolah ini Bapak: Degus bosan di sekolah? Degus: Iya. Degus mau rumah aja sama Dekna Bapak: Dekna juga nanti sekolah Degus, sendiri dong Degus dirumah Degus: hmmm...	Indonesia
292	17 Juli 2022	Degus bercerita tentang acara ultah temannya di sekolah	Nenek	Degus: Nenek, ada teman Degus ibi ulang tahun ii sekolah Nenek: Oh ajan Gus? Sube Degus ngorang selamat ulang tahun sid timpal Degus to? Degus: Degus dapat upah banyaak ikasik sama teman Degus	Bali

		pada tanggal 16 Juli 2022		<p>Nenek: Upah ape? Be ngorang terima kasih?</p> <p>Degus: Udah bilang makasi Degus. (berlari mengambil upah dari temannya dan segera kembali ke halaman menemui neneknya)</p> <p>Nenek: Cen upahne?</p> <p>Degus: Ne upahne ikasik Degus. Liu Degus dapat upah</p> <p>Nenek: Miih liune. Demen degus?</p> <p>Degus: Iya, Degus demen. Kasik kue Degus</p> <p>Nenek: Degus baange kue?</p> <p>Degus: Ae, kue enak nek</p>	
293	19 Juli 2022	Degus bertanya jika mamanya bisa mengantar dan menunggunya di sekolah	Mama	<p>Degus: Mama antelin Degus nanti?</p> <p>Mama: Bapak yang antar ya?</p> <p>Degus: Mama jemput Degus nanti?</p> <p>Mama: Ok bisa. Degus mau mama jemput?</p> <p>Degus: Iya, jangan kalin Degus mulih ya?</p> <p>Mama: Mama harus vaksin dulu nanti sama bapak.</p> <p>Degus: Apa itu paksinnya?</p> <p>Mama: Disuntik sama dokter.</p> <p>Degus: Gelem mama?</p> <p>Mama: Ndak, biar mama sehat aja.</p> <p>Degus: Degus ndak ikut suntik ya?</p> <p>Mama: Iyalah, Degus ndak disuntik</p>	Indonesia
294	20 Juli 2022	Degus bercerita kepada kakeknya bahwa dia diajak bernyanyi di sekolah	Kakek	<p>Degus: Eegud iajak gending tuni di sekolah ajak Buk Gulunya Degus</p> <p>Kakek: Megending ape Gus ajakne?</p> <p>Degus: Naik keeta api, tut tut tut ... keto</p> <p>Kakek: Bise Degus megending tuni?</p> <p>Degus: Bisa! Ajak timpal Degus Degus gendingnya</p> <p>Kakek: Hebat be Degus, sube wanan jani</p> <p>Degus: Iya Degus hebaaat</p>	Bali
295	21 Juli 2022	Degus diajak untuk menjemput saudara	Bapak	<p>Bapak: Degus ikut ndak ini?</p> <p>Degus: Emana Pak?</p>	Indonesia



		bapaknya yang berasal dari Sulawesi ke airport		Bapak: Ke airport, jemput Pak <i>Jack</i>	
				Degus: sama siapa sana ke erpotnya?	
				Bapak: Sama Degus, mama, sama Dekna	
				Degus: Degus milu milu	
				Bapak: Kalo gitu ayo cepetan siap-siap, pakai sepatunya	
				Degus: Ok pak, Dekna yuk pake sepatu yuk (ngajak adiknya keluar kamar mencari sepatu)	
296	22 Juli 2022	Degus mengajak Bibiknya untuk berbelanja ke CK	Bibi Kadek Okta & Mama	Degus: Dek, melanje yuk sike	Bali & Indonesia
				Bibik: Cen pis ne? Bik adek sing ngelah pis	
				Degus: Too mamak minta	
				Bibik: Yeee, Degus ne nagih nak e.	
				Degus: Degus minta mama uang dulu ya?	
				Bibik: Nah mu se	
				Degus: Mama, Degus mau bli upah ii cike	
				Mama: Terus kenapa kalo degus mau belanja?	
				Degus: Degus minta uang boleh?	
				Mama: Boleh, tapi yang hemat ya, beliin adik sama bik adek juga	
				Degus: Iya mak, makachii (segera menemui bibiknya). Yuk dek!	
297	24 Juli 2022	Degus sedang mengantarkan jajan bali kepada kakeknya di kamar tidur	Kakek	Degus: Kakek, ne jajanya kakek	Bali
				Kakek: Makasi Gus, rajin sajan Degus ne. Mai malu diman kakek	
				Degus: Ndak mau cium Degus	
				Kakek: Engken de?	
				Degus: Sakit cium kakek itu kumisnya	
				Kakek: Yiih ajan engsap kakek mekuris	
				Degus: Kakek ndak boleh cium-cium Degus	
298	25 Juli 2022	Degus sedang menaiki sepeda gayung dengan roda sepeda yang terdapat lampu yang berkelip jika mendapat tekanan	Mama	Degus: Mama! Mama!	Indonesia
				Mama: Iya sayang. Kenapa?	
				Degus: Mau dia lampu Degus, lampu pedanya idup dia.	
				Mama: Apa Gus?	
				Degus: Mau idup dia lampu pedanya ini Degus	
				Mama: Iya, senang Degus?	

				Degus: Seneng Mak	
				Mama: Ya udah lanjut naik sepedanya	
				Degus: Mama coba liat ya	
299	27 Juli 2022	Degus ingin diajak untuk pergi berbelanja diaper untuk adiknya	Mama	Degus: Mama, kok ndak datang-datang bapak ini? Imana bapak ini Degus?	Indonesia
				Mama: Bapak masih kerja. Kenapa Degus nyariin bapak?	
				Degus: Mau kuar (keluar) Degus ajak Dekna mau ke Clandys tlus naik odong-odong pulangnye	
				Mama: Emangnya bapak ada ngajakin Degus mau diajak keluar?	
				Degus: Hah? Apa?	
				Mama: Bapak ada ajak Degus emangnya?	
				Degus: Iyaaa,, tadi bapak ajak Degus	
				Mama: Kalau gitu tunggu dulu sekarang. Bapak masih kerja	
300	28 Juli 2022	Degus menolak untuk bangun pagi untuk bersiap ke sekolah karena kedinginan	Bapak	Bapak: Ayo nake bangun Degus, uda siang ini. Nanti terlambat masuk. Malu sama teman-temannya	Indonesia
				Degus: Ooo Degus ndak mau mandi, ndak mau sekolah Degus mau bubuk aja	
				Bapak: Ditinggal nanti sama Ibu Guru Degus. Bapak panggilin mama ini ya biar digeredeg degus	
				Degus: Ndak Mau! Bengkung bapak ini	
				Bapak: Terus aja bapak dibilang bengkung. Ayo bangun makanya	
301	30 Juli 2022	Degus sedang cerita dirinya membawa bekal kentang goreng ke sekolah kepada nenek dan kakeknya	Nenek & Kakek	Degus: Entang golengnya Degus di dum dum sama temannya Degus ibi	Bali
				Nenek: Nyen gen timpal-timpal Gus to ajak Gus ngedum?	
				Degus: Ada to Dika madannya	
				Kakek: Baang Degus Dika to ngidih?	
				Degus: Degus kasiklah	
				Kakek: Bares Degus nah. Keto se luwung nah Degus. Medum ajak timpal. Sing demit	
				Degus: Degus ndak ada demit.	
				Nenek: To be orine ajak Kakek Degus sube luwung to metimpal.	
				Degus: Ape nenek ne luwung-luwung aja	
302	31 Juli 2022		Mama	Degus: Mama, mana Bapak Degus? Ajak melali ke pante ini	Indonesia

		Degus ingin diajak healing ke pantai oleh bapak dan Mamanya		<p>Mama: Sebentar Degus. Harus sabar. Bapak masih mandi itu</p> <p>Degus: Kok lama ekali Bapak i kamal mandi?</p> <p>Mama: Orang bapak mandi, ya lamalah Degus</p> <p>Degus: dah malam ini</p> <p>Mama: Belum Degus, ini masih sore. Baru jam 4 ini. Di pantai masih panas</p> <p>Degus: Ndak panas ndak mak</p>	
303	2 Agustus 2022	Degus dan Dekna sedang bermain menjadi dagang sate ditemani oleh Kumpi mereka di halaman	Kumpi	<p>Degus: Dekna ini jangan kelash-kelas kipasnya</p> <p>Dekna: Pas-pas (kipas-kipas)</p> <p>Degus: Aduh Dekna ne bengkung ajan</p> <p>Kumpi: Ajak Dekna milu medagang Degus nah. Kumpi kel meli benjep</p> <p>Degus: Kumpi beli sate Degus?</p> <p>Kumpi: Ae kumpi kel meli benjep nah</p> <p>Degus: Degus jual sate gajah ajak kuda mpik</p> <p>Kumpi: Miih sate kuda ajak gajah? Ngidang kumpi maem nyen?</p> <p>Degus: Enak ini</p>	Bali
304	3 Agustus 2022	Degus meminta adiknya untuk pelan-pelan dalam mengendarai sepeda	Dekna	<p>Degus: Dikna pelan-pelan nak e naik pedanya. Nanti jatuh Dikna nanti</p> <p>Dekna: yush yush (terus-terus)</p> <p>Degus: Adeng-adeng Dikna. Tulung Dikna nyen</p>	Bali & Indonesia
305	4 Agustus 2022	Degus meminta untuk makan malam di kamar sambil menonton film	Bapak	<p>Degus: Bapak Degus mau maem ii kamal aja ya</p> <p>Bapak: Ndak ada makan di kamar. Nanti mama marah</p> <p>Degus: Degus mau maem ii kamal aja sambil balih monstel nya</p> <p>Bapak: Makan dulu, di dapur, nanti nonton lagi</p> <p>Degus: Iya dah</p>	Indonesia
306	5 Agustus 2022	Degus meminta diajak bermain odong-odong (kereta mainan)	Bapak	<p>Degus: Bapak, Degus mau naik odong-odong</p> <p>Bapak: Dimana mau naik odong-odong?</p> <p>Degus: iisitu yang banyak-banyak olang-olang tu</p> <p>Bapak: Mau sama siapa naik odong-odongnya?</p> <p>Degus: Nanti ada banyak teman Degus sana.</p> <p>Bapak: Mama sama Dekna diajak juga?</p>	Indonesia

				Degus: Ajaak. Dekna nanti main bola aja dia	
307	6 Agustus 2022	Degus menolak untuk sekolah maupun mandi pagi hari	Mama	Mama: Degus, bangun yuk. Sudah siang nanti Degus terlambat sekolahnya Degus: Ooo! Masih ngantuk Degus ini. Ndak mau sekolah Degus Mama: Kalau Degus ndak sekolah, Degus mau ngapain? Degus: Degus mau ngoyong ii kasul aja ini. Mau bubuk Mama: Kalau ndak sekolah, Degus ndak ada diajak main dirumah. Bibi Okta sekolah soalnya Degus: Degus main ajak Dekna aja ii lumah Degus.	Indonesia
308	7 Agustus 2022	Degus meminta dibelikan jajan kepada Bapaknya	Bapak	Degus: Bapak, Degus mau upah Bapak: Nanti aja Gus, sekarang sekolah dulu. Nanti Degus terlambat ke kelas Degus: Ndak lambat Degus. Mau upah malu Bapak: Udah jam 7 ini. Nanti aja pulang sekolah bapak beliin Degus upah ya Degus: Degus mau maem nasi nanti ya Bapak: Iya boleh. Ayo salim dulu sama mama! Degus: Mama Degus mau shalim dulu, Degus mau masuk kolah	Indonesia
309	9 Agustus 2022	Degus diminta untuk membuang sampah ke tempat sampah oleh neneknya karena Degus telah membuangnya sembarangan di halaman rumah	Nenek	Nenek: Degus di tongos lulu nak e entung to lulu Gus e! Ngawag-ngawag ngentungin lulu Gus. Sing luwung to Degus: Mu nenek buang lulunya Nenek: Nyen ne naar es krim to busen? Nenek atau Degus? Degus: eeee, Degus? Nenek buangin Nenek: Sing nyak nenek. Nak Degus ne maem. Tanggung jawab to Gus! Degus: Nenek sing dadi olin nenek. Bengkung nenek	Bali
310	10 Agustus 2022	Degus sedang diajak bermain dengan kelinci oleh pegawai dirumah	Pegawai (Nengah)	Nengah: Degus, baang kelincine nasi Degus Degus: Cen nasinya? Nengah: To di poon jemak. Wadah jembung nah Degus: ee, sing nawang Degus. Om Ngah ngateh ya? Nengah: Nyen orin om ngah nongosin warunge? Degus: Dekna olin bentar ja Nengah: Yiih nak kondan bise Dekna nyage warung. Degus: Bisa Dekna. Masih besal dia Dekna	Bali

				Nengah: Hah? Adi masih besar? Nak nu cenik harusne	
311	12 Agsutus 2022	Degus sedang bertengkar dengan adiknya kemudian dileraikan oleh neneknya	Nenek	<p>Nenek: Degus sing dadi galak keto ajak adik</p> <p>Degus: Dekna bengkung dia nek. Iigugut degus ini</p> <p>Nenek: Makane baang adik e nganggo mainan mobil to. Megilir nak e Degus ajak adik</p> <p>Degus: Degus mau main mobilnya</p> <p>Nenek: Degus kan liu ngelah mobil-mobilan di keranjang ditu</p> <p>Degus: Sing demen Degus itu. Mau yang ini aja Degus</p> <p>Nenek: Yen keto megilir nak e, benjep gen degus baange ajak Adik main ne</p>	Bali
312	13 Agustus 2022	Degus sedang bercerita kepada mamanya bahwa dia diajak membuat topi di kelasnya untuk dipakai jalan santai	Mama	<p>Degus: Tadi i sekolah Degus buat topi mamak</p> <p>Mama: Topi apa Degus buat?</p> <p>Degus: Topi kolan keltas Degus buat. Mau ipake nanti sama Buk Gulu i sekolah</p> <p>Mama: Dipakai untuk apa topinya?</p> <p>Degus: Jalan-jalan ke Canggu nanti Degus mak ajak buk gulunya</p> <p>Mama: Kapan Degus mau jalan-jalan?</p> <p>Degus: besok hali Shenin (padahal hari senin masih 2 hari lagi)</p> <p>Mama: Ok, mama boleh ikut?</p> <p>Degus: Ndak. Degus sama teman-temannya Degus aja</p>	Indonesia
313	15 Agustus 2022	Degus bercerita kepada Bapak dan Mamanya bahwa dirinya diajak berjalan santai oleh gurunya di sekolah	Mama & Bapak	<p>Mama: Degus kemana tadi jalan santai?</p> <p>Degus: Joh Degus jalan tadi Ma. Ke Canggu Degus jalan-jalan tadi sama Gulu Degusnya (Sbenarnya tidak ke Canggu)</p> <p>Bapak: Gimana Degus jalannya? Gandeng tangan sama Buk Guru?</p> <p>Degus: Iya, Degus gisi tangannya Buk gulu sama Odin</p> <p>Bapak: Odin ini siapa?</p> <p>Degus: temen Degus aja</p> <p>Mama: Senang ndak Degus diajak jalan santai sama Ibu Guru?</p> <p>Degus: Seneng. Mau besok lagi. Mama, tadi Degus pake topinya Degus tadi i sekolah jalannya</p> <p>Mama: Mana sekarang topinya?</p> <p>Degus: ii sekolah taluh sama gulunya Degus</p>	Indonesia

314	17 Agustus 2022	Degus sedang menonton upacara bendera yang disiarkan di TV dengan mamanya	Mama	Degus: Mama, kok kok tegang dia bapaknya?	Indonesia
				Mama: Bapak yang mana?	
				Degus: Itu yang bawa pedang itu. Kok tegang dia bapaknya?	
				Mama: Bukan tegang sih itu sayang. Tapi memang harus serius bapaknya.	
				Degus: Sius apa bapaknya?	
				Mama: Ndak boleh bermain atau senyum bapaknya. Kan sedang upacara bendera	
				Degus: Banyak skali itu bapak-bapaknya	
				Mama: Iya. Dan mereka harus rapi sayang. Degus nanti juga jadi pengibar bendera ya. Biar bisa ke Jakarta	
				Degus: Jalta apa itu ma?	
				Mama: Itu kesana. Nanti keliatan di TV. Ajak mama kesana	
				Degus: Iya. Mama ikut Degus ya?	
Mama: Iya mama ikut Degus.					
315	18 Agustus 2022	Degus sedang bersiap-siap ke sekolah di pagi hari dengan mamanya	Mama	Mama: Degus kenapa kok ngelawan Bapak terus?	Indonesia
				Degus: Degus ndak suka. Gedeg Degus ajak Bapak. Malahin aja Degus ini	
				Mama: Memangnya Degus ngapain sampai dimarah sama Bapak?	
				Degus: Degus ndak mau sekolah ini. Busen (bosan) Degus. Mau iilumah aja ajak Dekna	
				Mama: Nanti datang dari sekolah Degus bisa main sama Adik. Bik Kadek juga sekolah sekarang	
				Degus: Jangan ikasi Adek Okta masuk.	
				Mama: Yeeeh, nanti aja mainnya ya. Sekarang siap-siap dulu sama mama ke sekolah	
316	20 Agustus 2022	Degus ingin diajak ke dagang lalapan oleh bapaknya	Bapak	Bapak: Gus, yuk anter bapak beli maem	Indonesia
				Degus: Maem apa?	
				Bapak: Ayam goreng lalapan	
				Degus: Degus mau ayam bakal madu	
				Bapak: Mau anter bapak ndak?	
				Degus: Ajak Degus beli ayam bakal madu ya?	
				Bapak: Boleh, cium dulu pipi bapak	
Degus: Aduh cium-cium aja Bapak ne					
317			Bapak	Degus: Bapak, Degus mau sana. (menunjuk ke lantai atas)	Indonesia

	21 Agustus 2022	Degus sedang diajak ke Pasar Bringkit di Mengwi		<p>Bapak: Mau cari apak Degus disitu?</p> <p>Degus: Degus mau liat-liat ajeee.. Mau beli susuatu</p> <p>Bapak: Sesuatu gitu dong Degus</p> <p>Degus: Iya Degus mau beli susuatu sana</p>	
318	22 Agustus 2022	Degus baru saja datang dari sekolah dan langsung mengambil celana barong yang kemarin dibelinya di Bringkit	Mama	<p>Degus: Mama! Mama! Liat ini cana nya Degus.</p> <p>Mama: Wah bagus sekali celananya. Dimana belinya?</p> <p>Degus: ii blingkit</p> <p>Mama: Siapa beliin Degus kemarin?</p> <p>Degus: ee bapak beli!</p> <p>Mama: Senang Degus sama celananya?</p> <p>Degus: Seneng!! Demen Degus ini</p>	Indonesia
319	23 Agustus 2022	Degus meminta untuk diambilkan alat musik ceng-ceng yg sngaja diletakkan diatas lemari oleh mamanya	Mama	<p>Degus: Mama, Degus mau ambil ceng-ceng nya Degus itu</p> <p>Mama: Mau dilempar lagi ndak?</p> <p>Degus: Ndak. Udah pelih Degus</p> <p>Mama: Gimana biasanya kalo minta tolong?</p> <p>Degus: Tolong ambil ceng-ceng nya Degus Mama</p> <p>Mama: Kalo dilempar lagi, Mama ambil, langsung Degus ndak bisa mainin lagi.</p> <p>Degus: Iya, maaph mama</p>	Indonesia
320	24 Agustus 2022	Degus meminta untuk tidak ditunggu di sekolah kepada bapaknya	Bapak	<p>Degus: Bapak nanti mau kalin Degus?</p> <p>Bapak: Ndak, nanti bapak tungguin Degus di sekolah</p> <p>Degus: Ndak! Bapak kalin aja Degus. Degus mau sama Buk Gulu aja</p> <p>Bapak: Oh iya kalau gitu bagus. Beneran ya nanti bapak pulang ke rumah.</p> <p>Degus: Jangan nanti pulangnya. Jani aja bapak pulangnya</p> <p>Bapak: Ya sudah. Bapak pulang ya, baik-baik sama teman-temannya ya</p> <p>Degus: Iya mu bapak kalin Degus pulang</p>	Indonesia
321	25 Agustus 2022	Degus meminta kepada neneknya agar dijemput dari sekolah	Nenek	<p>Degus: Nenek nanti jemput Degus?</p> <p>Nenek: Nenek ne orin Gus nyemput ragan Gus e nyanan?</p> <p>Degus: Degus metakon ini</p> <p>Nenek: Yih keto dadi? Nah nenek nyanan ne ngalih Degus nyen</p>	Bali

				Degus: Ndak ajak Dekna nanti Nenek?	
				Nenek: Sing Gus. Dekna jumah nyanan kutang nek. Nenek ngalih Degus ling sekolah	
				Degus: Yih! Dekna ajan sapa nanti jumah dia?	
				Nenek: Kan sube ade mamak, bapak, kakek jumah. Sube rame	
				Degus: Nah	
322	26 Agustus 2022	Degus sedang menasihati Dekna untuk tidak nakal terhadap mainan yang mereka miliki dan melemparkan mainan tersebut ke arah anjing peliharaan mereka.	Dekna	Degus: Dekna ndak boleh, jangan bengkung nak e Dekna: (Tetap melemparkan bola-bola ke arah anjing) Degus: Yiih! Dekna ndak boleh nakal ajak kuluk anjingnya itu. Nanti iigigit Dekna sama kuluknya Dekna: Kakak engkung! Degus: Badah bengkung adik ne. Nanti iimalah ajak mamak Dekna nyen Dekna: (Berlari mengambil bola-bola) Degus: Adaaaah uda busen Degus olin Dekna. Capek Degus ini. Dekna bengkung Dekna: (melanjutkan melempar bola) Degus: Dekna ne! Sing dadi olin Degus ne! Awas Dekna nyan gugut ajak kuluk nah	Bali
323	27 Agustus 2022	Degus menolak mengerjakan PR dengan bapaknya	Bapak	Degus: Degus ndak mau buat tugas itu Degus! Bapak: Kerjain dulu tugasnya Degus, nanti main lagi. Ini pensilnya. Degus: Ndak! Degus mau elajar sama mama aja Bapak: Mama masih kerja sekarang. Degus belajar sama bapak aja ya? Degus: Ing nyak! Degus mau elajar ajak mama! Bapak: Haaaaah! Sana cari mama di dapur biar sekarang buat tugasnya Degus: ooo, degus sing nyak ajak bapak elajar! (Lari ke dapur mencari mamanya)	Indonesia
324	28 Agustus 2022	Degus meminta supaya dibelikan terang bulan kepada mama dan bapaknya	Mama & Bapak	Degus: Mama, Degus mau eli kelabulan ya Mama: Apa itu Degus bilang? Degus: kelabulan Mama: Apa? Degus: Kelangbulan Mama: Terang bulan Degus. Coba bilang Degus: Kelang Mama: Terang bulan!	Indonesia



				Degus: Aduh mama ini. Degus mau kelang bulan	
				Mama: TE TE TE! Bukan KE!	
				Bapak: Degus mau apa?	
				Degus: Kelang bulan!!!	
				Bapak: Apa Gus?	
				Degus: Hmm,, suka-sukanya Degus aja maunya!	
				Bapak & Mama: (Tertawa terbahak-bahak)	
325	29 Agustus 2022	Degus ingin dibelikan ayam bakar kepada neneknya untuk lauk dinner	Nenek	Nenek: Degus, ape kel daaran gus nasi kene kewehne baange nek gus makan?!	Bali
				Degus: Degus mau maem ayam bakal aja	
				Nenek: Dije nenek ngalihin men Degus ayam bakal jani?	
				Degus: Ditu beli. Ii pippitan. Walungnya Pak Haji to	
				Nenek: Joh to Gus. Bin sade sube peteng ne	
				Degus: Ooo,, Degus mau ayam bakal aja	
				Nenek: Nyak Degus chicken nugget? Ade di kulkase	
				Degus: Yang kliuk-kliuk itu?	
				Nenek: Ae, to be nyak?	
				Degus: (mengangguk)	
326	01-Sep-22	Degus sedang bercakap-cakap dengan Bapaknya didalam mobil menuju dokter	Degus	Degus: Bapak kita kel kije ini?	Indonesia
				Bapak: Bahasa apa itu Degus pakai? Kok bapak ndak ngerti ya?	
				Degus: Mau emana kita Pak? Ee doktel?	
				Bapak: Iya, kita mau ke dokter.	
				Degus: Sakit mama?	
				Bapak: Iya, harus disuntik mama sekarang	
				Degus: Degus sing nyak iisuntik nanti situ	
				Bapak: Degus kan ndak disuntik. Degus ndak sakit	
				Degus: Sehat ini Degus pak?	
				Bapak: Iyalah	
327	03-Sep-22	Degus meminta adiknya untuk tidak menggedor pintu kamar mandi karena mamanya sedang mandi	Dekna	Degus: Dekna, jangan iigedol-gedol pintunya, mama mandi	Indonesia
				Dekna: maaaaaaa! Kak intu!	
				Degus: Dekna bengkung ini. Sini main ajak kakak yuk. Main peda situ	

				Dekna: (masih menggedor pintu sambil teriak-teriak)	
				Degus: Jangan Dekna, bengkung ini Dikna	
328	05-Sep-22	Degus meminta kepada mamanya supaya yang menjemputnya di sekolah adalah neneknya	Mama	Degus: Nanti nenek jemput Degus ya? Mama: Kenapa nenek? Degus: Iya nanti Degus mau beli upah ajak nenek Mama: Sama mama juga bisa kan Degus: Ndak. Degus dot ajak Nenek banja nya Mama: Yeeeh... iya dah nanti nenek jemput	Indonesia
329	06-Sep-22	Degus baru saja datang dari sekolah dan melapor kepada mamanya bahwa ia dibelikan mainan oleh neneknya	Mama	Degus: Mama, Degus ibeliin mainan ajak nenek tadi. Ini kasih Dikna satu ya Mama: Mainan apa ini Degus? Degus boleh langsung kasih ke Dekna ya Degus: iimana Dekna ni Mak? Mama: Di kamar mandi sama Bapak Degus: ini mainan ompet-ompetan ini Mama: Buat apa? Degus: Nanti italuh i peda Degus, tot tot tot gitu.. Aik keta api tot tot tot... gitu dia Mama: Kan kereta api itu. Degus: Iya, nanti Degus taluh i peda Degus bial kayak keeta api	Indonesia
330	07-Sep-22	Degus sedang dalam perjalanan meminta untuk diajak makan malam	Mama & Bapak	Degus: Degus mau maem ma, seduk degus ini Mama: Degus lapar? Mau maem apa? Degus: Degus maem lapan aja (lalapan) Mama: Kita makan setelah dapat makanan ikan koinya ya Degus: Mau eli (beli) makan be koi nya? Mama: Koi nya perlu makan Degus, biar tidak mati Bapak: Iya benar itu Gus, harus dibelikan makanan ikan koinya biar sehat Degus: Makan apa dia be koinya? Bapak: Nanti degus lihat ya Degus: Degus seduk jani ini. Mau maem kalang aja Mama: Iya sebentar lagi ya. Sabar ya	Indonesia
331	10-Sep-22		Mama	Degus: Kok, kok, kok liu banyak ada layangnya mamak?	Indonesia

		Degus sedang memperhatikan layangan di langit dari teras rumah		<p>Mama: Musim angin sekarang, makanya banyak ada layangan</p> <p>Degus: Banyak walnanya mak, itu putih, itu kuning</p> <p>Mama: Mana kuning, itu hijaulah</p> <p>Degus: Iya hijo</p> <p>Mama: Apalagi warnanya?</p> <p>Degus: Itu bentuk be dia ajak hantu</p> <p>Mama: mana ikan?</p> <p>Degus: Itu kotak dia</p>	
332	11-Sep-22	Degus ikut mengantar mamanya ke dokter	Bapak	<p>Bapak: Gimana kemarin sekolahnya Degus? Seru ndak?</p> <p>Degus: Iya. Teman Degus bawa tas pitayo itu juk Degus</p> <p>Bapak: Ditangkap? Siapa ditangkap?</p> <p>Degus: iya itangkap Degus. Degus jadi polisinya</p> <p>Bapak: Kalau Degus jadi polisi, kenapa Degus yang ditangkap?</p> <p>Degus: Ndak, Degus juk dia itu teman Degus</p> <p>Bapak: Ooh gitu... Bagus kalau gitu</p>	Indonesia
333	13-Sep-22	Degus marah karena adiknya mengambil jajan yang baru dibelinya dengan neneknya	Nenek	<p>Degus: Nakal Dekna ne, ijemak upahnya Degus. Gedeg Degus ini</p> <p>Nenek: Sing juange sing Gus, benjep pasti baange Degus biin upahe to ajak Dekna.</p> <p>Degus: Se-ua dijuang upah Degus to!</p> <p>Nenek: Sing Gus, nak Dekna ngidih bedik gen. Jani pasti kel baange</p> <p>Degus: Cen Dekna, bawa sini upah Degus!</p> <p>Nenek: Sing dadi demit ajak adik Gus, bares ajak Adik nak e nah</p> <p>Degus: Degus ndak mau bales ajak Dekna. Nakal Dekna ijemak ijuang upah Degus banyak</p>	Bali
334	15-Sep-22	Degus meminta kepada kakeknya supaya menjemput dirinya sepulang sekolah	Kakek & Mama	<p>Degus: Degus sing nyak sama Mama! Degus ajak kakek aja</p> <p>Mama: Kakek sibuk sekarang. Nanti aja Kakek yang jemput ya</p> <p>Degus: Sing nyak Degus sama Mama, Kakek aja antel Degus kolah</p> <p>Kakek: Sing ngidang kakek jani Gus, nyanan kakek alih Degus nyen</p> <p>Degus: Kakek sibuk apa?</p> <p>Kakek: Kakek ngurusin tamu malu jani</p> <p>Degus: nanti jemput Degus ya?</p> <p>Kakek: Nah-nah nyanan kak ngalih Degus. Nyak jani ajak mama nah?</p>	Bali & Indo

				Degus: (mengangguk)	
335	16-Sep-22	Degus sedang menonton film 'Three Little Pigs' ketika ia berusaha menceritakan kejadian di film tersebut kepada mamanya	Mama	Degus: Mama, itu ada adiknya pig Mama: Berapa ada adiknya? Degus: Ada tiga adiknya. Itu yang besar itu mamanya pig Mama: Ok, terus gimana? Degus: Nanti ada seligala, kelual darah dia Mama: Kok bisa keluar darah? Degus: Iya nanti pesu getihnya Mama: Gimana? Degus: Iya rangap sekali kukunya seligala nya	Indonesia
336	17-Sep-22	Degus dibelikan sebuah pistol mainan oleh Bapaknya sepulang sekolah	Bapak	Degus: Pak, liat ini pistol Degusnya Bapak: kenapa pistolnya? Degus: Bagus ini kan? Bapak: Iya bagus, sudah bilang terima kasih sama Bapak? Degus: Makasi Pak. Boleh main ajak Dekna? Bapak: Boleh, hati-hati kena mata Degus: Iya	Indonesia
337	18-Sep-22	Degus sedang mengerjakan PR sekolah dibantu oleh mamanya dan bibik okta	Mama & Bibi Okta	Mama: Fokus dulu Kakak ngerjainnya, nanti kita bisa ke pantai jalan-jalan Degus: Degus ndak bisa ini. Mama isiin titik-titiknya ya (garis titik-titik untuk membantu meniru pola) Mama: Okay deh. Siniin bukunya kalau gitu Degus: Bik adek joh aja. Degus mau elajar sama mama aja Bibik : bik adek ngempu Dekna ne. Degus: Bial aja Dekna isitu balih tipi. Bik adek mulih mu (kembali ke kamarnya bibik) Bibik : Bibik sube suwud ngae PR, dadine bik adek sube bebas jani Degus: Aduh bengkung bik adek ne Mak, Degus mau elajar sama mama aja Mama: Iya Degus, bik adek disini bantu mama jagain Dekna biar degus ndak diganggu Degus: Ndak ada gangguin Degus adik Mama: Dekna yang gangguin Degus nanti. Makanya biarin bik adek ngajak dulu	Indonesia & Bali

338	19-Sep-22	Degus meminta kepada karyawan di rumah supaya membantu membetulkan pistolnya	Karyawan 1	Degus: Om Ngah, benelin tolong ini pistol Degus	Bali
				Nengah: Engken pistol Deguse?	
				Degus: Ndak mau <i>tek</i> dia (bunyi klik yang terjadi saat pistol mengunci peluru siap untuk ditembakkan)	
				Nengah: Mai Om Ngah menehin malu	
				Degus: Bise om ngah baiki?	
				Nengah: Bise asane. Antiang malu nah	
				Degus: Ok. Degus jagain walungnya dulu ya	
Nengah: Nah nah					
339	20-Sep-22	Degus sedang bertengkar dengan Dekna saat mamanya datang dan menawari Degus untuk melihat video spiderman di hp mamanya	Mama	Mama: Kakak, coba lihat ini gambar spiderman nya. Bagus sekali	Indonesia
				Degus: Mana ma? Bayat Degus	
				Mama: Coba lihat gitu nak e, pelan-pelan ngomongnya	
				Degus: Udah pelan Degus nya. Bak liat <i>paiderman</i> nya Ma	
				Mama: Ini, lihat bagus sekali	
				Degus: Kok <i>dueg</i> itu olangnya gambal paiderman?	
				Mama: Karena sering dilatih makanya bisa dan bagus.	
Degus: degus mau gambal paidelman juga ya					
340	22-Sep-22	Degus sedang bermain bola dan tanganya terkena bagian kayu yang tajam (tangannya teriris sedikit)	Mama	Degus: Mama, mama, liat ni tangan degus. Penapa tangannya ini?	Indonesia
				Mama: Mana, mama liat dulu. Ooh, ini tangannya kena kayu sedikit. Sakit ndak?	
				Degus: Ndak, kok beldalah dia?	
				Mama: Iya kan keiris sedikit, kita isiin lidah buaya ya	
				Degus: Ndak mau idah buaya Degus. Isiin pelestel aja	
				Mama: Bah, setelah isi lidah buaya baru isiin plester	
341	25-Sep-22	Degus sedang berada di dalam mobil bersama Bapak, Mama, Nenek dan adiknya. Saat ia meminta untuk dibelikan balon namun diminta untuk sabar oleh mamanya	Nenek & Mama	Degus: Degus gedeg ajak mama. Ndak mau Degus ajak mama. Mama jauh-jauh aja sama Degus	Indonesia & Bali
				Nenek: Sing dadi keto Gus. Rage kondan suwud mebanten ne, mebanten malu nah	
				Degus: Ndak mau Degus. Gedeg ajak Mama!	
				Mama: Dibilangin sabar lo dulu. Disini ndak ada dagang. Dimana belanja nya?	
				Degus: Iisitu beli mama, ii walungnya isitu tu. Beliin mama Degus balon iisana	
Nenek: To be makane sabar malu gus, jani ajake keme					

				Degus: Duuh kesel Degus sama mama! Mama pulang endili aja	
342	26-Sep-22	Degus sedang berkunjung ke rumah kenalan Bapaknya yang kebetulan juga memiliki anak seusia Degus	Bapak	Bapak: Degus, Dekna, ayo pulang dulu, ini sudah malam. Degus: ooo Degus masih dot main ajak adik ini Bapak: Besok lagi kita kesini, atau adiknya yang kerumah Degus main. Degus: Adiknya ndak tau dije imana lumahnya Degus Bapak: Sudah tau ini Om nya. Omnya kan bapaknya adik. Degus: Besok melali main ee lumah Degus ya (berbicara kepada om) Om: Ok Degus, besok ya Degus: Bental pak ya. Degus mau ambil upah Degus dulu	Indonesia
343	28-Sep-22	Degus sedang memainkan ceng-ceng (alat musik Bali) bersama dengan Neneknya	Nenek	Degus: Nenek. To 'ceng-ceng' keto ceng-cengnya (disuruh membunyikan sambil memperagakan gerakan tangan) Nenek: Ne sube nek nyengceng. Engken biin benehne? Degus: Ndak gede itu munyinya. Keras-kerasin nak e nek Nenek: Sakit kuping nek e yen bis keras Degus: Degus mau keras bunyi ceng-ceng nya	Bali
344	3 Okt 2022	Degus meminta kepada kakek untuk memainkan youtube di TV nya	Kakek	Degus: Kakek, Degus mau nonton barang i tipinya tu Kakek: Kakek nu mebalih bulu tangkis ne, nyanan nah Degus: Degus dot jani Kakek: Nah benjep je. Bulu tangkis kakek nu seru main ne jani Degus: Bengkung kakek orin Degus Kakek: Sing dadi memakse Gus, muruk sabar Degus: Udah sabar Degus ne	Bali
345	15 Okt 2022	Degus sedang diajak mandi oleh mamanya	Mama	Mama: Degus ayo mandi sudah sore Degus: Ndak mau! Degus lum mau mandi ini Mama: Kakaaaak, Kak Degus kan ngasih contoh ke adik Dekna, yang bagus-bagus contohnya Degus: Degus sudah mandi tadi Mama: Tadi kapan sama siapa? Degus: Sama mama Degus mandi Mama: Mana ada? Itu sudah tadi pagi. Sekarang Degus uda bau ni	Indonesia

				Degus: Duh mama jek bengkung sekali ini Degus bilaang	
346	20 Okt 2022	Degus meminta ditemani menggambar oleh Mamanya	Mama	Degus: Mama, ayo gambar ajak Degus Mama: Mama masih kerja Kak. Sama bapak dulu gambarnya boleh? Degus: Ndak mau. Degus mau sama mama gambar Mama: Ya tunggu dulu lima menit ya Degus: (mengganguk dan pergi, kemudian kembali lagi) Uda lima menit ini ma, Mama: Iya deh, Degus mau gambar apa? Degus: Mau gambar barong sama rangda ya Mama: ...	Indonesia
347	21 Okt 2022	Degus sedang makan siang ditemani neneknya	Nenek	Degus: Degus mau nasi isi kecap aja nek Nenek: Ne ade ayam bakar, ne nak e makan masih gus. Masak Kecap gen? Degus: Ayam bakar ii warung ayu? Nenek: ae gus Degus: OK	Bali
348	25 Okt 2022	Degus sedang menceritakan kegiatannya di sekolah kepada mama dan bapaknya	Mama & Bapak	Mama: Ngapain aja Degus di sekolah tadi? Degus: Degus nonton olang nari Mama: Nari apa? Degus: Nari aja (mungkin tidak tau nama tariannya) Bapak: Degus ndak nari? Degus: Sing. Degus lari-lari aja sama Jo Bapak: Seru? Degus: Iya	Indonesia
349	09-Nov-22	Degus semangat akan merayakan ultah mamanya	Mama	Degus: Mama ulang tahun nyanan? Mama: Iya Degus, Degus kok happy banget? Degus: Iya, nanti Degus mau beliin mama kue ulang tahun sama Bapak Mama: Kok mama dikasi tau Gus? Kan ndak surprise jadinya ya Degus: sepais apa? Mama: Kejutannya gak jadi dong? Degus: Iya nanti mau potong kue sama mama sama degus sama bapak sama dekna	Indonesia

				Mama: Nenek, Kakek, bik adek?	
				Degus: Milu juga	
350	15-Nov-22	Degus sedang mencari kumpinya dan bertanya kepada nenek (kumpi sudah meninggal)	Nenek	Nenek: Degus ngujang to nengok kamar kumpi? Degus: Ije kumpi nek? Nenek: Kumpi sube bubuk gus Degus: Bubuk dimana? Nenek: Sube bubuk tenang jani kumpi Degus: Be mati kumpi? Nenek: Ae gus, ngujang ngalih kumpi degus? Degus: Iya (terus pergi lari)	Bali
351	20-Nov-22	Degus sedang menonton spiderman di TV	Mama	Degus: Mama, Degus mau kayak painerman Mama: Boleh, rajin olahraga biar kuat Degus: Degus mau pake baju painerman mak ya? Mama: Boleh, harus rajin belajar dulu. Mama kerja nanti Degus dibeliin bajunya Degus: Dekna juga? Mama: Dekna mau? Degus: Iya mau dia Dekna pake baju painerman sama Degus Mama: Iya Degus harus jagain adiknya jangan berantem aja Degus: Ok mama	Indonesia
352	25-Nov-22	Degus senang merayakan hari ultah adiknya	Mama	Degus: Mama, jam erapa mau beliin Dekna kue? Mama: Ntaran jam 5 ya Degus: Degus ikut ya, mau milu Degus ne Mama: Ok, mandi dulu sana Degus: Nanti Degus yang pilihin kue nya ya? Mama: Iya, boleh Degus: Isiin lilin kue nya nanti? Mama: Iyalah Degus: Horeeee,,, Degus mau tiup lilin nanti	Indonesia
353	2 Des 2022		Bapak	Degus: Sing nyak sekolah Degus Pak, Degus mau bubuk aja. Kiap Degus	Indonesia



		Degus menolak berangkat sekolah di jam 6 pagi		Bapak: Ditunggu Degus sama Ibu Gurunya di sekolah, ayo jangan malas-malas Degus: Bapak gen sekolah. Degus mau i rumah ajak Dekna Bapak: Ndak boleh gitu degus, temen-temennya Degus juga sekolah sekarang Degus: Aduuh nakal bengkung bapak ne	
354	4 Des 2022	Degus sedang menggambar dengan mamanya dan dekna	Mama	Degus: Mama gambarin Degus naga ya Mama: Susah itu, mama ndak bisa Degus: Bisa mama gambar itu naganya Mama: Yang lain aja ya? Bego mau? Degus: Gambar gunung ajak mobil gen ya care Dekna to	Indonesia
355	7 Des 2022	Degus mendatangi nenek dan mamanya yang sedang mejaitan	Nenek	Degus: Nenek Degus mau jait Nenek: ngujang degus nagih nyait milu? Mu mecande ajak dekna ditu Degus: Degus bosan ditu. Degus milu jait aja ya Nenek: Ape kel jait gus? Degus: Degus jait topi aja ajak mama	Bali
356	14 Des 2022	Degus menanyakan kegiatan mamanya yang sedang mencari uban neneknya	Mama	Degus: Mama, mama ngujang to? Mama: Lagi nyariin ubannya nenek Degus: ubannya nenek? Mana uban nenek? Mama: Ini banyak di tangannya nenek, yang rambut putih-putih Degus: Wah! Nenek care bojog ini	Indonesia
357	15 Des 2022	Degus sedang diajak mengunjungi adik sepupunya yang masih bayi oleh mamanya	Mama	Degus: Mama, Degus mau kemana ini? Mama: Tengok adik cantik Degus: Adik cantik? Kecil dia? Mama: Iya, masih kecil. Masih bayi Degus: kayak Degus ibi baru lahir? Mama: Hah? Gimana? Degus: Degus lahir bayi ibi di basangnya mama? Mama: Ooh, iya kayak gitu	Indonesia
358	24 Des 2022		Mama	Degus: Mama, Degus bosan ini. Mama kok jalit-jalit aja i gudang ajak nenek?	Indonesia

		Degus mengeluh mamanya terus di Gudang mejaitan		<p>Mama: Iya kan sebentar lagi mau Galungan Degus, mama mejaitan lah</p> <p>Degus: Degus mau bubuk ajak mamak ne. Kiap Degus, uda capek</p> <p>Mama: Beeeh, biasanya sama Bapak. Kok tumben sama mama?</p> <p>Degus: Bapak nakal, diopak-opak Degus</p>	
359	30 Des 2022	Degus mau membeli terompet untuk tahun baru	Bapak	<p>Degus: Bapak, Degus nanti mau beli yang banyak kembang api nya ya?</p> <p>Bapak: Ok degus, mau kembang api yang banyak?</p> <p>Degus: Iya biar duaaar gitu ii langit tadi</p> <p>Bapak: Bukan tadi, tapi besok</p> <p>Degus: Besok apa?</p> <p>Bapak: Kembang apinya besok</p>	Indonesia
360	31 Des 2022	Degus membangunkan mamanya untuk melihat kembang api	Mama	<p>Degus: mama ayo uar liat kembang api banyak</p> <p>Mama: Dimana ada kembang api?</p> <p>Degus: To di langitnya banyak ada kembang api</p> <p>Mama: Mana kembang apinya degus?</p> <p>Degus: Tadi uda main kembang api Degus ajak bapak ajak ajik (pegawai di rumah)</p> <p>Mama: Sekarang sudah habis berarti?</p> <p>Degus: Ae be habis kembang api Degus</p>	Indonesia
361	05-Jan-23	Degus melapor akan diajak pergi bermain ke arena bermain di Clandys	Kakek	<p>Degus: Kakek Degus mau kel ke Andys nanti</p> <p>Kakek: Ngujang keme?</p> <p>Degus: Kel main istana bola Degus</p> <p>Kakek: Ajak Gus nyen?</p> <p>Degus: Sama Dekna!</p> <p>Kakek: Biin?</p> <p>Degus: Sama rame-rame Degus main bolanya</p>	Bali
362	08-Jan-23	Degus baru datang dari menonton barong bangkung dengan bapaknya dan bercerita ke bibinya	Bibi	<p>Degus: Dek, Degus mebalih barong bangkung tadi sama bapak</p> <p>Bibi: Barong bangkung ne ade kude?</p> <p>Degus: Ada dua barongne. Besar-besar dia</p> <p>Bibi: Galak dia gus?</p> <p>Degus: Ndak, ndak galak dia</p>	Bali

363	11-Jan-23	Degus sedang mengamati hujan dengan sangat antusias	Mama	Mama: Kok bisa ada hujan ya Gus? Degus: Jatuh airnya mak, tulung dia Mama: Jatuh darimana? Degus: Dari langitnya itu. Langit warna biru tu Mama: Habis hujan biasanya ada apa? Degus: Ada pelangii	Indonesia
363	11-Jan-23	Degus menggambar pelangi dengan mamanya	Mama	Degus: Mama tambahin hewannya ii pelanginya tu Mama: Hewan apa? Kupu-kupu? Degus: Ndak, hewan nya itu kasi disitu Mama: Hewan apa? Kan ada banyak hewan, kucing, anjing, kupu-kupu, burung. Degus mau yang mana? Degus: Hewan yang putih-putih itu Mama: (Berpikir sesaat) Ooh maksudnya Degus awan ya? Degus: Iya, wan nya tu (sambil tersenyum malu)	Indonesia

